
TRÁFEGO DE LANCHAS NAS PRAIAS - A

Delegacia dos Portos de Santa Catariria, em Floria

nópolis, está alertando os proprietários .de lanchas a

motor, que é expressamente proibido trafeg� com

esses veículos a menos de 200 metros da praia, sob

pena de colocar em risco a segw;ança e integridad�
física dos banhistas. A Delegacia dos Portos esta

apelando a todos, no sentido de fatos desta

natureza sejam comunicados à Delegacia, com, o

nome da lancha e hora da ocorrência, afim de que
'sejam tomadas as providências cabíveis.

o TEMPO - Pressão atmosférica média: 1006.6
milibares. Temperatura média do dia: 23.4o.C com
máximo na'maior insolação de 32.4o.C e mínimo à
noite de 21.50;C (no planalto amédiamínima será
de 13.2o;C). Estado médio do céu: cumulus,
stratus, cumulunimbus, cirrus, de meio claro a
encoberto. Nevoeiros no litoral, margens de rios e.
serras. Estado médio do tempo: com trovoadas e

,

chuvas esparsas no planalto,' ventos de rajadas. No
litoral, tempo estável com trovoadas sobre as serras

-

, entre o litoral e o planalto e chuvas sobre as bacias
de x:i�s, rápid!lS e passageiras, passando a bom.
Previsão: A. Seixas Netto. '
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Táxisda
O Detran já encaminhou ao Diário Oficial os novos preços das corridas de táxis, aprovados pelo CIP. Entrarão em vigor tão logo sejam publicados. O preço da bandeirada não sofrerá alterações (Página 16).
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Os motoristasacham irrisórios os novos preços estabelecidos para o KM rodado; argumentando que levarão um ano para ,pagar todas as despesas necessárias para as mudanças nos taxímetros.

Távora acha
inepta e.

pertubadora
hipótese de.

novos partidos

Rede estadual
de ensino"
..

.

l'nlCla o ano
Jetivo a

4 de março
"ágina 3. Página .s.

.
,

Os vendedores de frutas estabelecidos no Mercado sentem-se prejudicados com o comércio feito pelos caminhoneiros do aterro (Página 16).',Ademir da Guia e Toninho foram os mais assediados na chegada ontem do Palmeiras para o amistosÔde hoje com o Figueira (P.8)...tr,_.""

Argentina: 'lock-'out empresarial
Agrava-se cada vez mais a crise na Argentina. Agora são os empresários anunciando o. fechamento �as fábricas, lojas, escritórios, até que o governo ache a, fórmula capaz de resolver o impasse econômico (P.2).

",' "

, '

DNOSdefine barraqens do Tubarão
Dentro de nove anos ,um complexo de três barragens protegerá Tubarão e municípios' vizinhos das cheias. O DNOS aplicará nos projetos Cr$ 1,2 bilhão, que também servirá para fertilizar todo o Vale (P.9r.

-
.
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Terceiro Mundo
reunido traça novas

metas de ação

Angola, petróleo e a

ação da Gulf Oil
'\

Nova Vork - O Movimento Popular pela Libertação de

Angola - MPLA -, negou que esteja interessado em

nacionalizar a Gulf Oil que atua em Cabina. Além disso,
expulsou do país o correspondente britânico do, London

Teleqraph, Asl.Mcllroy, que havia enviado anteontem um

despacho de Cabina informando sobre as intenções do

governo de Agostinho Neto. Ao expulsar, o jornalista, o

governo fez questão de desmentir "categoricamente que a

República Popular de Angola estivesse considerando' a,
nacionalização das operações da Gulf e também negou que',
pleiteasse alguma forma de pagamento da empresa multina

cional":
Mas o jornalista britânico disse em sua matéria que o

governo de Agostinho Neto "estava exigindo mais de 2

milhões de dólares da Gulf mas que esta havia encerrado

suas operações e retirado todo o seu 'pessoal".
A Gulf Oil encerrou sua produção de 150 mil barris

diários em dezembro por insistência do Departamento de

Estado norte- americano que não queria que a empresa
desse o dinheiro exigido pelo governo angolano.

Líbano: a volta à
normalidade e os

planos para o futuro
Beirute - Beirute voltará a ser o centro financeíro e

comercial do Oriente Médio um ano após o término da

guerra civil cristã-muçulmana, previu o presidente da câma
ra do comércio e indústria, Adman Kassar.
"O Líbano será novamente a "Suíça" do Oriente Médio

e ponto de encontro dos homens de negócios do Leste e do
Ocidente, porque foi sempre este o seu papel através da
história" disse Kassar, um muçulinano de 38 anos.

,

Mas Isto não poderá ser conseguido se o "nosso sistema
econômico e a nossa liberdade comercial tiverem mudado, A

, ,

livre empresa continuará sendo um dos fatores básicos para
a prosperidade de todas as classes da comunidade libanesa',',
acrescentou Kassar.

"No começo de 1975, antes do início das lutas, o Líba
no estava no ponto mais alto de sua prosperidade econômi
ca. E todos estão de acordo - desde os comunistas até os

socialistas e a extrema-direita, que participaram da guerra
civil, de que o sistema de livre empresa do Líbano, sua
liberdade comercial e de câmbio não devem ser alterados".

"No futuro, a câmara de comércio irá insistir numa

maior participação no governo, e nisto contaremos com o

apoio dos sindicatos livres, com os quais estamos cooperan
do"'.

"O Líbano parecia ser unicamente um lugar de diversão,
com exibição de riquezas, onde certa classe, de gente tinha

como único interesse em festas e recepções e mulheres se

preocupavam somente com seus caros vestidos, este Líbano,'
creio, morreu".

"Mas um novo Líbano surgirá, ou melhor, já surgiu, mais
discreto, onde haverá tempo para dedicarmo-nos à parcela
mais pobre da população".

'

Kassar acrescentou que o prejuízo causado nos dez me

ses de guerra provavelmente ultrapassará os quatro bilhões

de dólares, mas mesmo assim ele acredita que a reconstru

ção do país' será mais rápida do CJ.ue se prevê;' desde que

"haja a certeza de que a luta terminou para sempre".
Informou que 70 fábricas foram destruídas, mas ele está

confiante de que os outros países, árabes concederão em

préstimos e todo o tipo de ajuda para a reconstrução, que
não será fácil mas possível, desde que exista a paz.

O êxodo das empresas estrangeiras não' irá constituir pro
blerna porque Kassar acredita que com a paz elas voltarão a

Beirute.
'

Spínola tentou entrar'

na Espanha outra vez

Perpignan, França - As autoridades espanholas negaram
na noite de ontem a entrada na Espanha do ex-general
Antônio de Spínola, quando ele se dirigiu ao posto
fronteiriço de Perthus. Spínola vive na, região de Paris desde

IOde, janeiro. Viajou para Perpignan acompanhado de uma

jovem, que se acredita seja sua sobrinha. Foi ali recebido

por um grupo de amigos portugueses, Depois que as

autoridades espanholas lhe negaram a entrada no país,
Spínola se dirigiu, acompanhado pôt "seus amigos, a

Narbone, para passar a noite.

Instituto analisa ação
dos "Marines" na AL

Washington - A "Brookings Institution" - um dos

principais centros de estudos políticos dos Estados Unidos

divulgou um relatório onde analisa a atuação dos Fuzileiros

Navais norte-americanos, mais conhecidos como "marines".

Segundo a Brookings, el�s são um "caro anacronismo" que
não atende as realidades da época atual. Diz mais: "Não

podemos conceber uma situação que exija umdesembarque
de forças norte-americanas na América do Sul..." Atualmen
te -os "matines" somam um efetivo de 193 mil homens
'muito bem treinados.

-São remotas mesmo as possibilidades de uma ação na

África para corttrapor-se à intervenção soviética - explicam
os analistas da Brookings. "O'papel mais útil que os Estados

Unidos podem desempenhar em situações nesse continente

é de apoio logístico às operações quespossam ser decididas

nas Nações Unidas".
'

Mais adiante diz o relatório que "a época dourada dos

desembarques faz parte da história. A crescente reação do

governo e dos cidadãos norte-americanos e na rejeição ao

papel de guardiões do mundo em desenvolvimento e a

experiência do Vietnã convenceu os norte-americanos de

que os interesses nacionais dos Estados Unidos nessas áreas

não são tão importantes a ponto de justificar novas

intervenções militares, a menos que as forças que fiquem ali

sejam objeto de ataque direto".
Em sua conclusão o relatório salienta que o corpo de

Fuzileiros Navais da Marinha norte-americana deve abando-
�, '

nar sua preocupação quanto a possíveis desembarques,
tomado-se em troca uma força de segurança dos territórios

do Pacífico que ainda permanecem sob o controle jurídico
dos Estados Unidos.

'

ARGENTINA
Buenos Aires - A crise

argentina voltou a se agra
var ontem e caminha rápi
do para um desfecho de
consequências imprevisí
veis, apresentando uma si

tuação análoga àquela que
precedeu a derrubada do

presidente chileno Salva
dor Allende. Ontem os em

presários que fazem parte
da Confederação Geral
Econômica - CGE -, a

mais importante organiza
ção patronal da Argentina,
anunciaram, através de
um documento, que irão
fechar suas fábricas, lojas,
escritórios e outros ramos

de suas atividades, até que
o governo da presidente
Isabel Peron ache uma fôr
mula capaz de pôr fim à
c r i se político-econômica
que vem abalando o país.

Os empresários não
fixaram data para iniciar o
lock-out mas disseram que
a partir de hoje colocarão
cartazes em todas' as ruas

de Buenos Aires explican
do as razões da medida e

porque se negam' a pagar
os impostos. . ,

Paralelamente ao movi
mento empresarial, cresce

a agitação trabalhista. Ope
rários do setor público e

privado exigiam ontem
melhorias salariais. Quatro
das cinco linhas do metrô
de Buenos Aires não fun
cionaram devido a uma

greve de seus funcionários,
enquanto a empresa "Ae
rolineas Argentinas" teve

que paralisar seus serviços
por duas horas por causa

de uma greve relâmpago de
seu pessoal.

O quadro 'Político não
era menos tenso. As críti
cas ontem partiam dos
mais variados partidos. O

presidente do Partido So-

cialista Democrático; Amé
rica Chioldi, afirmou nu

ma entrevista pelo rádio
que não exíste "equilíbrio
emocional na presidência"
e que se pudesse falar com
a presidente Isabel Peron
lhe" diria qU€1 "ela estava

liquidada e isto foi dito de
diversas maneiras. O pro-.
blema é a presidente e o

Peronismo, como sistema
de governo".

GUERRA DECLARA
DA

Segundo o comuni
cado dos empresários da
CGE, a inflação galopante,
a insegurança trabalhista e a

ausência de perspectivas
para solucionar a crise eco

nômica foram os fatores
que levaram os empresá-
'rios a declarar "uma guer
ra" à administração da pre
sidente Peron. Paradoxal
mente, era 'a CGE um dos
principais pontos de apoio
do governo peronista,

A Argentina pode parar
.a qualquer momento.
Os empresários ameaçam
fechar suas fábricas,
lojas e escrit6rios em
todo o país se o governo
de Isabel Peron não
solucionar os problemas
que afetam a nação.
A inflação galopante e

a intranquilidade social
se tomam insuportáveis.
Além de fechar fábricas

e lojas, a CGE, que reúne
mais de mil centrais em

presariais da capital e do
interior do país; pretende
realizar atos públicos em

Buenos Aires para protes
tar contra a pol l tica eco

nômica do governo.
Da mesma forma que a

CG,E, outra grande agre
miação patronal, a APGE
- Assembléia Permanente
de Entidades de Empresá
rios, de forte poder econô
mico, deu um prazo de um
mês para o governo colo
car o país em dia. A amea

ça foi feita na semana pas
sada.

EOGOVERNO?
On tem comentava-se

em Buenos Aires que a

presidente Isabel Peron es

taria realizando gestões pa
ra uma reunião com seu

ministério. Segundo co

mentaristas da imprensá de
"

Buenos Aires, a reuruao

iria decidir uma reestrutu

ração do gabinete, que in
cluiria o afastamento dos
ministros da Economia,
Antônio Cafiero, e do Tra

balho, Carlos Ruclauf.
Segundo o analista de

The Associated Press, Vi
cente Panetta, fontes ofi
ciais comentam que estes
dois ministros são contrá
rios a diversos assessores

presidenciais por estes in
fluírem nas medidas toma
das pela Chefe de Estado.

Segundo as fontes, Mi
guel Unamuno substituiria
Ruclauf e Emílio Mondelli

ocuparia o lugar de Cafie
roo Unarriuno é o atual

presidente da Sala de Re

presentantes (Edilidade)"
enquanto Mondelli é titu
lar do Banco Central da

República Argentina.
Quanto à decisão dos

empresários o governo em

nada se manifestou.

Espanha: as fórmulas para
o retorno à democracia-

Madri - O governo criou uma co

missão mista de al to nível para tratar
de apressar a aprovação do programa
político para a liberalização da Espa
nha, anunciado na semana passada pe
lo primeiro-�nistro Carlos Arias Na
varro.

O primeiro-ministro propôs a mu

dança da constituição que vigorou no

governo de Franco a fim de criar um

, parlamento constituído pelas duas Câ
maaram, destinada a fazer da Espanha
uma democracia,

Entretanto, deixou de anunciar um

plebiscito nacional para apoiar as mu

danças propostas. Também não forne
ceu pormenores sobre' as intenções do

primeiro governo do rei Juan Carlos.
A comissão de 18 homens presidida

pelo primeiro-ministro e formada por
nove membros do gabinete e 'Outros
nove do Conselho Nacional do Movi
men to Direitista, o único organismo
político legal da nação,

Altas fontes políticas disseram que
em sua primeira reunião, provavelmen
te na próxima semana, a comissão tra
tará da criação de um parlamento das
duas Câmaras e a redução de 30 para
18 mos da idade para a sucessão real
ao trono espanhol. Também estudaria '

outra proposta do primeiro-ministro
,para permitir a sucessão de uma rai

nha, pela primeira vez desde Isabel II,

limite estabelecido pelo rei para realí
zar as eleições parlamentares.

Embora o primeiro-ministro não te
nha revelado como será constituído o

novo Parlamento, fontes políticas dis
seram que este terá uma Câmara Baixa
eleita por sufrágio universal e uma Se
gunda Câmara, ou Senado; constituída
pelos representantes nomeados direta
mente por Franco que atualmente for
mam o Conselho Nacional. O atual

parlamento tem 561 membros, 80 por
cento dos quais foram nomeados por
Franco antes de sua morte.

Os informantes disseram que o go
vemo' acredita q:ue a Comissão aprove
os dois projetos até março.

Por outro lado, parecia que o gover
no planejava regulamen tar o direito de
reunião e manifestações quando se reu

nir na próxima sexta-feira. Ambos os

direitos estavam terminantemente
roibidos sob o regime de Franco e mi

lhares de transgressores foram presos.
Enquanto isso, o ministro do Inte-

'

rior, Manuel Fraga Iribarne, continuou
utilizando entrevistas com jornalistas
estrangeiros, mais do que com os espa-:
nhóis, para informar seus cidadãos so

bre as planejadas mudanças políticas.
Em uma dessas entrevistas Fraga de

clarou ser partidário de uma democra
cia de estilo britânico, baseada no prin
cípio de "um homem, um voto".

o rei Juan Carlos

em' 1943. O rei, Juan Carlos tém um

filho e duas filhas.
Se a comissão aprovar os dois proje

tos, estes iriam ao Parlamento para a

provação antes que o rei convoque o

referendo nacional que os.ínformantes
disseram ser em junho.

Em seu discurso ante o Parlamento,
o primeiro-ministro disse que todas as

reformas propostas deveriam ser efe-'
tuadas nos próximos 17 meses, prazo

Comandante do Exército Uruguaio
adverte sobre su:bversão latente

Montevidéu - O coman

dante e chefe do exército do
,

U ruguai, ",.Te�ente-General
Júlio C.Vadora, advertiu

que "mantem-se latente o

aparato-subeversivo, 'que co

mo um movimento interna
cional .. , E dirigido do exte-
rior" .

so institucional iniciado há
três anos quando se levanta
ram em armas contra o go
verno do Presidente Juan
M.Bordaberry.

A partir de en tão as For

ças Armadas passaram a

exercer um papel de cres

cente preponderância na

condução do País. 'Isto se

inscreve dentro de sua deci
são de prosseguir "manten
do o processo que está sen

do desenvolvido no Uruguai,
trazendo segurança para que
o País se desenvolva como
nós todos esperamos", disse
Vadora.

atual luta contra o marxis-

mo, cuja ideologia foi pros
crita depois que as Forças
Armadas acabaram com os

te rroristas tupamaros de

extrema-esquerda, disse que
"o Uruguai viveu e continua
vivendo ainda sob a agressão
da subversão, organizada".

Acrescentou que o "apa
rato militar foi destruído",
porém, ao mesmo tempo
advertiu que como o movi
mento ê dirigido do exte

rior, e pode voltar a agir.no
,

Uruguai.
Nas últimas semanas as

Forças Armadas empreende
ram uma radical campanha

formações oficiais, pôde ser

neutralizado o aparato mili

tar, financeiro, de assistên
cia médica, e, propagandísti
co que o .comunismo pcs
s u ía clandestinamente.

No mês passado as For
ças de Segurança acusaram

formalmente a União Sovié-,
tica e Cuba de liderarem a

"conspiração internacional
contra o País".

O Uruguai não mantém

relações diplomáticas com

Cuba, porém' as mantém
corJ a União Soviética, em
bora estas tenham esfriado
totalmente em razão da

campanha antimarxi:sta e as

O Comandante-em-chefe contra os militantes comu- acusações contra a URSS de
do exército, referindo-s�",� nistas e, de acordo com in- estimular a subversão.

Manila - O Terceiro Mundo deve rerorçar sua solidarí-,
dade para aumentar sua capacidade de negociação em suas
relações econômicas e comerciais com as nações desenvolvi.
das, afitmou ontem o chanceler peruano Miguel Angel de
La Flor, numa entrevista coletiva no segundo dia da III
Conferência Internacional do "Grupo dos 7".

A conferência tem o objetivo de formular' uma posição.
do grupo terceirornundista para a conferência das Nações
Unidas sobre comércio e desenvolvimento que será realizada
em maio, em Nairobi.

Os jornalistas perguntaram ao chanceler peruano se este
acreditava que a nacionalização das empresas estrangeiras
deveria ser uma regra para as nações em desenvolvimento..
Angel de La Flor respondeu então que "os, peruanos
acreditam que a nacionalização é uma medida fundamental
para melhorar as economias emdesenvolvimento. Tal como

registra a experiência peruana".
Durante a sessão da conferência, o secretário geral da

UNCTAD, Camai Corea, apresentou propostas específicas
tendo em vista a reunião que a organização' realiza em

Nairobi em maio.
A unidade do Terceiro Mundo "precisa ir além dos

acordos e objetivos .gerais a ser encaminhada para a tarefa
de consolidar e harmonizar posições de negociação em

tomo de temas específicos. As divergências que persistem
terão que ser resolvidas", afirmou Corea.

I
'

Antes da reunião ministerial, houve uma mesa redonda
com altos funcionários que preparam o temário da confe
rência. Os altos funcionários também passaram para seus

ministros questões de integração e comércio de artigos
básicos, transferência de tecnologia, relações entre países
em desenvolvimento, países sem saída para o mar a nações
pouco desenvolvidas, reformas institucionais que tornem
mais'efetíva a Unctad e negociações multilaterais.

Camani Coera disse que as nações do Terceiro Mundo
têm agora "melhores, condições para garantir um progresso
em suas principais exigências. Talvez pela primeira vez, os

países em desenvolvimento participem com o resto da
comunidade internacional como atores importantes", em
Nairobi.

Peru: governo diz, que,
agirá com rigor contra
os agitadores de rua

".';
Acrescentou que por isso

mesmo a "qualqer momento.
os líderes que dirigem esse

movimento no exterior po
dem novamente voltarem-se
sob-e nosso país",

Vadora, que formulou es

tas declarações numa entre
vista radiofônica, referiu-se
também ao papel das Forças
Armadas dentro do preoces-,

Lima - O governo peruano fez uma enérgica advertência
contra qualquer tentativa de alteração da ordem pública,
'um ano após os sangrentos distúrbios de fevereiro de 1975.

O Ministério do Interior disse em um comunicado que
recentemente foi verificada a circulação de intensa propa
'ganda escrita, bem corno a difusão de rumores tendencio

,

sos, através dos quais se tenta gerar alarma e tensão entre a

população" com 'o claro objetivo de criar situações de
conflito e alterações na ordem pública".

Acrescenta que tais fatos ou atitudes "evidentemente
.estão relacionados com os nefastos acontecimentos de cinco
de fevereiro de 1975, que os inimigos da revolução peruana
tentarão repetir para atentar, contra a tranquilidade social e
desenvolvimento econômico do país"..

O governo afirmou à população que "não existe nenhum
motivo para' fomentar tais despropósitos e adverte 'os

elementos contra-revolucionários que, se eles concretizarem
alguma tentativa para alterar a ordem pública, para romper
a tranquilidade social que o país exige, o governorevolucio
nário das Forças Armadas agirá de forma enérgica, e
decidida em defesa do processo revolucionário que con

duz".
De sua parte, a Frente de Defesa da Revolução Peruana,

organismo em formação que será o, braço político da

revolução para apoiá-la, acusou a Confederação dos Traba
lhadores do Peru' (CTP), de tendência, aprista de realizar
"uma manobra contra-revolucionária e desestabilizadora

que se inscreve dentro de uma ofensiva desencadeada há
muito tempo pelo imperialismo e pela direita".

A frente denunciou desse modo a greve contra-revolu
cionária decidida anteontem pela CTP para protestar contra
recentes medidas econômicas do governo. O movimento se

verificou em alguns setores mas em geral não se fez sentir
entre a população.

Segundo a frente, a ofensiva se desenvolve no plano'
econômico com o cumprimento P9r parte de "patrões
reacionários" da indústria dos acordos coletivos, fechamen
to de fábricas e falências fraudulentas e, no campo político,
"os grupos econômicos dirigiram e dirigem a campanha':'.

O dia cinco de fevereiro assinala o primeiro aniversário
'dos distúrbios que deixaram um saldo de 89 mortos e um

grande número de feridos.
Lima, uma cidade de mais de três milhões de habitantes

viveu nesse dia do ano passado o maior tumulto popular,
,

quando, grupos descontrolados saquearam lojas, incendia
ram edifícios públicos e veículos, aproveitando uma greve
dos efetivos da Guarda Civil.

.

Três dias antes a Guarda Civil, que fazia uma série de

reivindicações, declarou-se em greve e deixou a cidade sem

policiamento. Na rnâdrugada do dia cinco, tanques e

soldados do Exército ocuparam com uso da violência o

quartel onde estavam os grevistas mas só foram registrados
feridos.

Ao meio-dia grupos de estudantes e agitadores percorre
ram as ruas centrais e incendiaram, veículos e" alguns
edifícios. Quase três horas depois o governo determinou a

intervenção de tanques e soldados do Exército, a situação
começou a ser dominada e foi decretado toque de recolher

por alguns dias. Grande parte das vítimas entre os civis
foram pessoas surpreendidas em atos de spilhagem ou que
não obedeceram ao toque de recolher.

Agora; um ano após estes distúrbios, o governo do

presidente Francisco Morales Bermudez, que desde agosto
do ano passado substitui o de Velasco Alvarado, enfrenta
uma série crise econômica e adotou medidas drásticas para
encontrar uma solução. Entre 'elas aumentou impostos,
artigos de primeira necessidade; eliminou subsídios em

outros e limitou os aumentos salariais.
Várias dessas medidas, especialmente ii fixação de

limites para os aumentos de salários, foram criticadas por

organiza'(?es de tralhadores que solicitam sua revogação.
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Lenoir:reuniões n9 Sull'não têm cunho eleitora
O presidente do diretório regional da sua administração 'em relação as eleições,

Arena, senador Lenoir Vargas Ferreira, o presidente\ da Arena não vê, em tese e
, afirmou ontem que, ao contrário do que na prática, necessidade de qualquer refor-
está se. interpretando, as concentrações -mulação. "A administração em si, é admi
políticas no sul do Estado que deverão nistrativa. O Governador que é político.
ocorrer esta semana, não são concentra- Um governo polüico realiza suas metas

çõeseleitorais.' administrativas de bem comum orientado,
O que se pretende atingir com esses no sentido de dar uma origem político-

encontros, diz o presidente da Arena, são -partidâria a seus atos. Os técnicos do
objetivos definidos em relação a contatos, Governo realizam um trabalho técnico, se'

.orientação e palestras 'com os diretórios não, as obras 'não sairiam bem feitas.
municipais das regiões a serem visitadas. freio que hoje não há a tão falada
"Não tem r.1J11.ho eleitoral': diferenciação entre o técnico e o político,
O esquema dasreuniõesjâ está montado:· como no Governo passado. Há mais sinto-

enquanto os dirigentes partidários ouvem nização".
.

os líderes municipais, um plenário com, A controvérsia gerada pelas medidas
. debates estará sendo realizado, com pales- que o Governo pretende adotar em rela
tras previamente marcadas. A intenção, ção ao nível consentido deatuação politi
segundo Lenoir, é fazer com .que os ca e pregação dos partidos para este ano,

presentes não se submetam a uma espera ainda é uma �ipó tese para o presiden�e da
cansativa, enquanto o Governador (cuja Arena, que disse que o assunto deveria s:r
presença é praticamente certa) dá suas discutido quando fosse concreto (o enviO

audiências. As reuniões deverão ser de de um projeto de lei pelo Governo, ao
avaliação, apreciação do uso ou não de Congresso alterando a atual legislação
sublegenda, mas "não haverá escolha de eleitoral). Mas mesmo assim, o presidente
candidato", e nem tampouco qualquer da Arena diz que "não vejo impedimento
conotação de campanha eleitoraL para os partidos se movimentarem no

O diretório regional, afirma o presiden- sentido de sua organização ':
te, "não definiu os temas a serem aborda- O senador Lenoir Vargas Ferreira pre
dos nesta campanha. Ainda é muito cedo tende fazer as próximas reuniões 110

para se pensar nisso". O senador Lenoir Norte do Estado, "[XJr uma questão
Vargas também não adiantou o que pode- geográfica': Nas reuniões programadas, o
ria ser a estratégia do partido situacionista .Movimento Arenista Jovem participará,
nas atuais eleições. Mas pelo que decla- bem como a Aliança Feminina, onde
rou a Arerza não deverá ser uma caixa de exista. No sul, poderão já ser fundados
respostas aos temas da oposição, que nos encontros programados, alguns dire
pode levantar, por exemplo, o custo de tôrios da AIÜJnça Trabalhista. .

vida para chamamento do eleitor. "A· O convite para as reuniões no sul, é um
.

Arena não é responsável pelo custo de convite genérico, diz o presidente da.
vida. É uma situação conjuntural. Tam- Arena. Exceção de três deputados:Henri
bém não é um' caso de Governo ou de que Córdova, que não participa do dire
partido. Qual o Governo que não gostaria tório, e o presidente da Assembléia
de reduzir ti zero o índice de aumento? Epitácio Bittencourt e Martinho Ghizzo,
Qual 'O partido que não gostaria de fazer que receberão seus convites separados,
isso? " embora isso não seja. nada anormal, finali- .

Sobre o comportamento do Governo e zou Lenoir.

,Hospital da Guarniçéio muda
J

direção e abre policlínica

Israel SegaIJa assumiu interinamento a direção do hospital da Guamiçâo,

O General Roberto Alves de Carvalho
Filho presidiu, na manhã de ontem, a

transmissão de direção. do Hospital da
Guarnição de Florianópolis, em ato realiza
do naquela unidade de saúde do Exército,
tendo o major-médico Israel Segalla recebi
do interinamente, a Direção do hospital do
major-médico Orlando de Carvalho, que foi
matriculado no Curso de Altos Estudos
Militares da Escola de Comando e Estado
Maior do Exército, no Rio de Janeiro.

Na oportunidade, foi lido o Boletim do
Comando do Gruparren to do Leste Catari
nense, em que são feitas referências elogio
sas ao major Orlando de Carbalho, que
dirigiu o Hospital por 23 meses e em cujo
período foi construída a nova policlínica e

.

lavanderia
- Em sua alocução) de despedida, o major

Orlando de Carvalho, ressaltou o espírito
de corpo encontrado na equipe que serve

no hospital, bem como as obras de amplia-:
ção e reformas ali realizadas sob a sua

direção, além do apoio recebido dos esca
Iões maiores do Exército.

INAUGURACÃO
Em ato contínuo, o Sr. Artmndo.Gonzaga,di

retar-Superintendente da AGonzaga S.A.
. empresa que construiu a nova. policlínicado Hospital da Guarnição de Florianópolis,fez entrega do prédio ao Comandante do
Grupamento do Leste Catarinense, General
Roberto Alves de Carvalho Filho.

A fita simbólica, dando por inauguradaas novas instalações, foi descerrada pelo
CO�andante do Grupamento do Leste Ca
tarmense e pelos majores Orlando de Carva-lho eJsrael Sezalla. .

Na ocasião, o' General Roberto Alves de
Carvalho Filho, frisou: "a importância das
novas instalações, não só para os militares
do Exército que servem na Capital. mas,
igualmente, para todaa comunidade floria

nopolitana".
A POLlCL(NICA
Fundado a 4 de abril de 1869, como

hospital de retaguarda para atendimento
aos feridos na campanha do Paraguai, o

Hospital da Guarnição de Florianópolis, em
seus quase 106 anos de atividades, tem

prestado relevantes serviços ao Exército e

aos catarinenses.

Agora, com a inauguração da nova

policlínica. e da lavanderia, tem seus recur

sos sensivelmente ampliados, acompanha
do, desta forma, a evolução dos próprios
contingentes do Exército na área.
A policlínica, que foi construída em

apenas seis meses e meio, conta com uma

área construída de 800 metros quadrados,
onde funcionarão o' gabinete de Raio-X,

_. laboratório, Pronto Atendimento e os Am
bulatórios de clínica médica, clínica cirúr

gica, ginecologia, pediatria, ortopedia, of

talmologia, otorrinolarigologia e odontolo

gia.
A nova lavanderia, que brevemente en

trará em funcíoname...o, será instalada no

prédio recém concluído e que possui uma
área construída de cerca de 200 metros

quadrados.
A par destes melhoramentos, em sua

administração, o major Orlando de Carva
lho procedeu, ainda, a reforma total do

prédio do hospital, dando-lhes melhores
condições operacionais..

Calendáriomarca pãra
dia 4 de março

início do ano letivo

Estado de Santa Catarina, Secretaria da Fazenda
,

• I
,/

ENSINO
".
t

.

Com "algumas inovações importantes", se

gundo o diretor do Departamento de Ensino
Rena to Luiz Wenzel, está sendo distribuído o

calendário escolar para o ano letivo de 1976, do
.primeiro esegundo graus. O período é dividido
em dois turnos: o primeiro, de 4 de março a 11

· de julho, e o segundo, de 2 de agosto a 18 de
dezembro.

"O calendário escolar", explica LuizWenzel,
·

"foi elaborado com vistas a permitir ·maior
flexibilidade na programação dos dias letivos, a
fim de proporcionar melhor acompanhamento
por parte dos serviços pedagógicos das Coorde
nadorias Regionais de Educação e do Departa
mento de Ensino".

Assim, mesmo mantendo a obrigatoriedade
dos 210 dias letivos estabelecidos pelo Conselho]
Estadual de Educação, serão desenvolvidos pro
gramas especiais com as escolas, através de

encontros, seminários e estudos corri professo
res e diretores, em conjunto com técnicos dai;
Coordenadorias Regionais e Departamento de

Ensino, visando melhorar o nível do Ensino, de
acordo com metas estabelecidas pelo Secretário
Ribas Júnior.

·

O Calendário Escolar, determina também os

dias em que não haverá aulas nos estabelecimen
tos escolares de 10. e 20. graus. Embora esse

calendário não seja obrigatório à escolas parti
culares, recomenda o Departamento de Ensino
da SEE que as mesmas o adotem, afim de evitar

possíveis divergências e facilitando a realização
de programações comuns em todo o Estado ou

da Região_
Desta forma, são considerados dias de dispen

sa de aulas, no primeiro período letivo, 15, 16 e

E
c..

E

17 de Abril (Semana Santa), 21 de Abril

{Tiradentes) e 17 deJunho (Corpus Cristi) .

No segundo período, nãi haverá au-

las nos dias 15 de Outubro (Dia
do Mestre), 28 de Outubro (Dia do Funcionário
Público), 2 de Novembro (Finados). 15 de
Novembro Proclamação da República) e 25 de
Novembro(Dia de Santa Catarina).

.

No mesmo calendário - já sendo distribuído
às Coordenadorias Regionais de Educação -

seguem orientações sobre o funcionamento dos
Conselhos de Classe, das reuniões pedagógicas e

quanto à recuperação de alunos,
- A efperiência tem demonstrado a Secretaria

.

'da Educação, que a recuperação somente em

fmais de períodos letivos ou após a 4a. e 8a.
séries, não tem alcançado bons resultados.
Assim: os professores serão orientados com

vistas a i:ec��far' os alunos paralelamente ao

processo en���prendizagem, evitando que um
pequeno probJe� de aprendizagem venha oca

sionar uma série'de situações desfavoráveis ao

aluno, impOs�bi1itando a este, aprender num

processo no�,�contínuo.
. j.��:,'f<:·
,..',.<";{ .t· .

AOS PRO��$$ORES :
Sobre este' éâf�ndário e suas inovações, infor

mou ainda R��to Luiz Wenzel, "que o sistema
de avaliação., dh�do avanço progressivo, está
sendo rees" '. pelos técnicos da Secretaria
da Ed'\lcaç�' a se encontrar as condições
necessárias a"s plicação. É fundamental para.

, "._,

melhores resultados, definir-
te os objetivos educacionais,

juntameIl�i
"

esquema bem montado de

acompar
,

.'.
ao aluno, pérmitindo a ime

diata identj.fi�:a:ó e solução dos problemas por
ele enfrentadÓ�'J�"
O calendáiio�escolar contendo todas estas

informações
;;�".>

nas de interesse do sistema
educacíonàl merise, já está sendo enviado
às 12 C09r 1,"Í'�>""�rias Regionais de Educação,
para conheci . _

'0 de todo o corpo docente da
Secretaria da:�ação.

:'J��1:{":

TREINAMENTOS
Elaborou o Departamento ele Ensino para os

meses de Fevereiro e Julho um p:ograma de treinarm:'
to pessoaldocente e téalico administrativo, 'de tal

.

forma que se eviteno futuro, concentração
demasiada de cursos num mesmo período. A,

partir de agora, atendendo as normas estabeleci-
das pelo Secretário Ribas Júnior e com vistas aim
plantação do Estatuto do-Ma@stério, os cursos

serão' executados nos meses de Fevereiro e

Julho, respeitando-se o direito de férias aos

professores, que será em Janeiro.
Destaca-se na elaboração do calendário esco

lar de 1976, a "avalíação final das atividades
escolares" que segundo Renato Wenzel "será
feita no período de 20 a 23

.

de Dezembro,
contando com a participação dos diretores,
professores e dos pais de alunos".
Assim, com a presença inclusive dos pais de

alunos, deverá a escola fazer um retrospecto
geral de suas atividades desenvolvidas durante o

ano, analisando principalmente o índice de
aproveitamento dos alunos, a integração da
escola com a comunidade e a participação dos
pais, professores e autoridades educacionais nol
desenvolvimento das atividades escolares, bus
cando-se a partir daí as melhores soluções para
os problemas encontrados.

\
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Racionamento' racional IniormacãogeralCartas Aquilo que se pudesse esperar morais no sentido da tranquillda
das restrições impostas pelo ra- de coletiva e numa eficiente cola-
ciommento oficialmente delibe- boração oferecida às responsabil i
rado seria o mesmo que o critério dades do' Governo, peante as

particular de cada consumidor consequências da escassez de
previdentemente orientado fixará combustível para consumo inter
para os próprios gastos inevitá-, no do país.
veis de gasolina em objeto do su- A cada um de nós acodem a

primento de neeessidedes eotidia- p ropósito, sugestões voltadas �2'
nas.

'

ra o máximo rigor na economia
J: claro que .tal critério exclui - de gasolina, sobretudo quando

ria o consumo indiscriminado, possa isso contribuir. para írnpe-
que resulta em desperdlcio, atin- dir mais sérios efeitos.
gindo razões e interesses autênti- Tanto quanto estamos verifi·
cos de outrem e - o que se torna cando, o momento não comporta
mais censuráwl __; concorre ,para a prodigalidade no consumo de
aumentar as céÍJsas de agrava- combustível, o que constitui ra
mento da crise de combust{veis. zão para extraordinários cuida-
'Estamos, assim, diante dum dos no controle nem apenas dos

c;I esafio à nossa capacidade de setores de serviço público, mas

aplicação das normas de solida- especialmente �os de utilização
riedades comunitária e de discer- privada e em circunstâncias que
nimento do quanto cumpre a um mo justifiquem, antes' conde
povo esclarecido fazer em favor nem, a ausência dum critério de
do bem estar de todos. severas restrições nos gastos do

J: hora de mobil izar energias produto.

o ministro das Minas e Ener

gia não é favoravel ao raciona
mento compulsório de combust{
vel, providência que seria ca6tica
para o país. Ao invés, pensa o mi
nistro que os Irasileiros, bem
conscientizados da situação de
crise, deve evitar deSperdlcio de

gasolina, evitando que essa crise
se agrave.
Quer isso dizer que todos te

mos a obrigação de realizar o

possível, a fim de que se possam
conjurar' os desastrosos efeitos'

que a escassez de combustível
acarretará para a economia geral
do Brasil.

AI' está um sensato apelo à es
clarecida consciência de todos

quantos venham utilizando, em
interesses de somenos, e sem pre
ocupações de parcimônia, o pre
,cios{ssimo produto, cujo ernpre-,
go está ligado a grandes conve

niências do desenvolvimento na

cionel.

Objetividade '.a ação
O Diretório Regional da Arena dá

'início efetivo à mobilização partidária
com vistas às eleições municipais de 15
de novembro com três reuniões no Sul
do Estado, compreendendo os municí
pios de Araranguá e Tubarão, nos dias
12, 13 e 14, respectivamente.

Desses encontros participarão o presi
dente do Diretório, Senador Lenoir Var
gas Ferreira, juntamente com outros

dirigentes partidários e parlamentares,
sendo provável que em pelo menos uma

reunião o Governador Antônio Carlos
Konder Reis faça presença.

A iniciativa, deste modo, não tende a

se estratificar nos três encontros do Sul,
constituindo, antes disso, no segmento
inicial de um amplo programa de mobili
zação política através do qual a Arena

procurará estabelecer aquilo que lhe tem

faltado, em grande parte, nas suas rela
ções com a comunidade estadual: comu
nicação.

- ElAvai perdio muchos goles, pera
Balduino fue up jogador admirable -

explicava no domingo à noite, justifican
do o "sucesso" avaiano, apesar dos 3 a

O.ESCLARECIMENTOS
Senhor Diretor: Tendo em
vista a carta publicada na

edição do dia 23 de janeiro
próximo passado, pelo Sr.
Carlos José dos Santos, resi
dente no bairro da Trinda
de, vimos mui respeitosa
mente a presença de Vossa
Senhoria, para fazer os se

guin tes esclarecimentos:
O Sr. Carlos José' dos

Santos falou que o Estado

gasta uma fortuna na com

pra de semáforos, e que ape
sar disso, coloca abaixo de
las guardas de trânsito a in
comodar com constantes a

pitos, desprezando o "verde
. amarelo e vermelho". Des
tacou ainda que esse proces
so tem causado indignação,
confusão e colisões.

Devemos pois considerar

que, essa medida foi adota
da face o fechamento da rua

Felipe Schmidt, propiciando
o maior fluxo dos veículos:
e ao mesmo tempo possibili
tando a passagen do pedes.
tre.

Com referência aos aci- .

den tes, estes não tem acon

tecido em virtude desse siso
tema de controle de fluxo
de veículos e pedestres, uti
lizados nas ruas. Felipe
Schmidt com Deodoro e Te
nente Silveira com Deodoro,
perfeitamente correto e im

plícito no Regulamento do
Código Nacional de Trânsi
to.

Assim pois, colocamo
nos a disposição do Sr. Car
los José dos Santos para um
diálogo franco, maduro e a

migável, na certeza de aco-.
lhermos boas sugestões.

,

Venha visitar-nos, entre um

bom papo e um cafezinho,
talvez possamos achar a tão

propalada solução para os

problemas do trânsito, defi
ni tiva e que agrade a todos
indis tin tamente.

Recebemos o recorte do

artigo pelo Correio, enviado
pelo Sr. Carlos muito embo

ra, tenhamos tido conheci
mento do artigo muito antes

de termos recebido sua car

ta. Seu nome e endereço do
remetente, mesmo assim, a

carta chegou até nós.
Assim sendo, na certeza

de termos feito os esclareci
mentos necessários, mais u

ma vez, colocamo-nos à

disposição do Sr. Carlos,
agradecendo sobretudo, as

sugestões e o interesse que
demonstra pelos problemas
de trânsito de sua comuni

dade.Atenciosamente, Juce
mar Geraldo Jorge, Assessor
de Relações Públicas do De

partamento Estadual. de
Trânsito de Santa Catanna.

OBS: as cartas enviadas à re

dação deverão conter o no

me completo do remetente,
assinatura e endereço legí
vel. Elas só serão publicadas
se chegarem com estes da

dos.

* * *

Se o Avaí continuar perdendo nesta
excursão, Mauro promete enviar sua

matéria em espanhol mesmo, pois a

medida em que a torcida avaianà for se

desinteressando pela, cobertura, O ES
TADO ganhará novos leitores no Méxi
co.

Altitude
Aos alvi-negros que gozam os avaia

nos pela estréia internacional, os aficcio
nados do clube da rua Bocaiúva tem
pronta resposta:

- Afora o fato de ser o Avaí o único'
·

clube brasileiro em excursão por grama
dos estrangeiros, o stress de uma estréia
perturba mesmo as equipes dê grande
experiência internacional.

* * ** * *

O que não se deve esperar dos três
primeiros encontros a se realizarem é
que os mesmos sirvam para o estabeleci
mento de discussões acadêmicas ou de
debates sobre política fisiológica, tão
comuns em certos meios situacionistas
.do interior, quando correligionários se

reunem para discutir a remoção da
diretora do grupo escolar ou a nomean

çaodo delegado de polícia.
O Governador Antônio Carlos Kon

der Reis, que assumiu seu mandato para
realizar em Santa Catarina um Governo
político, já afirmou em mais de uma

oportunidade que não é esse o tipo de
política que deseja realizar em Santa
Catarina. Não se quer e não se deve
reeditar aqui métodos e atitudes ultra
passados; comuns em épocas já remotas
onde as experiências demonstraram que
a fisiologia em nada engrandece a vida
pública, pelo contrário, a diminui. Os

.

novos tempos exigem mudanças depos
tura e de comportamentospoliticas e é
isto o que seespera ver da Arena neste
ano eleitoral, pois somente através deste
caminho o Partido poderá obter das
umas de novembro uma resposta de
acordo com suas expectativas. O
Sr.Antõnio Carlos KonderReis luta para
a efetivação desses objetivos e para
tanto deve contar com o empenho e a

colaboração dos seus correligionários no
Estado.

E arrematam:
- Não chega a ser o caso do Figuei

rense, Que perdeu em Lages Dor ter
estranhado a altitud=,

Programas ..,u,b-judice
Os deputados Aldo Pereira de Andra

de (Arena) e Delfim Peixoto Filho
(MDB) estão com dificuldades para·
manté.. os programas radiofônicos que
possuem, respectivamente na Rádio Clu
be de Blumenau e na Difusora Vale do
Itajaí, de\ltajaí. A direção das emissoras
recebeu uma circular do Dentei ãlertan
do sobre as proibições de propaganda -

eleitoral - e em princípio suspeita de.
regularidade dos dois programas em face
de tais normas.

* * *

Os deputados alegam que os progra
mas que apresentam são políticos, mas
não de pregração eleitoral. E o meio de
que se servem para uma prestação de
contas ao seu eleitorado - dizem .; mas

· na condição de deputados,' e' não na de
propagandistas eleitorais.

.

Ocorre, na verdade, que ambos são

prováveis candidatos a prefeito em suas

cidades. E aí pode não ser fácil distin
guir onde termina o deputado prestador
de contas e o postulante à Prefeitura.

Os "usentes
A praia de Cabeçudas ressente-se este

ano, nos dias de semana, da presença de
alguns dos seus mais ilustres frequenta
deres dos verões passados.
Cons.elhos
Está em banho-maria a nomeação do

novo secretário dos Conselhos de Desen
volvimento Econômico e de Desenvolvi
mento Social.

Há algum tempo, circulou a informa
ção de que seria um ex-deputado.

Um jornal, inclusive, chegou a publi
car que seria o ex-deputado Elgídio
Lunardi ,

Mas ficou nisso.
Álcool
Alguns empresários catarinense já es

tão examinando a possibilidade de en-

trarem firme na produção de álcool. -.

Do anidro, da mandioca, e do de
cana-de-açúcar.
Mais VOflas
O Governo do Estado está tratando

de ampliar o número de leitos hospitala-
·

res em Floríanôpolís,
A carência é excessivamente elevada.
O troco .

Têm razão as empresas de ônibus
quando reclamam da falta 'de troco

quando um passageiro lhes apresenta
uma nota de Cr$ 100,00 para descontar
os Cr$ 0,80 dapassagem,

,

, /'

,
j.

J.:.: J'

J orr

* ,* *

Como esse
.

esforço anunciado pelo
Diretório Regional da Arena visa, acima
de tudo, instrumentar o Partido para a

batalha eleitoral, a colocação que se

deve fazer, antes' de qualquer outra

coisa, é no sentido de perquirir em

Araranguá, em Criciúma e em Tubarão o

que é que a agremiação deve fazer .: e

como fazer - para vencer o· pleito de
novembro naqueles municípios.
O resto seria academicismo.
TI.barào IU.J orla
Talvez sob os eflúvios do filme "O

Tubarão", que aumenta a pressão arte
rial dos seus corajosos espectadores, as

boates da orla marítima decidiram utili
zar-se de "efeitos especiais" igualmente
agressivos, fazendo subir os seus preços
já naturalmente salgados..

Um casal que fre�uentou uma dessas
"águas" em Camboriu foi vítima de uma

dentada' tão fenomenal que nenhum
expert hoUywoodiano seria capaz de
reproduzir: pagou Cr$ 15,00 por uma

prosaica Coca-Cola e Cr$ 30,00 por um
nada sofisticado maço de Minister.

ii ��gue,.rtl_'_' de Itaiaí...
Com o desenvolvimento conta, as redigia de próprio

da imprensa' no Brasil, supe- punho,
rando o período : artesanal Entretanto; incidente di

propriamente dito, ingres- plomático bastante secundá
sando-se no processo de a- rio, originado de Itajaí, em
presentação visual pela téc-

-

Santa Catarina, malquista-:
nica gráfica de atração à ria, ainda que passageira
matéria, essa bela atividade, mente, a grande imprensa
de 1880 em diante, come- do país com o Chanceler.

çou a experimentar tama- O honrado major de en

nho surto que, nos albores genheiros Felipe' Schrnidt,
do presente século, ela se timorato e sem brilho al
desdobraria nas agências de gum, governava o Estado

notícias, à feição dos príncí- pela primeira vez.
.

pais centros europeus e dos Eis que a 27 de novem

Estados 'Unidos. Foi a época bro de 1905, nó governo
dos nossos grandes jornalis- Rodrigues Alves, a canho

tas, muitos temperados no, neira alemã "Panther", cos

mais puro humanismo. teando o litoral catarinense,
ancorou por algumas horas

Quando Chanceler, nos no porto de Itajaí, enviando
governos de Rodrigues Al- o respectivo capitão à terra
ves, Afonso Pena, Nilo Peça- uma escolta, sob O comando
nha e em parte do de Her- de um oficial, .para obterem
mes da Fonseca, pois mor- informações 'sobre o para- O governo, segundo ins
reria na primeira quinzena deíro de determinado deser- truções do Ministro da Mari
de 1912, o Barão do Rio tor. Manifesta arbitrariedade nha, não hesitaria em hosti
Branco foi, neste· país, O' do referido comandante, lizar a canhoneira alemã, ca
homem público que mais

i pois não poderia ignorar so não recebesse cabais satis

prestigiou a jornalistas de '.,que, somente por intermé- fações pelo flagrante desres

verdade, classe da qual con- dia de autoridades nacio-· peito ao Direito Internacio
vocou 'excelentes padrões naís, de acordo com a nor- nal,

para as atividades da díplo- ma de Direito Internacional, As explicações; energica
macia brasileira, inclusive ao lhe seria facultado efetuar mente exigidas do poderoso
comando futuro da chance- diligência desse tipo, Vivia- governo alemão, não tarda
laria. As varias do "Jornal -se, à época, em verdadeiro ramo Foram tão completas e

do Commercio", do Rio, histerismo publicitário con- satisfatórias que fontes di
refletiam e veiculavam a opi- tra contra o ameaçador ex- plornáticas autorizadas in
nião do Itamarati, e, espe- pansionismo germânico do
cialmente, de seu infatigável Imperador Guilherme II, de
condutor, que, vezes sem linha bismarqueana, e o epi-

sódio assumiu, de imediato,
exageradíssimas proporções
com nervosa repercussão na

imprensa e no Congresso,
de sb o r d adas, igualmente,
'para a Europa e os Estados
Unidos, na comum preven
ção contra a Alemanha, já
então se, preparando para a

agressão da primeira .guerra
mundial.

O capitão Canudinho,
. por exemplo, deblaterando
no Café Natal, na praça de'
Florianópolis, . exigia, aos

berros, que o dr: Schrnidt
declarasse guerra ao Kaiser.

O almirante Julio de No
ronha, conferenciando com

o Presidente e Rio Branco,
aparelhou e fez zarpar para.
o porto catarinense três na-

.

vias de' guerra,

formaram a imprensa mun

dial que o governo de Ber
lim jamais havia dado expli
cações e desculpas tão com

pletas por um simples íncí
'dente em todo o curso de
sua agitada história diplomá
tica.

Habilmente, Rio Branco
conseguiu do Presidente Ro
drigues Alves que fosse omi
tido o assunto em sua men

sagem ao Congresso, em

maio de 1906.

* '* *

. A casa que ostenta tamanho apetite
chama-se "Sinhá'

.
* * *

O
_ problema, infelizmente, é insolú

vel. E claro que não há o tipo de usuário
sádico que faça questão de reservar

todas· as manhãs uma nota de
Cr$ 100,00 só para desesperar o cobra
dor.

Até 'porque quem pode trocar uma
nota de Cr$ 100,00 todos os dias não
anda de ônibus: anda de carro.

Mas no dia em que o passageiro
não dispõe de mais nenhum trocado,
embora poss-ra no bolso cédulas maio
'res, ele não vai deixar de ir de ônibus.
Nem a empresa tem o direito ,de exigir.
que vá a pé.

* * *

Sinhá possível?
Rodovias
Está nas mãos do Secretário dos

Transportes, Sr. Nicolau Malburg, gran
de parte da responsabilidade pelo êxito
administrativo do Governo do Sr.Antô
nio Carlos Konder Reis.

O piaria rodoviário do Estado, cujas
primeiras obras já se encontram em fase
de execução, corresponde ao que de
mais ousado se fez em Santa Catarina no
setor; em condições de fazer com que
no curso destes quatro anos seja recupe
rado aquilo que se deixou de fazer em
muitos.

ExpecU�nte

Empresa Editora
. 'b ESTADO L rela.

Administração. redaç�
e oficinas: rua Feiipe
Schmidt, 116 - CP··
139, CEP 88.000, ende
reço tetegrâflco ESTA -

'

DO. telefones 22-4139
.

e 2'2-1403 (redação},
22-540J (publicidade)
e 22-6792 (administra
ção), telex 0482177 -

.

Florianôpolis,
Sucursais: Blumenau,

. Joinvílle, Itajaí. Rio do
S ul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Crici6ma e

Tubarão.

Representantes: Rio de
Janeiro e São 'Paulo -

A.�. Lara Ltda., Porto
Alegre - PrcpalPrope
ganda Representações
Ltda., Curitiba, ReciÊ,

.

Belo Horizonte, Salvjt
dor e Fortaleza - PeJ'el- .

ra de Souza& Cia L tda.
N Qticiário Nacional:
AjB - Internacional
AP, Rsdíofotos AP. é.
Telefotos AJB

De novembro de 1905 a

2 de janeiro de 1906, data
das explicações da chancela
ria alemã à chancelaria brasi
leira, a "guerra de Itajaí"
serviria para romper a repre
sa de uma campanha desres
peitosa e injusta contra Rio
Branco, liderada pelo "Jor
nal do Commercio", "Jornal
do Brasil" e "Correio::, da

, Manhã", em cujas redaçoes,
pouco depois, o barão con

vocaria, entre outros, Tobias
Monteiro e Leão Veloso (Gil
Vidal) para ingresso no cor

po diplomático ao qual pres
taram, aliás, inestimáveic

'serviços, chegando o segun
do a chefiar. nossas relações
exteriores, com brilho, mui
ta inteligência e grave, pon-
deração, !

Ecologia
A decisão do Governo em preservar a

Serra do Tabuleiro como parque flores-
O Sr.Nicolau Mslburg, cuja capacida- tal, destinado a guardar as reservas

de de trabalho faz. exigir puxadas ginás- naturais daquela região, pode ser consi-
ticas dos seus assessores, garante que há 'derada como uma das mais importantesplenas condições de dar cumprimento do gênero tomada no País nos últimos
ao plano,

N
-

anos.
em que seja necessário ele próprio I

montar numa escavadeira e sair por aí,
segundo afirma,
CaNtelhallo
Depois de pernoitar em Buenos

Aires, e chegar a Cidade do México, com
escalas em Santiago' do Chile e Lima, no

.

Peru, o repórter Mauro Pires, de O
ESTADO, aprimorou tanto o seu portu
nhol que nas ligações pelo telefone
internacional consegue falar num inson
dável dialeto, possivelmente o mais arre
vesado castelhano próprio da região de
Torreon, ao norte do México.

* * *

Trata-se, na realidade," de uma tarefa
bem mais complexa do que pode pare
cer à primeira vista, mas o propósito do
Governo é levá-la a cabo, até as últimas
consequências,

* * *

À frente de tudo isto encontram-se
duas reconhecidas 'autoridades: o Secre
tário da Tecnologia e Meio Ambiente,
Sr. Batista Pereira, e o padre Raulino
Reitz.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 4 -, feve.eiro de H _

- Página 5

Executiva nacional
reúne-se aman,hêi

Brasília -:- Os principais dirigentes e

líderes do MDB estão sendo esperados hoje
em Brasília, para acertarem as providências
e decisões que serão. formalizadas amanhã
na reunião ex traordinária da comissão exe-

_ cutiva nacional, destinada a resolver a

situação criada no diretório do Rio de

Janeiro, com o empate verificado na esco

lha dos membros da executiva nacional.

Na opinião dos observadores, dificilmen
te a direção nacional do partido poderá
reconhecer a presidência de Erasmo Mar

tins Pedro, pelo fato dele ser mais idoso

que o' senador Roberto Saturnino, pois
entre os

_

membras da executiva não se

identifica nenhum favorável ao' grupo cha

guísta, Além disso, o senador fluminense é

o 10. vice-presidente nacional do MDB.

A comissão executiva nacional do MDB estáassirr
constituída: Presidente - Deputado

Ulisses Guimarães; 10. vice-presidente sena

dor Roberto Saturnino; 20. vice-presidente
Senador Paulo Brossard; 30. Vice-Presidente .

deputado Tancredo Neves; Secretário-gerar:

deputado Tales Ramalho; 10. Secretário -

deputado Aldo Fagundes; 20. secre

tário - senador Lázaro Barbosa; 10. tesou-
"reiro - senador Mauro Benevides; 20. tesou
reiro - deputado Joel Ferreira; e, suplentes
- deputados Antonio Pontes, Rui Lino,
Juarez. Bernardes, Jairo Brum, Peixoto Fi

lho, Henrique Alves e o ex-deputado Seve-
_

ro Eulaio.

Embora nenhum "autêntico" faça parte.
da direção nacional do MDB, seus integran- •

tes não podem ser considerados "pró-Chagas
e contra Amaral. São.todos bastante li:gados
a Ulisses Guimarães e Tales Ramalho.

O presidente e o secretário-geral, com a

assessoria dos líderes Franco Montara e

Laerte Vieira e com os "conselhos apazi
guadores" de Tancredo Neves são os ho

mens que deverão quinta-feira, encaminhar
a solução para o impasse surgido no partido
no :Rio de Janeiro. Para muitos, o caminhe
deverá ser o da intervenção no diretório,
para o posteriormente ser convocada nova

reunião para a comissão executiva regional.

Além de inépta, capaz de

provocar graves perturba
ções no processo político do

país, pois ninguém será ca

paz de prever os desencadea
mentos que isso geraria. Se
rá mais normal e mais bené
fico ao país que o mesmo

quadro partidário permane
ça" com a Arena e o MDB
tratando 'de fazer suas cam

panhas tendo em vista o

próximo pleito.
A Arena tem todas as

condições para ganhar as

eleições municipais, a partir
de uma sólida estrutura na

qual convivem as expressões
mais vigorosas da política
nacional. Além do mais,
Íernbra Virgílio Távora que
estarão em causa aspectos
puramen te locais, para não
dizer disputas até pessoais. -

só um azar muito grande
nos faria perder - disse.

O ex-governador do Cea
rá evita fazer maiores co

mentários a respeito da si

tuação nacional, negando-se
a entrar em considerações a

respeito do futuro. Para ele,
o importante é que os dois

partidos trabalhem, agora,
para levar a campanha elei
toral dentro de um processo
de equílfbrio.

Membros do diretório do
MDB da Bahia renunciam

Salvàdor Depois de

uma agitada reunião que de
morou mais de seis horas, a
maioria adesista que contro

'la o MDB baiano, chefiada

pelo Deputado Federal Ney
Ferreira, resolveu cancelar
as credenciais concedidas
um mês antes pela executiva
da oposição aos membros
do grupo autêntico do parti
do para. a formação de co

missões provisórias encarre

gadas de promover conv en

ções para eleger diretforíos
nos municípios do interior
da Bahia.

A decisão provocou a

renúncia imediata do Presi
dente do Diretório Deputa
do Abelardo Veloso, do Te

soureiro Vivaldo Ornela e o

Secretário- Geral Goes Teles
- ,os dois primeiros até então

pertencentes ao grupo ','ade
sista" -, .além de quatro �óu.:
tros int;�a�tes d� Dir�tó:
rio, desmantelando pratica
mente a já bastante precária
estrutu-ra do MDB baiano, A

. reunião do Diretório Regio
nal que começou às 20hs de

segunda feira e terminou às

22h20m de ontem. teve a

presença dos principais polí
ticos do MDB baiano, mas

foi sempre muito tensa e

tumultuada pelo grupo co-

· mandado pelo Deputado
Ney Ferreira, e que esteve

sempre cercado de "amigos
que

-

costumo carregar para

proteger minha segurança
pessoal".

LAJE PRÉ-MOLDADA ���
�.

PARA FORRO E PISO
. Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega imed-iata

Qualquer quantldadeeAtendernos todo o estado com assistência técnica
.

REG. CREA, N.' 5.17Ci - 10.' Região
VENDAS: Rua Ernll!c Blum. 27 ' Florianópolis - se

Fories: 22-6500 - 22-6290 - 22-4002 - .22-4235

10. - Discussão e aprovação do Balanço Geral e demais docu

mentos referentes aos exerc íc ias sociais encerrados em 30 de

junho de 1974 e 30 d� junho de 1'975.
.

20. - Diversos assuntos do interesse da Sociedade.
AVISO !

Encontram-se à disposição dos senhores acionistas, na sede
social, os documentos de que trata o artigo 99 do decreto-Iei
2627 de 26-09.1940.

Tlmbó, 21 de janeiro de 1976

SUPERMERCADOS LOJAS LO�ENZ S/A.
Gerhard Gessner
Diretor Gerente

SUPERME-RCADOS LOJAS LORENZ S/A.
CGCMF 86375698/0001-45

ASSEMBLÉ.lA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Convidam-se os Srs. acionistas de SUPERMERCADOS
LOJAS LOREN'Z S/A. a comparecerem à Assembléia Geral

Ordinária, que se raalizará no dia 05 de março de 1976 às 15

horas, na sua sede social a fim de deliberarem sobre o seguin
te:

ORDEM DO DIA

/

...

Os Deputados Federais

Henrique Cardoso e Noide

Cerqueira tentaram conven

cer à maíoria adesista do
Diretório Regional a não to

mar tal atitude, consideran
.. 'do que "muito mais graves

que as criticas porventura
feitas ao Diretório, era a

crise gerada pelos recursos e

pela desmoralização da exe

cutiva do partido, que corria

o risco de ver revogada deci

sões que já havia anterior-

• men te tomado".

Os dois. Deputados 'de
fenderam também o direito

do MDB de Conquista de

não aceitar a retirada do
nome do Deputado Elquis-

Távora acha inépta a i�p�a
sobre ex·tint:ão dos partidos.

que a reorganização dos par
tidos far-se-ia em detrimen
to da Arena, em nada preju
dicando o MDB, cujos inte

grantes procurariam, mono
liticamente, a união em ou-

tra legenda, a fim de não

dispersar os votos com que
foram generosamente aqui
nhoados nas eleições de
1974. A reorganização,
assim, perderia qualquer

• sentido se fosse para benefi-

Rezende': Arena vencerá e·ste ano

Brasília - O senador Vir

gílio Távora, vice-líder do

governo no Senado, classifi
cou de "inépta e perturba
dora" a hipótese de extin

ção dos atuais partidos e

reorganização de novos, na
,

base de 4 ou 5, sustentando
a necessidade de manuten

ção da Arena c do MDB

para dar cumprimento ao

calendário eleitoral já previs
to.

O ex-ministro acentuou

Brasília - O senador Eurico Rezende, vice-lí
der do governo no Senado, acredita que os

resultados do pleito municipal, em todo o país,
favorecerão a Arena e deverão permitir uma

nova avaliação do quadro político-partidário,
pois o bipartidarismo não consegue exprimir as

idéias e os interesses de uma sociedade em

estágio de desenvolvimento bastante avançado.
Eurico Rezende elogiou os esforços que

empreende a atual direção da Arena visando a

mobilizar as bases do partido para a conquista
da maioria do eleitorado no próximq pleito
municipal. O senador capixaba acha que a

Arena vai vencer em toda a linha, pois conta

com a mais poderosa estrutura partidária, .den
tro da qual se acham as mais expressivas
lideranças políticas do ,país_
'Na maior parte dos municípios brasileiros, a

Arena possui estrutura montada, enquanto o

MDB está longe de apresentar a mesma situa

ção. Com a sublegenda asdiversas correntes que convi-

ciar a Arena, segundo o par
lamentar cearense.

Admitindo examinar a
.

tese, Virgflio Távora' lem
brou que é defendida por
aqueles que acreditam na

possibilidade de uma melho
ria da situação político-elei
toral ,para a Arena. Os' de
fensores dessa hipótese sus

tentam que'a organização de
novos partidos daria oportu
nidade à formação de um

novo governo, enquanto o

sentimento oposicionista de
diluiria entre três ou quatro

.

partidos.
Para o .senador cearense,

esse argumento não resiste a

qualquer análise. Antes de

tudo, porque os oposicionis
tas continuam dominados

pela expectativa de cresci

mento, convencidos de que
a tendência eleitoral mani
festada no pleito de 1974
continuará a se exprimir nas
umas, nas' próximas elei-,
ções, sobretudo as de 1978.

AS CONTRADiÇÕES
DOMDB

Virgílio Távora procurou
mostrar a contradição exis
tente nas próprias hostes da

oposição, aparentemente -

em seu entender - sob o

controle dos moderados en-

quanto essa situação interes
sar ao grupo mais radical.
Este, para o senador, adota
um comportamento pura
mente tático ao permitir,
durante certa fase da políti
ca nacional, que os modera
dos mantenham o controle
sobre o seu partido,

Na verdade, todavia, os

moderados' têm um pálido
controle sobre o partido e

estão plenamente convenci

dos, ao mesmo tempo, qual·
os radicais' é que são os

maiores responsáveis pelo
charme eleitoral do partido
e, portanto, as forças que
atraem a maior parte de um
eleitorado de protesto.

- Os moderados sabem

que, se saírem, não levam
votos, O inverno não ·acon-·

teceria se os radicais deixas
sem o partido - comentou.

De qualquer forma, am
bas as forças, até por uma

questão de sobrevivência,
têm interesse cm se mariter
no seio do partido, Nessas
circunstâncias, tornar-se-ia

inépta a tese de reorganiza
ção partidária para favorecer
uma mudança no quadro em

benefício do .governá e da
Arena, pois, tal fato não
ocorreria.

vem den tro do partido somam os seus votos

.para a própria legenda, o que a coloca em

situação vantajosa.
Além do mais, os resultados das eleições de

1974 não mais se repetirão, acreditando mesmo

o senador que a preferência popular se volte

para a Arena,
.

Em i4, muitos eleitores preferiam o MDB até

por ignorância, pois não tinham perfeita cons

ciência da crise econômica internacional e das
razões da alta brutal nos derivados de petróleo,

Agora a maior parte da opinião pública do

país acha-se perfeitarrente conscientes das razões que
" levaram aos aumentos da gasolina. Sem falar

russo, os candidatos da Arena estão mostrando
que os oposicionistas nada fizeram em favor do'

. povo. __ , ,-.,,;,.... . , ..
__

,

'

- Isso é como uma gangorra. O eleitor

costuma mudar - disse.

Depois do pleito municipal de novembro

próximo, o governo estará de posse dos elernen-

Salário compatível
Treinamento
Ajuda de custo veículo
Despesas pagás
Ótimo ambiente de trabalho
Seguro de vida em grupo

Experiência em peças
Veículo prôprio
Dedicação exclusiva
Idade máxima 25 anos

Disposição par.a iajar.

EXIGIMOS
Bom relacionamento
Curso Superior ou Técnico
Veículo próprio
Dedicação exclusiva
Conhecimentos Inglês.e/ou f.lemão
Conhecimentos de mecânica,
Idade máxima 32 anos.

VE�DEDOR DE PECAS EXTERNO

tos necessários para reavãliar a situação nacio

rral, fazendo as correções de rumo que julgar
necessárias. Será nesta oportunidade que O

senador capixaba defende a reorganização de .

quatro novos partidos capazes de exprimir as

idéias, os interesses e conveniências das diversas
correntes da sociedade.
Eurico Rezende acredita que o bipartidaris

mo não pode exprimir as diferentes posições
existentes num país de dimensões continentais
como o Brasil, em avançado estágio de desenvolvimento
econômico-social. A criação de novos partidos constitui,
para ele, uma resultante do próprio avanço do
país.
No momento, o senador" que acaba de

regressar de uma viagem aos Estados Unidos,
está mais preocupado, em colaborar com a

vitória da Arena no Espírito Santo. Ele está
certo de que seu partido conquistará a maior

.

parte das prefeituras e "das cadeiras de vereado
res.

Os interessados deverão comparecer à rua 7 de Setembro, 11 em Plorianôpolis,
munidos de uma fotografia 3x4,. unicamente no período das 08,00 às 10,00 horas'

. ou das 18,00, às 19,00 horas. Poderão também enviar curriculum vitae para caixa
postal 550. Manteremos absoluto sigilo.

LlNCK S/A - Equipamentos Rodoviários e Industriais, Filial Florianópolis, deseja
admitir um vendedor para seu Departamento de Peças; para dar cobertura ao inte
rior do Estado.
OFERECEMOS EX!GIMOS

DSP GARANTE A PROPRIEDADE

DO CONSUMO DA ÁGUA

VENDEDO'R ,NíVEL' TÉCNICO·
LlNCK S/A - Equipamentos Rodoviários e Industriais, Filial Florianópolis, ampliando seu

quadro de vendas, deseja. admitir elemento altamente capacitado, mesmo sem experiência em

vendas, para exercer a função de Vendedor Técnico, para dar cobertura ao mercado .de grandes
.

indústrias.
OFERECEMOS

.'

Salário em aberto
Treinamento especial izado
Ajuda de custo veículo
Comissões

_

Excelente oportunidade de futuro
Ótimo ambiente de trabalho

Sequro
.

de vida em _QTUDO

.-, A Discolândia (Galeria Comasa).
, . .

MINERAL "DA GUARDA"
- A propósito de notícias veiculadas na Imprensà sobre o consumo

de Água Mineral, o Departamento Autônomo de Saúde Pública - DSP
�

- esclarece "que sistemáticos exames fiscais e análises de águas que se

encontram à venda no mercado, são procedidos de órgão de Saúde
Pública",

No caso específico da
' Água Mineral da Guarda", o DSP informa que

ainda em janeiro deste ano; procedeu a exame fiscal e análise do produ
to, "não se constatando presença de bactérias que possam contra-indi

car.seu consumo". Esclarece ainda que 'foi procedido minucioso exame

em todos os tipos de embalagens: garrafas de vidro e plástico e sacos

plásticos que acondicionam a "Água Mineral da 'Guarda", garantindo a

sua qualidade.
. Além dissso, todas as instalações da firma que comercializa a "Água

Mineral da Guarda", foram rigorosamente vistoriadas pelo Departamen
to Autônomo de Saúde Pública, tendo sido verificado na ocasião que as

mesmas oferecem toda a segurança ria qualidade"de seus produtos.

I.

II
I.

I.
I.

Sua participação é indispensável na
campanha para a fo'rmação de uma

,

• Centro Cultural de Palhoça
Uma inic iativa do Grupo Artístico Catarinense

".

U principal assunto foi o
recurso interposto pelo ade-

·

sista Dionísio Azevedo, con
tra a. concessão da .creden
cial para a formação do Di-

retório Municipal de Vitória
da Conquista, principal re

duto do MDB na Bahia,
feita pela executiva do parti-

·

do no mês passado. O Sr.
Dionísio propunha a retira

son Soares, " uma liderançada do grupo autêntico El-.,
lid d

' , '

.

. Ja conso a a no mUnIClplO
quisson Soares - eleito por 1 t di' d

.� .". '.

'

pe o vo o o povo, a em o
- VltQ?� _d,� ...bo.���stíh\',-, .,_�a I :qüé- os 'vhd'ad'eiro� demôcra-
C(}mIssao proVIsona para a

t
. -

d it
.

_ ., . as .nao po em agI ar POSI-formaçao do Díretório Mu- -

di
'. '.

té
.

. .

al b
'

'fi
.

d çoes Iscnmma emas, sejam
mcip ,so a JUStl icatíva e

1 .;: "
e as qUaIS lorem .

que o parlamentar "nunca
se furtou de fazer comentá-
rios ofensivos à direção do

MDB baiano".

Os interessados deverão comparecer à rua 7 de Setemro, 11 em Florianópolis, munidos de uma

fotoqrafia 3x4, unicamente no período das 08,00 às 10,00 horas'ou das 18,00 às 19,00 horas.
Poderão também enviar curricutum vitae para caixa postal 550. Mani:eremos absoluto sigilo.
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EUA podem comprar mais do
Brasil? Sim, pelo SGPT.

Belo 'Horizonte - O siste
ma generalizado de prefe
rências tarifárias comportan
do UlIB lista de 2 mil 724

produtos que poderão ser

exportados para os Estados
Unidos com isenção de taxa

. alfandegária, beneficiando
.

98 países e· 39 territórios,
.

representa excelente oportu
nidade para o Brasil, um dos
mais industrializados do gru
po, para explorar o mercado
norte-americano com maior

diversificação de produtos e

atenuar o desequilíbrio de
sua bálança comercial.

.

A afirmação é do encar

regado para Assuntos Eco
nômicos da Embaixada A
mericana em Brasília, Sr.
Peter Donald Whitney, que
veio a Belo Horizonte para
fornecei: aos dirigentes em

presariais mineiros principal
mente aos ligados à exporta
ções explicações sobre os

critérios que receberam a

aprovação da rnedída pelo
Congresso norte-americano
e mostrar as oportunidades
que Minas tem para se bene
ficiar dessas isenções.

Ele dísse que Minas pode-

Il:)DO

o sistema generalizado de

preferências tariffias isenta de
taxa alfandegária 2.724 pro
dutos de vários países que
vendem aos EUA. Têxteis e

calçados brasileiros, entretan
to, não gozam do SGPT.

rá exportar para os Estados
Unidos com isenção de tari
fas alfandegárias pedras pre
ciosas, ligas de ferro de vá
rias categorias, vagões ferro

viários, flores secas, minério
de tantalita e muitos outros
constantes da lista do miné
rido de tantalita e muitos
outros constantes da lista elo.

"

SGPT.

Salientou que o SGPT foi
instituído dentro do princí
pio de incentivar as indús
trias incipientes dos países
em desenvolvimento que ne

cessitam de estímUlos para
diversificar sua pauta de ex

portações mas, para que tais
indústrias não permaneçam
indefinidamente na depen
dência desses incentivos,
elas são acobertadas somen-

te Pelo período.de 10 anos.

Logicamente conti-
nuou não constam da pauta
produtos pertencentes a se

tores da ínústria que se en

contram em pleno desenvol
vimento no Brasil - como a

indústria têxtil e de calçados
� possuindo condições de

competição no mercado in

ternacional, no caso especí
fico de produtos têxteis e .

calçados, há, ainda, o fato
de que estas indústrias en

frentaram, no ano passado,
problemas de desemprego
nos EstadosUnidos.
O representante diplomá

tíco disse também que o

Brasil exportou para os Es
tados Unidos em 1974502
produtos que totalizàram
200 milhões de dólares -

Cr$ 1 bilhão 849 milhões -

e, se o SQPT estivesse em

vigor naquele ano, o país
teria elevado o valor de suas

exportações para 885 mi
lhões de dólares - Cr$ 8
bilhões 182 milhões, redu
zindo seu deficit na balança
comercial com os Estados
Unidos .

Em 1974 as exportações
brasileiras para os Estados
Unidos superaram em 100
milhões de dólares - Cr$
924 milhões 500 mil - .as

exportações para os nove

países do Mercado Comum
Europeu o que significa que
o mercado norte-americano
é o melhor para os produtos
manufaturados, semi-manu
faturados e agrícolas brasi
leiros.

Acrescentou o represen
tante da Embaixada norte
-americana

. que a medida

que está em vigor desde o
dia 10. de janeiro representa
uni marco na política co

mercial exterior dos Estados
Unidos embora não consti
tua necessariamente, uma

previsão de mudança .da po
lítica alfandegária para pro
dutos que não constaram da
relação.

... _,�:��jti
.,

)k

�.
f

As
. -

previsoes
de

·Paidinelli

f

São Paulo - Baseado no tripé formado pelo Crédito Rural, a

assistência técnica e a pesquisa, o Ministério da Agricultura
continuará fomentando o desenvolvimento agropecuário, formando
em 1976 cerca de 5 mil técnicos, aplicando Cr$ 750 milhões nesse

programa, e Cr$ 1 bilhão 30 milhões em pesquisas.
_

A agricultura brasileira continua mantendo um desenvolvimento
vigoroso, o que lhe permitirá alcançar este ano uma produção de

grãos (milho, soja, trigo, arroz e outros) da ordem de 40.milhões de

toneladas, numa curva ascendente e que tem permitido ao país
desenvolver suas exportações e· ampliar cada vez mais a oferta
de alimentos ao mercado interno, onde já não se verificam as g_!aves
crises de abastecimento urbano como as de passado recente.

A afirmação é do ministro Alysson Paulinelli, feita durante

entrevista no programa de televisão "Diálogo Nacional", da TV

Record, gravado em vídeo tape na segunda-feira e que irá ao ar

amanhã à noite, quando analisou as perspectivas de crescimento da

produção rural do país.

Apesar de problemas climáticos de de preços, verificados em

algumas ocasiões no mercado, a produção rural cresceu- vertiginosa
.

mente nos últimos 15 anos, quando somente a agricultura se

caracterizava por um. produção de grãos total da ordem de 3 milhões
de toneladas, segundo o Ministro.

Hoje, a agricultura nacional já não registra a característica de

produção de subsistência, para inserir-se definitivamente como de

produção de mercado, e o alto grau de desenvolvimento que tem

alcançadc..com excelente nível de produtividade, já representa um

motivo de inquietação na mercado internacional para nações
desenvolvidas e tradicionais produtoras de grãos, diz o .Sr, Alysson
Paulinelli.

.
I

.

São Paulo .; Analisando o problema pecuário, o ministro da

Agricultura, revelou que em 1976 o Governo Federal pretende_
.' manter o mesmo esquema de comercialização de carne que aplicou
.' no ano passado, em face do seu êxito, com a política de estoques

reguladores. Esses estoques reguladores serão abandonados, na

medida em que os próprios produtores rurais tenham capacidade de
manter o abastecimento normal mesmo nos períodos da entresafra,

o Ministro disse ainda que as importações de leite em pó
apresentam uma curva estatística descendente, e que este ano

deverão situar-se em nível muito aquém das verificadas no ano

passado, quando foraomprados no exterior um total de 11 mil
toneladas de leite em pó. -É· provável mesmo, admitiu, que não se

registrem importações nesse setor.

Em 1973 foram importados um total de 59 mil toneladas de leite ti
em pó, número que caiu para 40 mil toneladas em 1974; destinadas
a suprir a falta de leite "in natura" nos grandes centros urbanos,
especialmente São Paulo, onde há deficit no suprimento da ordem
,de 300 m il Iitros/dia. .

-850 mil contribuintes
isentos do IR este ano

Brasília - As transferên
cias diretas via incentivos
fiscais para as regiões Norte
e no Nordeste atingiram a

Cr$ 10 bilhões e 400 mi-
.

lhões no ano passado, repre
sentando mais de dez por
cento da arrecadação. tribu
tária global, informou on

tem o secretário da Receita

Federal., Sr. Adilson Gomes
de Oliveira.

6 secretário da Receita
Federal anunciou, também,
que este ano 850 mil contri
buintes deixarão de pagar
Impostos de Renda, e que
até o dia IOde março todos
os contribuintes com o im

porto a pagar já deverão ter

recebido seus formulários

pelo correio, o que equivale
a cerca de três milhões de

deciarações.
Segundo o. Sr. Adilson

Oliveira os 850 mil contri
buintes do IR do ano passa
do que deixaram de pagar
este ano, além de ficarem
isentos do imposto, devido à

elevação do teto de isenção
de Cr$ 13.900,00 para Cr$

26 mil, terão direito à devo

lução do que durante o ano

lhes foi descontado na fon

te, adicionados de 30 por
cento de correção monetá
ria.'

Voltou o secretário da
Receita a lembrar o caráter
de distribuição de renda do

�R. Segundo ele essa .ação
distributiva se divide em

duas áreas: uma de natureza

pessoal, na medida em que
os 'detentores de. alta renda
serão gravados com" maior

ntensidade, em proveito
dos que auferiram pequenas
rendas, e outra de natureza

regional, representado pelas
transferências diretas de re-

·

cursos do Imposto de Renda

para regiões de menor de

senvolvimento relativo. Res

saltou. ele que pelo menos

8Q por cento da Receita do
IR é obtida no Sul-Sudeste,
cabendo aos estados do Nor
te-Nordeste o maior. volume
de transferências, diretas

(incentivos fiscais) e indire-

·
tas (investimentos públicos).

s
O
J
A

o SUL .DE SANTA CATARINA
AGORA

I "

ESTA LIGADO
À'-GRANDE . SÃO PAULO

DA MANEIRA MAIS DIRETA,
. I

CONFORTAVEI� E
I

.

ECONOMICA POSSIVEL.
sua maior tranquilidade.

Catarinense.
O TRANSPORTE CARINHOSO"

A Empresa Auto Viação Catarinen
se, inaugurou a sua I inha entre Cri
.ciúma e São Paulo, com saídas diâ-

.

rias de Criciúrna as 16 horas e. de
São Paulo as 19 horas e 45 minu
tos. A viagem é feita em ónibus
com motor turbinado super silen

.ioso, com suspensão a ar e atendi
mento personalizado. Tudo para a

Talvez

um

ano

difícil

Porto Alegre - Prevendo di
ficuldades pára comercialização
do soja no mercado internacio
nal com congruente queda de
preços em razão de. uma presu
mível oferta maior do que a

consumo, o diretor técnico de

Agricultura do Chase Manhattan
Bank,

.

Dan Klingemberg afir
mou, em" Porto - Alegre, que as

operações no mercado a termo

oferecerão alguns riscos para os
. r

:

agricffitores que póderão ter 'um
lucro menor, nesse tipo de negô- I
cio, do que no mercado aberto.

Como a tendência é de baixa
no preço, ele adiantou que a

·

utilização do sistema de merca

do futuro, um similar brasileiro
do Hedge, mercado a termô
norte-americano, não assegura o

nível de lucro que o produtor
gostaria de ter. A experiência
nos Estados Unidos, entretanto,
indica que apesar da queda nos

lucros o sistema continuarávigo
rando, também no Brasil, pela
segurança que oferece ao produ
tor, disse Klingemberg.

Na capital gaúcha para profe
rir uma conferência sobre "Ten
dência da Produção e Consumo
de Produtos Agrícolas no Mun- .

do - soja, trigo, milho e algo- '

dão", dentro do seminário de
mercado futuro promovido du
rante todo o dia de ontem, pela
Federação das CooperativasBra- �
sileiras de Trigo e Soja Ltda -

Fecotrigo e Banco Lar Brasileiro
S/A, Klingemberg prevê um difí
cil ano para comercialização do

soja. Os estoques acumulados da
safra anterior alcançam 9.500
toneladas, a produção prevista
para esta safra, 75/76, é. de
65.200 mil toneladas e o oonsu-'
mo previsto é de 59.200 mil
toneladas

.

em setembro deste
ano.

Dependendo ainda de fatores
climáticos ou rnudanças políti
cas que possam influenciar no

mercado, ele considera que o

preço do soja, este -ano, variará
entre US$ 181 e US$ 196 por
.tonelada (Bolsa de Chicago), se

gundo sua.estimativa. Klingem
berg afuma que mesmo um pro
vável aumento do consumo na

Europa e a esperada entrada da
Rússia ·no mercado, como com-·

prador, não conseguirão estabili
zar o preço deste produto.

•
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Clelllente Rõvere,
Cejan e

Vera Cruz,
os vencedores

Cejan, da Palhoça, Vera Cruz e mais na base da raça, mas seu ataque
Clemente Rovere, de Florianópolis, finalizava com deficiência. Após o

foram os clubes vencedo rés da rodada empate no tempo final em OxO, o

disputada ontem a noite, pelo I Cam- Clemente Revere convertendo 3 pena

.peonato de Futebol na Areia de Floria- !idades através de Armando, Renato e

Ílópolis. O Cejarri venceu o Nenticon Carlos, venceu a partida por 3x2,

por lxO, o Vera Cruz ganhou do marcando para o Veneno, Elias e

Fantasma da Areia também por lxO, Acácio. A arbitragem, muito boa, foi

enquanto o Clemente Rovere, através de José Carlos Dutra.

de cobrança de penalidades; derrotou O Clemente Rovere obteve a classi-

o Veneno, de Bíguaçu, por 3x2. fícação com Luiz Eduardo; Ataide,
Clemente Rovere e Veneno fizeram Carlos, Armando e Renato (Carlos);

o melhor jogo da noite, o que mais' Julcemar e Luiz; Luiz Gonzaga, Silvio,
divertiu ao público e também o mais Sérgio e Ernesto.

tumultuado e violento. O Clemente

de praia.. o Cejan usou a forma mais

inteligente, jogando através de lança
mentos rápidos para o seu ataque.
Enquanto o adversário foi um time

desentrosado, característica de uma

equipe formada em cima da hora. O

Cejan venceu com Luiz Carlos; Zalmir,
Airton, Luiz Gonzaga e Homero; Val
mor e Antônio; Nilton, Pedro Francis
co; Odmir e Claudio Rui da Conceição
teve boa arbitragem.

Vera Cruz 1 x O Fantasma da Areia
O Fantasma da Areia, perdido na

noite, foi. um pouco pior do que o

Vera Cruz, o suficien te para perder de
lxO, no jogo mais fraco da rodada. O

gol da vitória surgiu através de Odeni.

O Vera Cruz classificou-se com Paulo;
Cássio, Sérgio, Mário e Osnildo; Mauri
ei e Odeni; Márcio, Orlando" Luiz

Cesare Luiz Armando. Dirsei da Cu
nha Estácio foi um bom juiz.

Rovere, embora seja um time com

mais experiência em futebol de praia,
foi dominado na maior parte da parti
da (onde perdeu o duelo de. meia
cancha), pelo adversário, acostumado
somente ao futebol de campo. O Vene"
no foi um time coeso, com bom toque
de bola, enquanto o Clemente atuava

Cejan 1 x O Nenticom
Com um bom toque de bola e

demonstrando ser um time disciplina
do, o Cejan de Palhoça venceu o'

Nenticom por l xü, O zagueiro atrasou

mal a bola e Pedro Francisco se anteci

pou na jogada tocando para as' redes.
Embora sem conhecimento de futebol

Adquira na DIPRONAL
oseuC rc I em

U'm aviso: os

úl�imos iogos da noite

iniciarão às 22 horas
A surpresa da rodada foi

a presença de um excelente

público, superior ao da aber

tura, no domingo, enquanto
a iluminação, que foi afina
da no decorrer das partidas,
pode ser considerada como

excelente. O entardecer

agradável levou muita gente
cedo para o "Areião", mais"
especialmente o pessoal do
coméréio, que foi se postan
do em torno da cancha.
A rodada de ontem ofe

receu uma série de atrativos

para o público: briga na

torcida, expulsões nos dois

últimos jogos, jogadas cômi
cas e curiosas, outras víolen-

'

tas, um ou outro cão entran-:

do tranquilamente pela can

cha no decorrer dos jogos, a
dificuldade dos policiais pa-

ra afastar os torcedores das

proximidades da lateral, tu
do isso somou para que o

público tivesse um diverti
mento à parte.

Enquanto isso, a Comis
são Organizadora alerta aos

clubes das próximas roda

das,
.

que o último jogo da

noite vai iniciai exatamente ._

às 22 horas; e não 22h50m
como foi divulgado. No dia
de hoje, será estudado a

forma de segurança para evi

tar a invasão do público na

cancha, principalmente, ao
término de cada jogo. Mas
de uma coisa o público está
conscien te. O Campeonato
está sendo um sucesso, se

tornando em mais uma op

ção de divertimento nas noi

tes de Florianópolis.

EOITAL - CONCORRÊNCIA PÚB LlCA No. 004/76.

A COMPANHIA CATARINENSE �E ÃGUAS E SÁNEA
,MENTO - CASAN =, sociedade de economia mista, registrada
na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 182.508.433/001, com sede à Rua

Tiradentes no. 17, em Florianópolis - S.C., torna público
que fará realizar no dia 27 (vinte e sete) de Fevereiro de

1976, às 15:00 (quinze) horas, em sua sede social, a CON

CORRÊNCIA PÚBLICA No. 004/76, destinada a selecionar

propostas para contratar a execução de OB RAS CI VIS no

Sistema de Abastecimento de Ãgua da cidade de ITAJA( -

S.C.
Um Conjunto cíeespecltlcações. detalhes e demais elem_en

tos sobre a Licitação, denominado PASTA DE LlCITAÇAO,
poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reem

bolso das despesas de reprodução no valor de Cr$ 700,00
(Setecentos Cruzei ros).

Florianópolis, 27 de Janeiro de 1976
A DIRETORIA

HOTEL ALVORADA S.A�:
C.G.C. No. 83.568.162/0001-58

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCACÃO
,

-

'

São convidados os senhores acionistas desta Sociedade a se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no

dia 25 de fevereiro de 1976, às 10 horas, em sua sede social,
situada à Rua do Comércio, no. 128, na cidade de Concórdia,

Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem

sobre a seguinte ordem do dia:

a) Proposta da Diretoria, com parecer favorável do Conse

[ho Fiscal, para aumento de capital em dinheiro, na importân
cia de Cr$ 3.400.000,00 (três milhões e quatrocentos mil

cruzeiros), mediante a emissão de 1.700.000 (hum milhão e

setecentas mil) ações preferenciais sem direito, a voto, todas

do valor nominal de' Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) cada uma, a

serem subscritas em dinheiro pelo valor nominal, com integra
lização de 10% (dez por cento) no ato da subscrição e os

restantes 90% (noventa por. cento) 30 (trinta) dias após de-

corrido o prazo de preferência.
b) Alterações estatutárias consequentes.

Concórdia-SC, 29 de janeiro de 1976

a) Attilio Francisco Xavier Fontana

Diretor-Presidente

A 'rodada que estaria prevista para a noite de hoje.
ficou iranWtda:.;p;;"a amanhã, 'em virtude do jogo entre
Figueirense e Palmeiras no Estádio Orlando Scarpelli. Os

jogos de amanhã, quinta-feira.dia 5, são os seguintes:
Às 19 horas - EC Juventude x Iéaro FC
Às 20h30m - Hospital Celso Ramos xMar do Hori

zonte

Às 22h50m -Sporting Vaz x Beiramar FC

Rodada'de amanhã
•

O 160. Distrito Rodoviário Federal, Departamento Nacio
nal de Estradas de Rodagem, COMUNICA, as Firmas interes
sadas que efetuou as alterações abaixo discriminadas, no Edi
tai no. 02/76, referente a Execuc.to de Servicos de restaura
ção e revestimento da' ponte laranjeiras, sobre o canal da

Lagoa, na altura do Km 315, da Rodovia BR-1 01/SC.
ONDE LÊ-SE:

01 - I E DI T A L
TOMADA DE PREÇOS No. 02/76

02 - O 160. OR F, faz público a quem interessar possa,
que no dia 10 de fevereiro de 1976, às 14:00 horas, na sua

Sede, sita à Rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta

Cidade.
LEIA-SE:

CURSO DE

PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES
Entre para uma das profissões mais rendosas do

momento: O curso de programação da

"SERVODATA" lhe oferece esta oportunidade, com a

tranquilidade de quem trabalha na área de
PROCESSAMENTO DE DADOS a vários anos e é

hoje o representante da S.A. PHILIPS DO BRASIL
INÍCIO: 4/2/76 Inscrições - Informações em nosso
escritório Feüpe Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho,
h So.andar - Sala 510

��)r-SERVODATA--------
,V PROCESSAMENTO DE DADOS LIMITADA
o� /

rllllNISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL OE

ESTRADAS DE ROf)AGEM

COM UNI,CADO

01 - E D I TA L
TOMADA DE PREÇOS No. 03/76

02 - O 160. DRF, faz püblico a quem interessar possa,
que no dia ·17 de fevereiro de 1976, às 14:00 horas, na sua

Sede, sita à Rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta

Cidade.
Florlanôpol is, 28 de janeiro de 1976

, Eng. Jovaniro Borba Ruiz
ASSISTENTE DO 160. D.R.F.

presidente da Co�issâ'o PHILIPS
Data
Systems

GOmesesse
, ,

-

Juros.
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Nessa viagem do Avaí;»
folclore de Rubens contí

nua num nível considerado
exagerado. Em Lima, quan
do a delegação se dirigia.
para o México, o irrequieto
goleiro pôs em pânico o

proprietário do hotel (de
categoria internacional) e

chamou a atenção de ínú-:
meros diplomatas ali hos

pedadq� Falando alto, diri
giu-se .'io proprietário ale

gando que haviam roubado

toda a sua roupa e' uma

camisa de Pelê, no valor de
IS mil dólares. Na averi

guação dos fatos, apareceu
a irritação do dono e a

gozação de toda a delega
ção: Rubens havia entrado

no quarto errado e que
estava desocupado. Sem a:

camisa e sua roupa, portan-
to, ..

* * *

Comentário do presi
dente do A vai, João Sa

lum, na tarde de ontem:

"Es'ta derrota de domingo
já estava no calendário ". O

pior é se o time continuar

vencivel em toda 'a excur

são. "Bom, ali então está
valendo alguma coisa tam

bém: o passeio".
* * *

o Marcílio Dias está
anunciando que pagou
Cr $ 80 mil pela exibição
do Racing ontem à noite,
em Itajaí. Se for" verdade,
fez um mau negócio, por
que o Racing jogou no

final da semana no Rio
Grande do Sul por Cr$ 3S
mil. Certamente, foi um

meio para sensibilizar a tor
cida do Marcílio.

* * *

Na tarde de segunda
-feira, foi confirmado para
o perlodo vespertino de
ontem o treino coletivo do

Figueirense. Uma mudança
.

sem maiores ou nenhuma

explicação ofidal: A. movi
mentação foi realizada às 8
horas da manhã.

***

A Confederação Sul
-Americana de Futebol
anunciará sábado, em As

sunção, as datas das parti
das válidas pela primeira
rodada da Taça Libertado
res da América, Internacio
nal e Cruzeiro fazem parte
do grupo três; juntamente
com as equipes do Olímpia
.e Sportivo Luqueno, do

Paraguai.
* * *

Israel enviará uma equi
pe completa de esportistas
à Olimpfada de Montreal,
apesar do assassinato der
onze israelenses em Muni

que, em 1972. Está sendo
· mal interpretada a atitude
de Israel em não enviar,
ninguém aos Jogos de In
verno de Innsbruck. Este

pais tem apenas o Monte

Hermon para prática do

esqui e não tem nenhum

ringue de .patinação.
.

.***

o inevitável quando o

goleiro Leão aparece em

qualquer lugar aconteceu

na chegada do Palmeiras,
ontem à tarde no Aeropor
to: Hercílio Luz. Duas tor
cedoras trabalharam das 6

da manhã às duas da: tarde,
sem almoçar. Depois de

cumprido o expediente fo

ram ver Leão no Hercílío
Luz. Hoje elas o verão no

vamente, porque vão gastar
Cr$ 40,00 para assistir a

partida: Esté é o peso da

fama e a ilusão de quem
não é famoso.

Após meia hora de aque
cimento comandado por
Iberê Rosa, o Figueirense
fêz ontem pela manhã seu

coletivo final, pia o jogo de

hoje à noite, contra a Socie
dade Esportiva Palmeiras.

Mais uma vez ficou vísí
velo interesse dos jogadores
em acertar, mas a deficiên
cia física de alguns atletas e

a falta de um trabalho mais

contínuo corri bola, dificul
tou. um melhor rendimento
em têrmos de coletivo. Sér

gio Lopes falando bastante e

cantando o jogo, durante
grande parte do coletivo,
(fato este já normal dentro
da equipe do Figueirense)
foi ponto de orientação,
pois geralmente as jogadas
instruídas por ele saiam cer

tas e resultavam se não' em
gol, em ótimos lances de
área.

Com boa movimentação
dos três homens de meio

campo e com o auxílio dos
dois laterais, o time titular
comandava todas as ações,
saindo de trás em toques
rápidos e precisos, chegando
fácil a área adversária quase
sempre levando perigo ao

gol guarnecido por Romeu,
já que a defesa ,do time de
baixo não conseguia supor

. tal a pressão exercida por
Zé Carlos pelo lado esquer-

. do, sempre ajudado por To
nho e Casagrande. Da mes

ma· forma, vinham muito
bem pela direita, Luis Ante
nio, Pinga e Dito Cola. Não

Se a demonstração dada ontem prevalecer hoje, teremos uma boa partida.

fosse a grande falta de sorte que, sairam da coletivo por cez, 'Jadir, Naninho e Ale

de Hélio Pires e muitas vezes medida de precaução, o go- mão;' Gerson, Gilberto e

de Tonho o time titular leiro Romeu e o lateral Pín- .

Enio; Samir, Mauricio e Coso'

poderia ter dilatado ainda ga, mas que não trarão ne- me, sendo reforçado com:

mais o placar que foi de 5 x nhum problema, segundo in- Moenda, Marcos, Jorge Luis,
1. formou o departamento mé- Jaques e Caco.

dica.' O plantel não ficou con-

centrado, apresentando-se
Os titulares treinaram, hoje às 14 horas.

com o time que provável- A:lPa,r:tida será às 21 ho
mente será a equipe para ras.::· �ingressos estarão à
hoje: Nilson, Pinga, Nelson, ve:� urante todo o dia no
Mário José e Casagrande; está ;::Orlando Scarpelli, e
Sérgio Lopes, Dito. Cola e . na

...I§í� Felipe Schmidt. A

Tonho; Luis Antonio, Hélio credítam os diretores do Fi
Pires e Zé Carlos. Os juvenis gueiÍ,�� que a renda deverá

jogaram com; Romeu, Gar-
. ?hf���ps Cr$ 180 mil.

Atraso, otimismo e rruuta
calma. Ê o PaJmeif'lts.

.

Nelson e Mário José mos

travam-se soberbos dentro
da área demonstrando gran
de entendimento. Com a

força, vitalidade e juventu
de, Tonho correndo bastan
te e entendendo-se muito
bem com Dito e Sérgio, foi
o ponto alto do treino.

Em vittude de �m cho-

D,epoi$'de seus�trit� Leão vol�u a ter todo o prestígio da diretoria.

A delegação do Palmeiras

chegou ontem a tarde a FI9-
.

rianôpolis por volta das '.

16h30min, cerca de duas'
horas depois do horário previsto
atraso rmtívaío pela retenção
da aeronave da Transbrasíl
em São Paulo seguindo díre
tamente do aeroporto Her
cílio ,Luz para o Hotel

Brüggmann . onde deverá fi
car concentra<fl ';atá a hora
do jogo.

O técnico Dino Sani sele-·

cíonou parà este amistoso o

que de melhor há no plantel
palmeírense porque o time
deverá ser testado contrao
Figueirense com vista aos

prximos compromissos pela
Taça Cidade de Sã9 Paulo.
Dino Sani, depois de alguns
rodeios (eormêdeseucosturre)
disse que l'antes do jogo todoo
os jogadores são titulares

para mim". Forneceu a pro
vável escalação do quadro
Palmeirense: �'o time· para

amanhã' deverá formar com
Leão, VaIdk, Samuel, Arou
ca e Ricardo; Didi, Erb e

Ademir; Edu, Toninho e

Neí, sendo que Itamar deve
rá substituir a Toninha no

.segundo tempo. Dino justífí-:
cou a mudança porque quer

.

testar o ataque que joga
domingo com o Corintians,
wpa vez que Toninha está

suspenso do próximo jogo
'oficial devido a expulsão no
amistoso que jogou do4:l1iJ?-

go p���dO em Anápolis.
,

Cq,�entando a atual e9u1-
pe ,dç:ij �almeiras, Dino mos

trou ·ser' um bom técni co e

construtor de novos plan-
téis, �; teceu um breve qua

dro. ;�\)re os objetivos de
seu ti�Qalho no clube, reali..
zac1o"��sde julho de 1975;1
"Quando assumi o compro
misso. com o Palmeiras me

propus, á. executar uma re

formg,�\�e?mpleta em matéria
-

de (i&�dç dos jogadores. Os
resultãdos do trabálho de

pouco mais de meio ano na

. formação do' quadro atual,
que t�iapenas quatro joga
doi.�s;�;tantigos, (Ademir,
Leãp;-:, Edú e Nei) craques
comprovados, completam o

atual time uma série de joga
dores novos, como os ex-ju
venis Valdir e Ricardo, além
dos' contratados . Samuel,
Arouca, Didi, Erb, Toninho,
Itamar, Rozemiro (integran
te dá. Seleção Amadora);
Jorge Mendonça e Vascon

celos,' os dois últimos com

prados .do Náutico de Reei
fe".
Entre os jogadores que

.

in tegravam a delegação, o

mais satisfeito era o centro

avante Toninho,
.

ex-Fíguei
rense;,;que retoma a Floria

nópolis como titular absolu
to da equipe paulista. Rece-'
bido qo aeroporto por fami
liareMi;� amigos, satisfeito
com à/direção do Palmeiras

que. lhe presenteou com

uma folga após o jogo até
domin ô; o jogador, em. ---------------------------------__,
meie, ·Nários admiradores

come,,;, ,�: "Acho que ago-
.

ra estou" realmente satisfeito
com }neu futebol, tenho
marcado os gols que um

centrô� avante necessita para
se n,r$!If; Jogo em um clube

que é �q:m dos melhores do

Brasil! onde há um ótimo
ambíeátê. Tenho um contra

to
. qu�/hie satisfaz e agora

acho�g,1:fé ..
é só dar tempo ao

temP0.;;:�me esforçar ao má
ximo 'piiià chegar à seleção".

Compras, passeios e'
.' ,

treino. E o Aval.

Áureo sente a falta de um ponta de lança, mas Volnei terá nova chance,

México (Do enviado especial Mauro técnico Aureo e o preparador físico Daci

Pires) - Depois de uma cansativa viagem; ca advertiram os jogadores para que des

por via rodoviária, iniciada às l2h30min cansassem bastante durante a viagem (que
(15h30min do Brasil), a delegação do foi noturna), já que os preparativos de

Avaí chegou na noite de ontem à cidade hoje iriam exigir um pouco mais que o

de .São Luis de Potosi, local da próxima normal. Esta mudança surgiu depois que

partida do clube catarinense no dia. de toda a delegação foi informada anterior

amanhã, às 12 horas (15 horas do Brasil), mente através de jornais e rádios mexica

contra o Atlético Potosiano. Mostrando nas, que o Atlético Potosiano tem fama I

sinais de cansaço, os jogadores promete- reconhecida em todo país devido à sua

ram esticar o repouso para até às' 9 horas vitalidade em dar pontapés nos adversá

da manhã de hoje, para depois dividir o rios. Quando a delegação desembarcou no

tempo com passeios e compras na cidade. Centro Rodoviário de São Luis de Potosi,
No período vespertino, Áureo marcou um alguns torcedores mexicanos se encarrega-·
treino de reconhecimento do estádio do ram de dizer aos brasileiros que "tudo

Atlético Potosiano, onde deverá ser reali- não passa de uma discriminação e até

zada a partida de amanhã. inveja, pelo fato de que poucos clubes da
Durante as paradas na viagem e mesmo primeira divisão do futebol mexícano

nas conversas informais, o técnico deixou conseguem vitórias em São Luis do Po

sempre transparecer uma preocupação, tosi". Áureo fez certas reservas a estas

que agora não consegue mais esconder: demonstrações, porque o número de in

ele está sentindo bastante a falta de um formes' negativos sobre o Atlético foi

ponta de lança. "Todos os jogadores estão muito maior que os elogios.
viciados com o esquema que empregamos Ele voltou a reafirmar ontem. à meia

quando Zenon era jogador 40 Avaí. Co- noite aproximadamente que hoje testará

mo ele se foi, tivemos que adaptar esque- as mudanças que pretende introduzir no

time, provocadas por esta suposta víolên
mas e mais esquemas e os jogadores cia do adversário de amanhã. Estas altera-,
parecem ter assimilado pouco estas mu- ções são: a substituição de Maneca, que é
danças. Daí os problemas enfrentados nas bastante lento, por Ari Prudente, o mes

partidas, como foi a de domingo. Perde- mo acontecendo com o goleiro Rubens,
mos inúmeras oportunidades por falta de que entrará no lugar de Danilo. Volnei
objetividade nesse setor", assegurou. . terá outra chance, jogando como ponta.

Porém; Áureo não está totalmente de lança e Luís Everton jogará deslocando
desconfiante dess-a situação. Ele acredita para a ponta esquerda.
que o local deixado por Zenon passará a Os problemas de saúde que ironica
ser desempenhado com o mesmo talento mente envolveram o médico Henrique
pelo jogador Volnei, contratado recente- Beirão, estão sumindo gradativamente.
mente. Mas apenas um jogador para esta No hotel de São Luis de Potosi pretende
posição não

.

satisfaz Áureo. "Quando aplicar o mesmo comportamento feito no
'voltarmos a Florianópolis, vou insistir hotel de Torreon, ou seja, ficar junto ,ao
junto à diretoria para que contrate um ou cozinheiro para adaptar o cardápio ao

mais elementos para esta posição".
.

apetite do "feijão, arroz e farinha" dos
MUDANÇAS avaianos. Colocando pouca pimenta, evi-
No início da viagem' de ontem, o dentemente.

DEF espera
muito deste

curso de

Figueira faz um óti,�Ot

,'."-'

I,reino. Boa·perspect iva

* * *

. .. �

uuciaçao
à natação

Com a banda da Escola de Aprendizes
Marinheiros executando o Hino Nacional e
fazendo evoluções na quadra, na presença
de autoridades, foi aberto na manhã de
ontem, na piscina da EAM, o IV Curso de
Iniciação ii Natação, com as aulas iniciando
logo após as solenidades.

A promoção da Divisão de Educação
Física, que reúne 165 crianças, tem por
objetivo oferecer aos alunos condições de
desenvolvimento para suas aptidões despor
tivas através da natação, recebendo desde
as primeiras 'braçadas os conhecimentos
necessários dentro da técnica e possibilitan
do assim um aprendizado em condições de
desenvolver o esporte para um futuro
próximo. .

O .curso, iniciado ontem será encerrado
à 27 de fevereiro, tem como professores
Nivaldo De Paula Lemos, Ricardo Carioni,
Mário Sales; a coordenação de Clotildis
Catarina Wierderkehr e tendo como moni
tores Irene Lorenzetti, Zilda Valdete de
Moura e. Tadeu Bruggemann, todos da
DEF.

O programa está' se desenvolvendo em

três turmas: iniciação, conhecimentos bási·
cos e treinamento. Para a faixa etária de 5 a

8 anos, a criança aprende aspectos básicos,
de iniciação, como flutuar ou boiar, se

deslocar dentro da água e como deve
respirar. Segundo o professor Nivaldo, no

fmal do curso, estas crianças terão condi'
ções de se movimentarem sozinhas. Os

.
alunos com conhecimentos de natação a

prendem a flutuar, a se deslocar dentro da
água e são ministradós os primeiros ensina'
mentes de nado no estilo. crawl. A terceira
fase é de treinamento, destinada as crianças
Com noção de natação, então são ensinados
o nado no estilo crawl, costas, peito e

borbeleta,
Segundo Nivaldo de Paula Lemos, a

dedicação e o incentivo dos país têm sido o

ponto alto da promoção, que no ano

passado teve 109 alunos inscritos e em
1976 passou para 185. Ressaltou o profes
sor que o programa visa, inclusive, a seleção
de crianças para as disputas dos Jogos
Estudantis.

o ponta direita Marcos,
recebeu um u1tímato do

vice-presidente de futebol,
Dumiense de Paula Ribei

ro, e terá que resolvê-lo
antes da partida de hoje. Se
o ponta não aceitar a pro

posta. de Cr $ 5 mil men

sais, nem figurará no banco
de reservas. Marcos pediu
Cr$ 5 mil mais o aluguel
da casa: onde reside.

***

O
.

mesmo Dumiense já
conversou com o meia can

cha Moacir, que se diz des

prestigiado pela diretoria.
"Eu disse a ele que o pro
blema não existe e que .a
entrada no time dependerá

· exclusivamente de sua boa
vontade. Rconhecemos, co
mo também ele deve reco

nhecer, que a fase que está
atravessando não é nada

boa. Mas poderá ser resol
vida se houver um empe- 1

• nho maior da parte dele".
Não há "pistolões" para

·

.escalar este ou aquéle atle
tá.

Marcilio perdeu na renda,
mas ganho,! a partida:· 2xO

renda, que somou 62 mil cruzeiros, en

quanto ,que a quo� do Ra� foi de 60
mil. Diante do prejuízo, possivelmente a

diretoria não pretenda fechar mais um

amistoso com a equipe do Palmeiras,

surpreendendo talvez até sua própia
torcida, o Marcílio Dias venceu na noite
de ontem no estádio Hercílio Luz, a

equipe do Racing da Argentina, por 2xO,
com gols de Mauro, aos 43 min�Jos do
primeiro tempo e Adernar aos 23 da
segunda etapa. Alviz Renzi, auxiliado por
Arno Storino e Alexandre José Lino, teve
uma boa arbitragem Mas o que não

agradou a diretoria do Marcílio foi a

conforme era o seu desejo. Mas pelo
menos, a vitória serviu para dar ao time
uma nova motivação, neste período que
antecede ao campeonato.
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"mesmo assim seriam fech�
dos". Adolar Klitzke, admi
nistrádor de uma fábrica de

frios de Jaraguá, observa

que não há razão para o Go

verno impedir o funciona
mento dos matadouros des
ta cidade, "pois todos reú

nem condições para atender

quaisquer exigências". Desta
situação, em que nem o in

vestimento pelo pequeno
proprietário consegue 'aten

der às exigências do Gover

no, os criadores de, Jaraguá
aduziram inúmeras versões,
entre as quais a de que a re

solução de 1972 foi criada

para beneficiar o.s frigorffi
coso

Apesar das medidas con

troladoras do DIPOA, os

ma tadouros taxados de

"clandestinos" existem em

vários locais. E isto leva o

criador a concluir que a re

preensão, isenta de uma

política de conscientização,
é pior, face a impossibilida
de de. centenas, de pessoas
abandonarem seus pequenos
abatedouros, através dos,
quais alimentam suas famí
lias.

'

SENSÍVEL QUEDA
Se por um lado a resolu

ção foi necessária, em decor

rência do abate de animais

doentes, como vinha ocor

rendo em todo o Estado, do
outro, foi prejudicial porque
não se desenvolveu paralela-:
mente às repreensões uma

política que evitasse a sofis

ticação dos ambientes desti
nados aos abates e a explo
ração do criador pelo inter

mediário. Este ponto-de-vis-
.ta foi apresentado por cera

de 50% dos entrevistados,

por O ESTADO. Na sua opi
nião, o Brasil tem condições
de ser auto-suficiente na

produção de carne bovina e

de comercializar, o produto
a preços baixos no mercado
interno. "Preocupou-se mui-

to com a saüde da popula
ção, mas permitiu-se que
essa mudança brusca e acen

tuada no sistema de abate
Ocorresse num processo de

senfreado", acentuaram,
A notícia de que o Go

verno está disposto a reabrir
os matadouros foi motivo
de festa entre os pequenos
proprietários de Joinville.
No Bairro do Iririú, o açou
gueiro Plácido Petersen, que
se vê na obri�ação de enco

mendar carne dos frigorífi
cos, chegou a anunciar a

seus fregueses que "logo lo

go vocês poderão comprar
carne fresca aqui, e não,
essas congeladas".

- Além de congelada é
cara. Não há cristão que dê
Cr$ 20,00 por dia' para sus

-tentar a família com um

quilo de carne. Enquanto o

'Governo não garantir um

preço para o boi em pé e ta

belá-lo ainda no campo a ex

ploração vai longe e cedo o

preço vai dobrar aos consu
midores".

Em'Criciúma o consumo

caiu nos últimos dois anos

em torno' de 60%, mesmo

'com a criação do Grupo
União de Carnes; formado
por cinco proprietários de
matadouros interditados. Já
em Joinville, onde a renda

per capita é superior, foram
consumidos 795 mil quilos
de carne no ano passado,
mas emrelação a 74 houve
uma queda"em tomo de 40%.

Acácio Pereira, proprietá
rio de dez postos de venda
em Itajaí, acentuou que a,

política do Ministério da

Agricultura foi uma medida

para substituir os pequenos
matadouros pelos grandes.
Entre os consumidores, as

opiniões divergem. Pára Ma
ria do Carmo Menezes, co

merciária, "antes de tudo a

saúde do povo, pois é prefe
rível Pílgar caro por um pro-

'

.

duto bom do que comprar
doença, a preço acessível
Juarez Espindola, bancário,
observa, todavia, que o Go
verno pode controlar as

duas coisas. "O que não se

admite é fechar todos os pe
quenos'matadouros e permi
tir que os preços subissem
desta' maneira. Antes de

qualquer medida, deveria fa
zer uma triagem para ver

quem realmente tinha con

dições, pois muitos dos pe
quenos matadouros pode
riam continuar funcionan
do".

DESÂNIMO
,No Sul a' pequena mar

gem de lucro já está levando
os pecuaristas a mudar de
atividades. Manoel Costa,
proprietário da Fazenda da

Ramada, em Araranguá,
onde já' investiu recursos su

periores a um milhão de

cruzeiros, disse que no mo

mento a criação só da prejuí
zo, ,"porque todos só
sabem falar que o preço do
boi em pé está alto, mas não
levam em consideração que
Ipara um animal atingir a

500 quilos leva de 4 a 5

anos, consumindo pastagens
nativas .ou artificiais, vaci

nas, medicamentos, além
dos gastos com transporte,
cercas, paióis, agregados, tri
butos fiscais de sociais, além
das rações, ramas de man

dioca, bagaço de cana de
, açúcar".

'-Dá'mais lucro plantan
do mandioca".
Acentuou que se não,

houver maior margem de lu

cro, os criadores terão de
ab andonàr essa atividade,
abraçando outra mais rentá
vel. "Além do 'preço doboi
em pé que não ultrapassa a

Cr$ 4,50 o quilo, temos ain
da outro fator que só preju
dica o criador: o boi carrei

ro, como é chamado na re

gião o,animal que trabalha

Inicialmen te serão cons

truídos dois túneis, que fica
rão prontos dentro de um]
ano e meio, depois ,será ini
ciada a obra propriamente
dita. A barragem terá 58,5
metros'de altura, 10 metros
de largura no coroamento e

355 metros de comprimen
to. Serão utilizados 1 mi
lhão e .580 mil metros qua
drados de terra e a barragem
contará, .com uma bacia de
acumulação de 233 milhões
de metros cúbicos de água,
maior que a soma da do Sul
e Oestejuntas.

/

A reabert-ura dos peque
nos matadouros, como meio

de aumentar a produção da

carne e diminuir seu custo
ao consumidor, é apontada
pelos criadores como medi

da inadiável. Os frigoríficos,
responsaveís pelo abate e co

mercialização do gado, com
pram o boi em pé a Cr$
4,00 o quilo - em Araranguá
- e vende ao consumidor à
base de Cr$ 18,00. O cria
dor admite que o quilo da
carne pode ,ser comercializa
do em torno de Cr$ 12,00,
bastando que o Governo li
bere os pequenos matadou

ros, mesmo exigindo-lhes o

cumprimento das normas de

higiene e o necessário atesta
do de imunização do ani

mal.
Ainda hoje" apesar dos

protestos levados às 'tribunas
'por deputados e senadores,
o bIPOA - Departamento de

Inspeção de Produtos de

Origem Anitnal -, continua

embargando os matadouros

que não funcionam de acor

do com as exigências do Mi
nistério ,da Agricultura, inu
tilizando à carne de agências
clandestinas. Os criadores
observam que se o DIPOA
adotasse uma nova 'política, ,

orientando os .matadouros
sobre a nova técnica de aba"

te, indispensável à preserva
ção da saúde da população,
"os resultados seriam bené

ficos, já que ninguém se ne-

"garia a
-

investir um capital
no sentido de adequar seus

matadouros às exigências do
G�verno".

Em Jaraguá do Sul, tão
logo foi 'publicada' a resolu

ção do Ministério da: Agri
cultura, proibindo o abate
de boi em matadouros não

credenciados, alguns pro
prie tários se interessaram
em investir no melhoramen
to de seus abatedouros, mas
foram informados de, que

Apesar do controle exercido pelo DIPOA, para que o abate de gado ocorra

somente em matadouros que estejam dentro de suas exigências, o comércio
clandestiao da carne existe em todo Estado. É porque o pequeno criador,
que se vê marginalizado pela resolução de 72, não tem meios para levar seu
gado até os frigoríficos. E os frigoríficos já têm produção garantida. Surge
então a pergunta: o Governo reabrirá os pequenos matadouros este ano?
Seus proprietários garan tem que se isso ocorrer a produção deverá.
aumentar e o preço baixar para o consumidor. Mas, nem todos matadoàros
poderão atender às exigências do DIPOA, porque não tem nenhum
recurso. A menos que o Governo conceda fmanciamento através de seus

organismos..

I
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11a agricultura. É comum o

agricultor oferecer seu ani
mal aos açougues e merca

dos da cidade, depois de ser-
,

�r vários anos no trabalho
de puxar o arado. Isto, sim
poder dar lucro, menos para
nós", salientou.

MATADOUROS Ml,JNI
CIPAIS
A cria9ão de um mata-

douro municipal, mantido

pela Prefeitura para atender
a todos os criadores que pas
sariam a abater seu próprío
gado, é a solução apresenta
da pelos pequenos proprie
tários do Sul.
O matadouro cobraria uma

taxa de cada usuário para
sua manutenção e se encar

regaria de obrigar a todos a

cumprir as normas do Minis
tério da Agricultura. Os pri
meiros entendimentos fo
ram mantidos pela Prefei
tura com órgãos do Gover

no, mas a: idéia morreu. A

solução foi a criação de so

ciedades entre os pequenos
,proprietários atingidos pelo
'regulamento de 72. "Se o

Governo tem interesse de fa-

zer com que os pequenos
matadouros sejam re�bertos
dentro das exigências legais,
é só conceder fínancíamen
tos através de alguns dos
tantos organismos fín- ancei·
rios que existem, já que di
nheiro para investir não te-

"
,

mos mais", concluiu um

proprietário de
.

um abate
I douro in terditado.

DNOS aplica 1,2 bilhão,i, '

'

...

,na barragem deTUb,rao
as obras de certas áreas, com] . acima da cidade de Pedras' canteiro de obras serão gas
as obras de drenagem realí- Grandes, no Rio Tubarão, e tos 1 milhão e 600 mil
zadas por nós". controlará uma hidrográfica cruzeiros em processos que

Segundo os estudos realí- de aproximadamente 786 já foram enviados ao Rio
'zados pelo Dnos somente o quilômetros quadrados. A para sua aprovação".
rio Tubarão tem condições última serâlocalízada prôxíma Até agora está previsto
de fornecer os grandes cau-l á confluência do Rio um gasto de 20 milhões de
dais necessários para o de- Braço do Norte com o Rio cruzeiros em desapropriação,
senvolvimento industrial da Tubarão, com bacia hidro- da área que cobre um total
região. Pois entre os objeti- gráfica de aproximadamente de 1.300 hectares, que serão
vos do projeto ainda consta 729 quilômetros quadrados. inundados. Destes 1.350
o fornecimento de água para

,

Sobre as aplicações do' hectares 657 são da reserva

refrigeração do, complexo Dnos no projeto Tubarão, 'indígena de Ibirama,
termoelétrica da Usina Jor- Bessa informa ql,le, "serão A área total da reserva de
ge Lacerda, daEletrosul, utiliiados em torno de 1,26 Ibírama é de 14.500 hecta-

Bessa informa que "ini- bilhão distribuídos em 750 'ores, sendo que 4',5 porcento
cialmente foram feitos al- milhões na construção de será inundada. Sobre' o

guns estudos simulados emt quatro barragens: 200 mio' assunto Bessa inforrna que
posteriormente computa- lhões nas obras de canaliza- "a Funai está estudando co

dos, para 'ver se poderiam ção,' retificação' e endica- mo será feita a transação
atender os objetivos propos- mento nos rios Tubarão e destas 'terras". E� acredita
tos. De acordo com este Capivari, incluindo a zona que os índios serão benefi
estudo pode-se prever q�e urbana de Tubarão, com 50: dados.Com a obra, pois a

dos três anos em que o no milhões em drenagem e irri- área irá proporcionar maio
Tubarão ultrapassa os seus gação de terras e finalmente res condições com constru-
700 metroscúbicos de água, entre 200 milhões a 260 ção de pontes para transpor
a partir da construção das milhões de cruzeiros no sis- te de uma margem para ou

três barragens ? prazo de tema de adu,Ção.. tro do rio, além da abertura
três anos passana para cem A partir de rrerço será contrata- de estradas.
anos. da a fírrra que fará os projetos
A primeira barragem será finais e Bessa afirma que

localizada no rio Capivari, dentro de um período de 24
no município de Armazém, meses terão o projeto de
a cerca de cinco quilômetros enhenharia concluído, isto
de Praia Redonda, com uma é, em março de 1976. Mas'
bacia hidrográfica medindo' antes disto as obras já pode
aproximadamente 640 qui- rão ser inícíadas".
lômetros quadrados. A se-l BARRAGEM NORTE
gunda barragem será locali- As �l)fas da Barragem
zada no rio Braço do Norte, Norte já foram iniciadas
.nas proximidades da con- com trabalhos para implan-
fluência do do Bravo, no tação de sistema para dar
município de Rio Fortuna, ,

acesso a obra. Após, o Dnos
com bacia hidr<?gráfica me- ,partirá para a desapropria
dindo aproxunadamente ção da área.
829 quilômetros quadrados.' Bessa informa que "de,
A terceira barragem será lo- acordo com um levantamen
'calizada a um Quilômetro to só para a implantação do

o Dnos aplicará cerca de
1,2 bilhão no projeto que
tem como objetivo principal
a defesa contra inundações e

aproveitamento de terras do
vale do Tubarão, e suprir de
água os complexos indus
triais em fase de implanta-.
ção na região de Imbituba.:
A informação foi prestada
pelo diretor regional do
Dnos, Sr. José Bessa.
Afirmou que "o plano

integrado para o aproveita
mento múltiplo de recursos]
hídricos e controle de en

chentes da bacia cio Rio
I

Tubarão, constam basica
mente de uma construção
de quatro barragens", Ainda

, fazem parte do plano a ca

nalização, retificação' e en

dicamentos nos rios Tuba
rão e Capivari, incluindo a

zona urbana na' cidade de
Tubarão;' a drenagem ,e irri
gação de terras, além de um

sis�ma de adução para abas
tecimento de água do pólo
petroqu�co. A construção
.das quatro barragens tem
um prazo previsto de 3 anos

para cada urna.
Com a proteção do Rio

Tubarão e seus afluentes
contra as cheias, as' obras
poderão proporcionar a ci-
.dade e áreas baixas .sítuadas
ao longo de seus 'vales, a

segurança para evitar os ele
vados prejuízos que se veri
ficam com as inundações.
Bessa acrescenta que "além
de proteger contra enchen
,tes, a regularízação da bacia
pr?piciará um melhor apro
veltamento agrícola do vale,
o que. jâ vem ocorrendo com

oDNOS aplicará 1,2 bilhão
na execução do projeto de
construção de quatro
barragens no Vale do Tubarão. ';

O projeto tem duas finalidades:
conter as cheias na região
e atender às necessidades do
complexo carboquimico no

,
, tocante ao suprimento de

água. Em março, o DNOS
deverá realizar concorrência
para contratar empreiteira.
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Órgão obriga motoristas de
táxis a andar bem vestido

Fepevi faz novo vestibular
para preencher toda's vagas

Cafezinho e bebidas
têm aumento em Itajaí
ltajaí (Sucursal) - A xícara de cafezinho em Itajaí

passará a custar Cr$ 1,00'em consequência do aumento nos

preços do café torrado e moído que entraram em vigor no
início desta semana. O aumento foi detérminado devido ao

reajustamento sofrido no preço da saca de café.
A população de ltajaí estava na iminência de ficar sem o

tradicional, cafezinho, já que os estoques adquiridos pelas
torrefadoras estavam se esgotando e os preços não ofere
ciam margens de lucro para os empresários. Algumas
torrefadoras menores já encerraram suas atividades por não
possuirem condições de suprir o mercado consumidor
devido a falta de infraestrutura ,para arcarem com as

despesas. .

Com o quilo do café moído estabelecido em Cr$ 32,40,
os torrefadores terão ,�ondições de equilibrar o volume de
lucros, igualando-os ao do ano anterior. Alguns bares e

lanchonetes da cidade já aumentaram o preço do cafezinho
Recentemente, a União

. que de Cr$ 0,80 passou para Cr$ 1,00, .o que gerou dos Motoristas Profissionaisprotestos dos habituais frequentadores destes locais.
1

'

BEBIDAS
' baixou portaria na qua cita-

As bebidas e refrigerantes também sofreram reajustes em va várias cláusulas proíbiti
seus preços. O guaraná, Soda limonada, Pepsi e Coca Cola vas aos motoristas de táxis,
que estavam sendo vendidos a_(r$ 1,50 em alguns locais de o que não foi bem aceita
Itajaí, passaram a custar Cr$ 2,00. A cerveja qtte estava pela classe.

'

sendo vendida, em certos bares e lanchonetes da cidade a O Motorista Valdir La
Cr$ 5,00, passou a custar Cr$ 6,00 a garrafa. Os funcioná- mim, disse que "o vice-presidos de Bares e lanchonetes não souberam explicar o motivo
dos aumentos.

No Balneário Camboriú, existem locais em que a cerveja
está sendo vendida a razão de Cr$ 10,00 a garrafa. Segundo
alguns comerciantes "a Sunab que havia prometido fiscali
zar os bares e restaurantes, com a fmalidade de coibir essas

explorações, infelizmente até agora não àpareceu � não irá

aparecer por aqui".

\

Itajaí (Sucursal) - A

União dos Motoristas Profis
sionais de Itajaí iniciou uma

campanha objetivando proi
bir que os motoristas de

táxis da cidade trabalhem
com barba e cabelos compri
dos e roupas inadequadas ao

serviço. Segundo o vice-pre
sidente da entidade, Achiles
Garcia, "a lei deve ser res- I

peitada, já que precisamos
ter o máximo de respeito'
com nossos usuários".

ltajaí (Sucursal) - A Fun
.

dação Educacional. do Vaie:
do Itajaí abriu inscrições pa
ra a segunda chamada do
Concurso Vestibular com a

finalidade de preencher as

vagas dos cursos de Pedago-

ESTADO DE SANTA CATARINA

FUNDAÇÃO CATARINENSE DE

EDUCAÇÃO ESPECIAL

TOMADA DE PREÇOS 002/76
VENDE-SE ÓTIMA RESIDÊNCI,A

Com amplo living, 1 suite, 3 .quartos, cozinha americana, 3
banheiros, garagem para 2 carros, lavanderia, dependências
para empregada, cburrasqueira, Zona privilegiada

'

Tratar: R. Liberato Bittencourt, 203 - Estreito - Fone
44-1787- creci 312.

AVISO
A Fundação Catarinense de Educação Especial,

toma público para conhecimento dos interessados
que receberá proposta de firmas habilitadas prelimi
narmente nos ternos do Decreto GE.8.755 de
15.12.69, até às 15 horas do 'dia 11 de fevereiro de

1976, para a realização reparos e adaptação em bens
móveis e imóveis dos Centro de Desenvolvimento Hu
mano.

.

O Edital encontra-se afixado na sede da Fundação
Catarinense de Educação Espeéial, à Rua Silva Jardim
no. 77, em Florianópolis, 'Estado de Santa Catarina,
onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
.

Florianópolis, O� de fevereiro de 1976
Enyo Alves Pessoa
Diretor Executivo

COBRASE � ESCRITÚRIO JURíDICO�
DE COBRANCAS.

'Dr. Aliatar Farias de MedeirôS
Advógado R�p<msãvel

OAB/SC 1.956 - CPF 070.2lJ7.7�1

',l'1""_R_ua_F_e_lipe__SC_h_m_id_t_;_2_7_-_E_d_f,_D__ias�v_.e_lh_o_-_2_O_._an_d_a_r_-_con]. 214 - Telefone 22-1354 - Florianópolis - Santa Cata-
rina.

dente da União dos Motoris
tas Profissionais deseja pro
moção à custa dos associa
dos. Veja só: fui suspenso
por alguns dias, s6 porque
estava com barba comprida
e cabelos longos. O fato de
usar cabelo e barba comprí
dos, em nada diminuiu o

valor do profissional desde'
que tenhamos o respeito ne-"
cessário com os usuários.
Somos jovens, e devemos
nos trajar de acordo com a

moda atual".
,

- Se aquele órgão conti
nuar com estas idéias absur

das, certamente-muitos mo

toristas abandonarão a pro
fissão, porque ninguém irá
se sujeijár a uma imposição
criada pelo vice-presidente.

Q. �gt9ristas Oscar da
Silva, afirmou que "a culpa

gia, Letras e Estudos So
ciais, pertencentes a Facul
dade de Filosofia, Ciências e

Letras de Itajaí.
As inscrições deverão ser

feitas na Secretaria Geral da
Fepevi, situada à Rua João

de tudo isto é do presidente
da entidade, Antônio Vano
Ui que vive criando leis ab
surdas e impondo condições
erradas e antiquadas".

Segundo os motoristas,
as suspensões são realizadas
,de acordo com a vontade do

presidente, "que busca nisso
tudo prejudicar os profissio
nais em seu próprio provei
to, já que ele possui carros
de aluguel na praça".

- Se a situação conti

nuar, iremos nos desligar da
União dos Motoristas Profis
sionais e filiar ao Sindicato
dos Condutores de Veículos
Autônomos e Rodoviários,
onde existe maior ççmpre-'
ensão e entendimento com a

nossa classe, e não estas

injustiças que estão ocorren

do, infelizmente"

Bauer, no. 135, no horário
das 8 às 12 e das 14às 17
horas até o dia 19' de feve
reiro do corrente ano.

A inscrição poderá ser
'

feita através procuração e o

candidato deverá recolher
na agência 'do Besc ern'nome
'da Fepevi a taxa ge Çr$
192,00, devendo apresentar
posteriormente na Secreta
ria da Fundação,' a carteira
de identidade, comprovante
do depósito bancário, reque
rimento de inscrição e duas
fotos 3x-;1-.
PROVAS'

As provas da segunda
chamada do Concurso Vesti
bu1ar de 1976, ahrangendo
todas as discipinas do núcleo 'co

mum obrigatório do ensine>
de 20. grau, terão caráter
classificatório e serão reali
zadas nós dias 21,' 22 e 23
de fevereiro com as matérias
de comunicação e expres
são, língua estrangeira, ma

temática, física, química,
biologia, hist6ria, geografia
e OSPB.

,� ,
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Iinha9300
Nova, inteiramente

modulável. Conheça de perto
sua extraordinária
versatilidade.

v. tem 60 dias, para
começar a pagar.
Planos diversos à sua escolha,

até 24 meses.

\. I

Comemorando o lançamento
da sua linha modulável de
móveis para escritórios,

MOVEIS CIMO oferece preÇos
e cóndições excepcionais
para você dar nova vida
aos seus negócios.

mod.9200 mod.9210 mod,9221

Estudantes da -Fucri ganham
o guia acadêmico este ano

Criciúrna (Sucursal) .:... O Departamento'
,

de Estudos, e Projetos da Frucri - Fundação
Educacional de Criciúma, está elaborando

o Guia Acadêinico de 1979, que trará

informações e orientações de ordem admi

nistrativa, didática, curricular e de mercado
de trabalho, visando auxiliar os alunos das

primeiras' séries, que ainda não tem conhe

cimento de toda a 'estrutura da fundação.

A primeira é uma síntese ue estrutura,
funcionamento da fundação. A segund
parte proporciona informações e orien�,
ções didáticas das Unidades de Ensino e"

última parte fornece detalhes sobre curso}
currículos e mercado de trabalho. I
Técnicos

)
Com 'O .objetivo de aperfeiçoar tecnie.

mente suas atividades de atendimento ao

educando, a Frucri contratou os técnicol
Tornaz Tadeu da Silva, Assessor de Educ�.
ção, Rosimerie Suely Zanini, Assistent[
social e Amparo Gouzy Faciol,enzi, bibliol
tecária �"

Três partes
Segundo informou o Professor Adamir

Nuernberg, coordenador do trabalho, o

guia Acadêmico é composto de três partes.

Fiscalização fec,ha '2 beres
.sem higiene em Joinville

Joinville (Sucursal) A "Operação Co.-·

mando Sanitârio" desenvolvida pelo Centro
de Saúde de Joinville, 'in terditou dois bares
no seu primeiro dia de trabalho. Segundo
Laerte Cascaes Lisboa, chefe daquele ór

gão, esta operação tem por fmalidade
<'

.resguardar os interesses da população, .já.
que muitos estabelecimentos comerciais,
principalmente bares, estão funcionando
sem as mínimas condições exigidas pela
higiene.

Os bares interditados são um de

propriedade de Janete Thomaz, .localizado
na Rua Lei te Ribeiro, proximidades da

Estação Ferroviária e outro de Maria L.

May situado na Ministro Calogeras, 1707.
Estes bares não possuiam sanitários, o

alvará necessário e outros requisitos exigi
dos pela fiscalização.
A "Operação comando Sanitário", visi

tou ainda outros locais, sendo 'autuados
aproximadamente 20 estabelecimentos en

tre bares e restaurantes, os quais registra-

vam anormalidades.

No . Mercado Público, alguns proprieü,
rios de bancas foram autuados, sendo que
os fiscais exigiram a substituição do atual
balcão frigorífico, que não está dentro dos
requisitos exigidos pela higiene.

Esta fiscalização prosseguirá e deverão
ser visitados todos os bares e restaurantes
dos municípios e os que não apresentarem
condições serão autuados e até interdita.
dos.

Delegacia Regional
O .delegado regional de polícia, João

Pessoa Machado informou que nos prôxí
mos dias iniciará uma fiscalização em bares
da cidade, alguns dos quais funcionando de
forma suspeita: e outros perturbando o

sossego público.
I

O horário de funcionamento dos bares
deverá ser rigorosamente decidido, sendo

que aos' transgressores da Lei, serão fecha
dos.

"O' ESTADO"

APARTAMENTO :. 131 m2
COQUEIROS
VENDE-SE

Rua José Vale Pereira (Rua Juea do lóide). localizá•.
do em rua arborizada. Perto da praia. 3 quartos, saJa,
eoztnha, copa, 2 banheiros, dependência emp�egada,
área de serviço, garagem. Primeira ocupaÇão. Tratar
c/Darci - fones 22-6500 e 22-:6290.

LEIAE

DIVULGUE

linha9600
Sóbria,
elegante,
moderna.

Dê ao seu escritório o ambiente
ideal para.a realização dos melhores
negócios - o ambiente. CIMO, é claro.

Estantes em várias concepções
complementam o.conforto e a elegânCia

do seu ambiente de trabalho.
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Tubarão (Sucursal) - De- valho Ioscki Abdon", de Sem despertar suspeitas

pois de aplicar o "Conto do Blumenau. Em seguida, foi. do proprietário do HoiefVi
Emprego", ludibriando mais até a Rádio Tubá onde veio tória,.Sr. Hélio Freitas, "Ja

de 50 operários residentes err �ulou um'anúncio dizendo sé Antônio" deixou seu quato
Tubarão, Jaguaruna, Imbitu- que importante indústria no domingo, porvoltadorneo
ba e Laguna, aos quais prome- blumenauense, "ease de ex- -dia, dizendo que levava a

rera ernpregonurra indstía de pansão", necessitava de ope- chave porque iria almoçar,
Blumenau,. mediante um rários. E, acrescentava a retornando em breve para

processo de recrutamento e mensagem de chamamento: "acertar" ás contas. Ele foi

seleção que custou a cada "os interessados devem e desapareceu. Por volta das

um a "taxa" de Cr$ 20,00, manter' contato com o Sr. 16 horas os "contratados"
e também após abandonar o José Antônio, no Hotel Vi- começaram a, aparecer e o

Hotel Vitória ficando a de- tôria para entrevistas. Guar- hoteleiro resolveu ver o que

ver. três diárias num total de da-se sigilo". Não se sabe acontecia com seu "hóspe
Cr'$ '60,00 e, ainda, .não ter pa- também se o "represen tan- de", que não foi mais visto.

go as refeições que no Restau- te" pagou os anúncios veicu- Os relógios de alguns operá-
rante Vitória, ao lado do lados sexta-feira e sábado na rios marcavam 18 horas e

hotel, desapareceu da cidade emissora .de maior penetra- nenhuma providência de

por volta das t'2 horas de ção na região deTubarão. embarque era anunciada.

domingo um indivíduo des- Durante as entrevistas, Percebendo que também

conhecido que se utilizava "José Antônio'" prometia] tora logrado em três diárias;
de três nomes: José Antônio um salário compensador, es- o hoteleiro decidiu comuni

Carlos (com o qual se tipulado em torno de 8 a 9 car o fato à polícia, que
registrou no hotel), João cruzeiros por hora, seja cre- agora está no encalço do

Carlos e outro não revelado. ca de Cr$ 1.200,00 mensais. "golpista". Hélio. Freitas

O golpista, que chegou a A afluência de interessados formalizou queixa dizendo
Tubarão sexta-feira última foi tio grande, que se for-. que o fazia não pela impor
portando apenas uma male- maram filas na portaria da

-

tância perdida - 60 cruzei-
A Capitania dos Portos dó Recife intaurou inquérito ad-. ta tipo "007", conseguiu hotel, um dos melhores da ros - mas para evitar que

.mínístraiívo para apurar as responsabilidades. no acidente arrecadar pouco mais de mil cidade. Mais de 50 operários "José Antônio" continue
ocorrido ontem no litoral pernambucano, envolvendo o na- cruzeiros

_

e desapareceu do- foram entrevistados. e "apro- impune, aplicando o mesmo

via cargueiro "Oriental Trader",_çle bandeira grega, e o re- mingo por volta do meio- vades" mediante o pa- golpe em outras localidades.
bocador "Mestre Antônio", pertencente a agência de nave- -dia, cercá de seis horas an- diante o pagamento de uma A maioria dos operários, por
gação Wilson Sons. A colisão provocou o afundamento do

tes da viagem que programara gamento de uma sua vez, resolveu encarar o
I rebocador e duasmortes.' oI

.

b h
.

O GOLPE -

"taxa de 20 cruzeiros para g pe com om urnor, pois
Informou-se no porto, que o navio entrou muito ligeiro .

na barra, tendo colidido com o rebocador, segundos após Utilizando-se de três rio-' aregdarizaçãódedocurrentose havia perdido apenas 20 cru-

ter jogado o cabo, para ser conduzido à acostagem. O "Mes- mes, que a polícia acredita . para custeio da viagem de zeiros no "conto do Empre
tre Antônio" naufragou imediatamente, e oito dos seus tri- serem todos falsos, um indi-' Tubarão a Blumenau. Ao go", Todos retornaram às

pulantes se atiraram a âgua, sendo recolhidos por uma lan- víduo aparentando 45 anos final de 'cada cantata, o suas casas; mas ninguém
cha da praticagem. Dois deles no entanto; o foguista José de idade,'. baixo, moreno, interessado era conveniente- quis apresentar queixa à po
Bacelar de Souza .e o moço de convés Alberto da Silva, bem falante e com um cura- mente lembrado para estarl lícia, excete o hoteleiro ..

tiveram morte imediata, com fraturas no crânio. tivo no pescoço que se pre- às 18 horas nas proxirnida- Agora, a polícia está mobili-
Apenas o maquinista não foi recolhido nela lancha - "na

.

"f' d " hl:"
. sume seja abrica o, os- des do hotel para tomar a zada para localizar o "repre-

realidade, foi tudo muito rápido. Quando eu ouvi o baru- pedou-se sexta-feira no Ha: condução que o levaria para sentante da fuma "Carvalho
· lho, e olhei para traz, só vi o rebocador afundar, e os ho-

:
rnens flutuando .contou Rejanilton Medeiros Santiago, que

tel Vitória, dizendo-se repte- o Veledo Itajaí. Ioscki Abdon", que não

se encontrava em outro rebocador da Wilson Sons, e que
sentante da indústria "Car- A SAíDA .existe em. Blumenau.

não se desesperou quando viu o acidente, o "tratei logo de
salvar o meu pai, que estava quase se afogando na água".
_O pai, Américo José Santiago, era chefe de máquinas da

� embarcação acidentada, e o filho, maquinista de outro rebo
cador o "Oriental Trader". O comandante do navio, Tengo,

, Sienti, não prestou nenhuma informação à imprensa, "Irias
, .as avarias não foram graves, ninguém ficou ferido, e a carga
não foi prejudicada" ..

.

O comandante do "Mestre Antônio", também não quis
dizer nada sobre o acidente, "pois quem esclarecerá as suas

causas é o inquérito da Capitania dos Portos". Algumas
testemunhas, no entanto, afírmaram que a embarcação atra-
vessou em 'frente aI? cargueiro e este não pôde evitar o

acidente, chocando-se contra ele. O "Mestre Antônio" par
tiu-se ao' meio. O capitão dos portos, comandante Ismar
Tireli, disse que só dentro de duas semanas o inquérito será

· concluído e enviado ao Tribunal Marítimo.

r

I i
I

Simca se acidenta em

RiQ Negrinho e dois

morrem carbonizados

Rio Negrinho (Sucursal de Joínville) - Duas pessoas.
morreram carbonizadas quando o automóvel Simca, placas
MA-2069 (Mafra), após cair num precip.ício �a Estrada da

Serrinha incendiou-se. As vítimas foram identificadas como

sendo Alipio .Martíns Cardoso, de 34 anos e o mótorista do

veículo Nereu Ruthes, de 25 anos.

Irani Silvio Martins, que também viajava no mesmo veí

culo conseguiu escapar ileso do acidente, que aconteceu

domingo às 16 horas. As duas vítim� fatais deste �cide�te
, eram: solteiros e residiam em Rio Negnnho, onde foi realiza
do o sepultamento na segunda-feira.

-I ASSASSINATO .

-

Já na localidade de Rio Natal no. interior de São Bento

do Sul, Pedro Herker, 41 anos, foi assassinado no sábado, às
17 horas, com uma paulada por Estanislau Muzio�. Os dois
tinham uma velha rixa e no sábado quando Estanislau pas
sou por um rancho (em seu terrena), onde residia Pedro,
este passou a desacatá-lo, vindo em seguida a atingi-lo com

uma foice. \

Estanislau bastante nervoso revidou e com um cabo de

madeira desferiu um golpe na cabeça de Pedro, que foi
fatal. No domingo Estanislau foi preso. em sua residência e

autuado em flagrante pela polícia de São Bento do Sul. .

Colisão no mar deixa

dois mortos no Recife

Polícia se mobiliza

para caçar Mariscot
.

O 'serviço de atividades especiais da polícia m�itar do Rio de
Janeiro, 'em Olaria, deverá ser 'o órgão encarregado das buscas para
localízação e' prisão do ex-policial Mariel Mariscott, de Matos, que
domingo a tarde fugiu do presídio da Ilha Grande' onde cumpria
pena de mais de 30 anos de .reclusão por diversos delitos.

Até o momento só as três delegacias de vigilância é que
reéeberam ordens do departamento geral de investigações especiais
para proceder diligências, mas devido a falta de infoIrn!lções
I;lenhUma inve.stigação. fo.i feita. Amigos do ex "Homem de Ouro." .

djsseram pntem que ele não deverá vir· para o Rio de. Janeiro., em .

vista dos seus vário.s inimigos qu.e estão em seu encalço pata
prendê-lo•.

,

Para o ,defensor de Mariel, advogado Jair Leite Pereira, sua fuga
so serviu para tumultuar o recurso quê' ele já impetrou para anulação
de ju1galhento que o condenou a 21 anos de reclusão pela morte de
Odair de Andrade Lima, G �'Jonas". Segundo <Yad.vogado, Marie! não
estava çonforrriado Co.m a decisão do júri que o condenou por 6 aI,
,e isto, possivelmente, poderá ter sido o mo.tivo. da fuga.

. MORTiWE "JONAS"
No primeiro julgaínente os jurado.s não aceitaram as provas

técnicas que inocentavam Mariel, cujo laudo foi assinado pelos
peritos .Sérgio .Augusto Fragoso e Antônio. Nunes da Silva, do
Instituto de Criminalística. "Jonas" ·foi morto com dois tiro.s na

cabeça e ao lado, do seu corpo apareceu 'um cartaz do' esquadrão da
morte com os dizeres "lo.bo bobo". .

Mariel foi reco.lhido à cádeiá incomunicável, juntamente com

· outros policiais que ele chefiava, quando dias depois apareceram
dois corpos na Barra da Tijllca, com cartaz idêntico e com o.S

mesmos dizeres. O exame de balística comprovou que a artna usada
para matar "Jonas" foi a mesma utilizada para eliminar os dóis
desconhecidos .

e a. pessoa que desenhou o. primeiro cartaz foi
também o autor do. segundo de�eílho..

'

.

.

Mariel, segundo o. advogado, -na Una Grande gozava de
previlégios, devido. sua co.ndição de ex-policial é também para não
causar problemas a adminishação do Sr, Augusto Tompson, atual
diretor da Desipe.
PRESSIONADO

.

.

Para a co.mpanheira de Mariel, RitaLemos, que na llha Grande
era conhecida por Maria Rita ou Rita de CÍíssia, ele deve ter fugido.
por éstar so.frendo. alguma pret1São de orl!iem .moral ou psico.lógica.
Ela conhece Mariel há seis anos, mas há um ano e meio resolveu se

desfazer de lodos os seus bens - era comerciante estabelecido em

Copacab,ana· para vive'r ao. lado de Mariel, na llha Gr!ll1de.
Quando uma revi.sta 'publicou fotos de Mariel jog�ndo bola numa

das praias de presídio, ela teve .ordens de abando.nar a Ilha e Mariel
foi imediatamente recolhido a um cubículo.. Annado de surpresa ele
ficou muito nervoso· e as ordens eram tão expressas que 'O ex-policial
não conseguiu levar. nem o. rádio. .

.

Ela o visitou, po.steriormente, duas vezes e. o ençontro.u bastante
.

abatido. Mariel se queixava das humilhações que vinha sofrendo por·
parte de outro.s detento.s, que o provocavam o chamando. de
bandido, .marginal, moleque, alcaguete, etc. Ela sempre o.

aconselhava a não cometer vio.lências para que sua situação'não fosse
agravada. .

'�ita Lemos acredita que este tenha sido o mo.tivo. que o levou a

�u!!1r. Conto.u que eram poucos o.S amigo.s que o procuravam e o.

llnlCo. policial que constantemente ia visitá-lo era o detetive Sivuca',
d� ,�9a. Delegacia Po.licial. Esclareceu ainda que Mariel está· em
)?esslma situação financeira.

Lesadas mais de 50 pessoas

no Conto do Emprego no Sul

Mais um traficante detido

pela polícia em São José

Dando prosseguimento à, Operação Anti
-Tóxico, desenvolvida em todo o. litoral catarínen
se, policiais de Florianópolis conseguiram recap
turar o traficante Valdemiro Luiz Borges, vulgo
"Paçoca", condenado pela Justiça de Curitibanos
a quatro anos e oito meses de reclusão, onde
cumpriu apenas 90 dias, a-o fim dos quais conse
guiu burlar a vigilância carcerária e fugir. Foi deti
do na cidade de São José, próximo. à BR-101, às
17 horas de ontem, por policiais da Delegacia de
Tóxicos, quando se preparava para fugir para o

Mato Grosso, tendo inclusive tirado a barba para
não ser reconhecido. '

O dinheiro arrecadado para a viagem foi conse
guido com' a "venda" de maconha, que segundo a

polícia foi distribuída em larga escala em São Jo
.sé e cidades vizinhas. Na casa onde residia, na
estrada geral de Colônia Sanatana, os policiais en

bontraram quatro sacos plásticos com capacidade
para cinco quilos cada, ainda com vestígios da
"erva" recentemente "passada" aos viciados.

As investigações tiveram início. no fim-de-se
mana, quando os policiais começaram a suspeitar
da vinda de "Paçoca" para o Sul do Estado.

Valdemiro (29 anos, casado), foi cercado pelos
agentes, Demaria, Edson, Luiz Carlos e Ademir,
da-Delegacia de Tóxicos, próximo à BR-101, em
São José, 'quando se preparava para viajar com

destino. ao Mato Grosso; -tendo como única saída
se entregar às autoridades.

"Paçoca" foi conduzido à Cadeia Pública da
Capital, de onde será recambiado para Curitiba-

.

nos, provavelmente até o final da semana; O trafi
cante deverá cumprir a pena de quatro anos e.
oito meses -de reclusão, por crime de tráfico de·
tóxicos e entorpecentes. ,

PRESO EM FLAGRANTE

Enquanto os agentes' da Delegacia de 'Tóxicos '

realizarri dili�ências, visando reprimir o tráfico e

uso de substancias entorpecentes, em todo o lito
ral catarinense, �ermanece detido na Cadeia Pú
blica de Florianopolis, o traficante, específico e

reincidente, Lauro Geraldino D'Avíla, preso em

flagrante, quando desenvolvia suas "atividades"
no Subdistrito do Estreito. A detenção ocorreu

na rua Aracy Vaz Callado, às 19h30m de domin
go, após uma perseguição' ao Chevette que o trafi
cante viajava, iniciada no Bairro Coloninha. Em
poder do elemento, 'os policiais encontraram um

pacote contendo maconha, apreendida e encami
nhada ao Delegado-Adjunto, Elói Gonçalves de
Azevedo, da Delegacia ge Tóxicos.

. Lauro Geraldino D'Avila.: o funcionário da
E.C.T. __: Empresa de Correios e Telégrafos -, é
natural de Florianópolis, filho de Geraldino Au
gusto e de Leontina Maria D'Avila (21 anos, sol-

. teiro, resídente na Servidão Büchele, no Estreito),
sendo esta a segundá vez que é detido 'pelo uso e
tráfico de tóxicos. .

Depois de uma ronda nas praias de Florianó
polis, uma viatura policial rumou ao Bairro Colo
ninha. Um dos policiais desconfiou de um Che
vette de cor preta, estacionado em um ponto es

curo. Minutos após, chegou ao local o traficante
LaÚIo Geraldino, que ordenou ao motorista uue
desse partida ao veículo. Foi seguido e detido na

rua Aracy Vaz Callado, às. 19h30m de domingo,
no Estreito, quando tentou esconder o pacote
contendo maconha no meio do mato.

. O escrivão Evaldo. Vieira lavrou '0· auto de pri
são em flagrante, por determinação do Delegado
Elói Azevedo, na presença do advogado de defesa
Airton Gerson dá Silva, que acqmpanhará toda a

fase policial do inquérito. ;..

�

•
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M.inistério das Comunicações

Menores estão proibi.dos de
usar armas de ar comprimido

O juiz Dalmo Bastos da Silva, que responde
pelo Juizado de Menores de Florianópolis, baixou
provimento que foi encaminhado. à Corregedoria
Geral da Polícia, proibindo o uso ou porte - por
parte de menores de 18 anos - de espingardas
com propulsão de ar comprimido e municiáveis
com balas de chumbe de qualquer calibre, Ao
baixar a determinação, que deve ser encaminhada
à todas as delegacias de polícia, o magistrado ad
vertiu os pais e responsáveis para as penalidades
estabelecidas na Lei das Contravenções Penais.

Lembrou o Sr. Dalmo Bastos da Silva que, segun
do o art. 19 do dispositivo legal, os responsáveis
serão punidos com prisão simples, cuja pena varia
de 15 dias a 3 meses.

.

O documento delega aos comissários de meno- -

res e autoridades policiais poderes para o cumpri
mento da legislação vigente. As autoridades deve
rão apreender as armas em poder dos menores,

que deverão ser levados à presença da autoridade
judicial para que sejam adotadas as medidas Ie-

gais.
.

SOCIEDADE'DE CAPITAL AUTORIZADO
CGC/MF No. 83.897.223/0001

AVISO AOS ACIONISTAS

ENTREGA DE CAUTELAS

\

.Comunicamos que a partir de 05.02 ..76 faremos a entrega das caute
las de ações aos acionistas nas condições abaixo:
1. Atuais Acionistas - Troca'de Cautelas e Bonificacões em Acões
Substituição das cautelas em circulação emitid�s pela Cotesc, pelas
novas, de emissão da TELESC, e, bonificação aprovada pela Diretoria
em reunião de 04.08.1975.'

'

,

2. Plano de Expansão ..

Foram incorporados ao Capital Social os contratos de auto-finan
ciamento adquiridos até 31.12.74 e totalmente pagos até 31.03.1975
e, em consequência, processaremos a permuta dos re�pectivos carnês
pelas cautelas de'ações.

3. Identificação e Documentação
. -

Em qualquer caso dos itens precedentes, além da apresentação da
carteira de identidade e do OGC (ou CPH, é necessário:
Quando ao item 1 - Apresentação. das cautelas de emissão da Cotesc;
Quanto ao item 2' - Apliesentação do carnê totalmente pago até
31.03.75.

4. Atendimento',
N�) período de 05 . .a 28.02.76 os acionistas serão atendidos nos Escri
tórios da TELESC, conforme endereços abaixo, no horário de 8:15 às
11:30 e das 14:15 às 17:15, de segunda a sexta-feira.
FLORIÀNOPOLlS - Praça Getúlio Vargas, 15
ICHAPECÓ - Marechal Borba S/N
CAÇADOR

-

- R. Carlos Esperança S/N
JOAÇABA ,- Av. Barão do Rio Branco S/N
VIDEIRA - XV de,Novembro, 434
CAMPOS NOVOS - Pr. Laura Muller, 247

- CURITIBANOS -- R. Henrique de Almeida,'218
LAGES - R. Aristiliano Ralflos, 70 -.40. andar
XANXERE - R. José M. Ramos,258
XAXIM _.:. Av. Progresso, 574
SÃO MIGUEL D'OESTE -:- Eurico Gaspar Dutra, 1.195
JARÂGl,JA DO SUL � Av. Mare.chai Floriano, S/N
BRUSQUE - Barão do Rio Branco, S/N
RIO DO SUL - XV de Novembro, 142
ITAJAf - R. Brusque, 11
BLUMENAU- - R. Uruguai, S/N

AS AÇÕES PERTENCEM AO SEU PATRIMONIO,
VENHA BuscA....,LAS!

Florianópolis, jan�iro de 1976
A.DIRETORIA

. I
"

Os pois grupos desenvolveram. estudos preliminares de suas possibilidades, fazendo um levan-
tamento de produção, COASUfnO e excedente, em nível nacional. O atendimento ao mercado
interno também foi analisado pelos participantes da reunião, cujo suprimento não poderá sofrer
solução de continuidade em vista a uma possível abertura para G exterior.

Os promotores 'do encontro em Curitiba, distribuiram formulário a ser preenchido pelas
empresas participantes, que, devido a urgência.. da convocação não puderam ser preenchidos
totalmente. Ficou convencionado um prazo de entrega, até :?8 do corrente, quando as infor;.n,a
ções, deverão ser entregues à Associação Nacional das Indústrias de Papel e Celulose.

NOVA REUNIÃO
As 12 entidades integrantes do Comitê de Estudos e Programação do Comércio Exterior. no

setor de Papel e Celulose, voltarão a se reunir no próximo dia 4, desta feita no Rio de Janeiro,
nas dependências da CACEX, ocasiãó em que, de posse de todos os çlados se fará uma análise
global da produção nacional, bem como o estabelecimento concreto de urra pol (tica de co.mer-

cialização externa.
.

,

...-----------'-.....----',jjl�ii�I:i"I'I1i··-,----------�:
.......

PAPEL E CELULOSE TEM"
ENCONTRO NO' PARANÁ'
Membros 90 Comitê de Estudos e Programação. do. Comércio Exterior, no setor de Papal e'

Celulose, destqnados-pela Carteira de Comércio Exterior do Banco do Brasil, reuniram-seem
Curitiba, no início da semana parpromoverern Uma atuação coordenada. e permanente para a

racionalização das importações e ampliação das exportações. O·Sindicato de Papel e Celulose 'do
Paraná, que por delegação da CACEX, recebeu incumbência de proceder à coordenação do setor

"Fibra Longa", estendeu convite a diversas entidades para participarem da aludida reunião, que
deverá nortear a política de exportação em 'todo o País, para a Pasta Mecânica, Papelão,
Cartolinas, Papel e Celulose. '

.

O Presidente do Sindicato paranaense, Odilon Bastos Schroeder, afim de manter um sistema
atualizado de dados .e lnforrnações do setor, sobre o comércio exterior' e a necesdidade qe .

manter o fluxo do mercado interno, dividiu o grupo participante em duas facções distintas para
.

estudarem em separado a problemática do Papel e Celulose e da Pasta Mecânica.
OS ESTUDOS

-

,

,
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bsidiária da Telebrás _\

TOMADA DE PREÇOS
A Teleco.municações de Santa. Catarina S/A - TELESC, Empresa do

Grupo Telebrás, com sede à rua Victor Meirelles no. 11, em Florianópo
lis, Inscrita 'no CGC/MF no. 83.897.223/0001-20� torna público para

conhecimento dos interessad�s, q�e receberá propostas para to�ada de

preço no. 001 e 002/76, referente a pr�stação de serviços de limpeza,

conservação e atendimento de imóvElis da empresa bem como, serviços,
de vigilância.

O edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos nas Divisões

de Serviços Gerais e Segurança Empresarial, do.Departamento de Apoio
Administrativo no horário comercial ou pelo telefone no. 2�'()OOO ra

mais 270, 284,262, nO endereço' acima indicàdo.··
I

A DIRETORIA
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FUNDAÇÃO' PROJETO RONDON �opção jovem de resposta
ao BrasH atual

-��--'--------�������������------------.'----_.----�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C orno acho que imitar

boas idéias não traz desmé
rito para ninguém, muito
pelo contrário, sugiro que
a prefeitura de Florianópo-

',7
'::�- -p

\:j

�
<
_/

',-\ "

�f/
, U

-

I
, , I

Mais Um gostoso fim
de-semana passei na

gaiola de ouro da praia
do Gi. Uma verdadeira

parada de elegância e

bom gosto vi circulan
do pelos salões piscina,
praia, bar e boite do

Laguna Tourist Hotel.
O show na noite de'
sábado na .boite do ho

tel, foi Wilson Simo
nal.

'

-x-x-x-x

ás elegantes casais Mu
rilo Ca pe lia e Orlan
do Goeldener foram
vistos na boite do, La

guna Tourist Hotel

aplaudindo o show de
Simonal. Em' compa
nhia dos casais, estava

a sra. Almira Tavares
Goeldener.

-x-x-x
'

•

. _"_

Cristina e

Cesar Prazeres
de regresso
a nossa Dha

Bodas de Ouro - Com
missa 'solene em ação
de graças na Igreja Ma
triz de Imaru íe grande
recepção que compare
ceram apr o x imada
mente mil convidados,
foi comemorada as bo

das de Ouro do simpá
tico casal' Margarida e

Pedro Bi tte ncourt.
Seus filhos, Epitécio,
hoje Presidente da As
sembl éia Legislativa,
Portinho, Prefeito de
lrnaru í, Vicente, Ptolo
meu, Polibio, Ubia,
Nívia, Djalba e Maria
Salete, bem como o

festejado casal Bitten

court, encantaram pe
las atenções e gentile
zas, seus convidados.
Eduardo Rosa e sua

equipe, foram respon
sáveis pelo excelente

serviço e decoração da

,grande festa em Ima
, 'ru í.

-x-x-x, '

Dos Estados Unidos,
Henry Ford II " escre

veu 'ao Senhor Esperi
dião Arnirn, agradecen
do atenções recebidas,
pelo ilustre catarinen
se, pai do exrno, Se-
"nhor Prefeito da bela
Florianópolis.

-x-x-x

O ex-deputado' Mário
Olinger e Sra., na resi
dência de veraneio do
casal Elizabeth e Alta
miro Philippi, partici
param de um movi
mentado jantar.

-X-X7X

Na última semana, na

Capela do Colégio Ca
tarinense realizou-se a

...

cerimôn ia do casamen-
to de Tânia Paupitz_e
Roberto de Souza. O
lindo vestido em or

ganza bordada e o deli
cado arranjo de flores

preso ao véu fo i capri
chosamente confecio
nado' por "Nenete Mo
das" . A recepção" aos
co nvidados onde os

, noivos e seus pais Sr. e

funcionar no Centro -Nascirnento,

Comercial Aderbal Ra- -x-x-x

Também foi notada a

mesa do industrial
Realdo G ugl ielme,
com sua esposa Berna

dete, elegantíssima, em
companhia de um sim

, pático e também mui
to elegante casal da so

ciedade de Porto Ale-

mos da Silva.

-x-x-x

A inauguração do Flo

rianópolis Palace Ho

tel, segundo estou in
formado será nos pri
meiros dias do mês de

março próximo.

-x-x-x-x

De Curitiba está nos

informando "Foco

Propaganda Ltda", que
"M. Rosenmann" vai
instalar uma filiãl de
sua casa de jóias, em

nossa cidade.
-x-x-x

O Dr. João Guimarães,
gaúcho radicado em

nossa' cidàde acaba de

adquirir título de sócio
,proprietário do Lagoa
Iate Clube, pelo corre
tor Marco A. de Carva
lho.

Sra. Júlio Paupitz e Sr,
e Sra. Hermogenes Ra
mos de Souza, aconte
ceu no salão de festa'
do Lira Tênis Clube.

-x-x-x

O tabelião Waldemar
Salles anda, às voltas

-
.

.corn arquitetos, para o

proieto de seu, novo

cartório qu�, passará
dentro em breve, a

_.

-x-x-x-x
Na noite de sábado na

boite do Laguna Tou
rist Hotel, uma mesa

muito animada e ele

gante era a do casal
Aidee e Ortiz Maga
lhães Machado, com

seus convidados que
eram Lúcia e Luis Fer
nando Di Vincenzi,
'Ivone e Newton d'Avi

Ia, Regina e Hoston

Beto

Stodieck
Cada macaco no seu galho"

·

eu não me canso de falar
Ga Caruco Mc Donald

mostrou alguma coisa tal
(uma enfarofada excursão? )

para Luciana
Schaefer que deixou-a

-boquiaberta,

Muitos ilhéus (e afins)
quando chegam nas praias
de suas preferenciais e dão
de cara com bandos e ban

dos de desbotados, escan
dalosos e enfarofados ex

cursionistas provenientes
só lá Deus sabe daonde, se
sentem violados, dão meia
volta e procuram outras

paragens, onde não haja'
tão insólitas presenças.

*

A prefeitura do Rio de Ja
neiro- resolveu problema
idêntico: 'estipulou praias
p ara excursionistas. Por

: exemplo: Ipanemaé terrni

nantemente proibida à ex

cursões, enquanto a praia
do aterro do Flamengo só
não é permitida como .s
tem condições para o in. c5
truso (se é que assim posso �
chamá-lo) se sentir em ca" cf
sa.

.

..

,.
.'

lis faça o mesmo. Enquan- ou outra, poderia recçber
to Canasvíeiras (que é uma'

_
benefícios tais que o ex-

praia classista) seria vedada ,

aos ônibus de excursões cursionista nem pensaria
(que se escondem atrás da em se mandar para outra
palavra "turismo"), Jurerê, praia.

Uma sit_u�ção
brasileira

.'

, ,

A cada dia mais se agrava li situação do recém formado, em curso

superior, no Brasil - ou em outras partes do mundo, não sei. E
,isso não é para urna determinada profissão, mas para todas, '

principalmente, e claro, para aqueles que acabaram de se formar
1

nas mais procuradas: advogacia, engenharia, medicina, economia,
enfim.
Noventa e cinco por cento dos anúncios publicados,na imprensa
nacional (O Estado de São Paulo do último domingo aí está e

não me deixa mentir) tem como exigência principal que o

candidato esteja formado há dois anos, no mínimo. Outros
querem que o pretendente tenha.grande experiência no setor que
está tentando se habilitar.

-

Diante desta situação, é de se perguntàr: como pode um recém
formado conseguir emprego .daquí a dois anos, se ele hoje hão
tem chance de se empregar? E quê experiência poderá adquirir
esse recém formado se não puder trabalhar?'

-.

ISso me faz lembrar aquela piada do recém formado engenheiro'
que chegou em casa dizendo aos pais que dentro de urna semana

começaria a trabalhar numa empresa de grande porte, que ia '<,

ganhar tanto e não sei mais que outras vantagens. Passou urna

semana, passou um mês. E nàda do emprego sair. Eis que chega ,

um circo na cidade e o pai do jovem engenheiro resolve sugerir:'
"meu filho, vai ao circo e fala com o gerente para verse não' tem
um empreguinho para ti". O rapaz foi e o gerente confirmou:"
"ternos' vaga apenas para tigre malabarista. Vê se aquela roupa ali
te serve!'. A fantasia de tigre serviu; o rapaz foi para o teste:
tinha que andar no arame, se equilibrando, �om quatro leões em
baixo. O recém formado ia desistindo quando o gerente do circo
acalmou: "não fica com medo, pois os leões sãa' dois advogados,
um médico e um dentista. Todos .recêm-tormados't , .

Entre Camboriú
e Florianópolis

'Não é para causar surpresa, o avantajado número de acidentes,
•

muitos fatais, que acontecem diariamente, principalmente nos
finais de semana, em plena BR-10l, território catarinense. Sem
dúvidas que a-pior estrada brasileira é a que nos leva de Curitiba
a São Paulo. Porém, seguramente, a segunda pior é aquela que
nos traz de Itajaí.

Em certos trechos, no lusco-fusco do entardecer chUVoso(exatamen
te corno estava o tempo no último domingo), sem um mínimo de

sinalização, era por demais comum a gente, sem mais nem

menos, ter a terrível sensação, tal o breu do asfalto, de que não

trafegava em nada... E por muitas vezes caia-se no acostamento
.que nem sempre existia... Fora isso, havia um intenso' e

desordenado 'movimento, que fazia uma única fila de Camboriú a

Florianópolis.. '

'

, _

'

Fala-se numa segunda pista, no trecho-Palhoça-Itajaí, Fala-se em
duplicação. Fala-se.

'

,A loja de decoração Hoff, uma das melhores da cidade

(se não a melhor) mudou, inesperadamente
,

(inclusive para os proprietários) de endereço:
, passou do edifício Fleming, avenida Gama

D 'Eça, para a casa de número 12 da avenida Rio Branco.
, >', ""f

qre,
-x-x-x

Quem está chegando
de sua viagem de núp
cias a América, e está
residindo aqui na Ilha
é o casal Cristina e Ce
sar Prazeres.

-x-x-x

Cláudio, filho do casal
Claudio Gastão Rosa,
festejou an iversárlo na

última semana. Na sim

pática residência'do ca

sai Gastão Rosa a festa
entre amigos prolon
gou-se até altas horas.

-x-x-x

O médico Eduardo

Moreira, um dos bons

partidos do Sul do Es

tado, foi visto no show
do Simonal sábado na

boite do Tourist, mui
to bem acompanhado.

-x-x-x

Doutor Márcio Luiz

Colaço, presidente do
Clube Doze de Agosto,
já está se preocupando
em convidar-personali-
dades para o carnaval
do Clube Doze.

-x-x�x
'Paulo Gasparoto, jor
nalista da. Última Hora
em Porto Alegre, pas
sou o fim de semana

, no Laguna Tourist Ho
tel.

,

O sr. e sra. Pedro

,Bittencourt na ,

missa solene de

suas Bodas
de Ouro.

Universitário,
-

.

ao preencher cheque,'
perguntou para a

namorada: "seis é
com s ou com z? '',
A menina, pensando

que o rapaz
brincava, respondeu:

"é com Z •••
"

,

E lá saiu o cheque
com o devido,
"zeis"

•.
_

..

Há 10 anos, a alta
costura-era

consumida por 15 mil
I

clientes de
todo o mundo. Hoje
por apenas 4 mil

- a maioria
proveniente de

petrolíferos países.
!: a crise que

,

chegou, também, ,

aos ateliers.
Prá quebrar.

Tem mãos de
Catarina nas

rendas do
imposto

Quem já recebeu está
realmente encantado.
Apesar de volumosos (os
dois modelos estão sendo
empacotados juntos) os

novos formulários do Im
posto de Renda que já \

estão chegando aos con

.tribuíntes, surpreendem
. pela facilidade de preen
chimento, o que não
acontecia, todos sabem,'
todos sofreram com seus

modelos anteriores que
era uma só dificuldade.

*

O que ninguém sabe é
.

que esses novos formulá
rios são de autoria de
duas 'moças, ambas pro
gramadoras visuais: Rosa
Maria Mello da .Mata e

Roselie Tolentino que
pertence a tradicional fa
mília catarinense, por si
nal nascida aqui mesmo,
na ilha,

CASA D,AS CHAVES
E 'FECHADURAS DE

FLORIANÓPOLIS LiDA.

RUSTlCO � COLONIAL
,

CROMADOS

Verifique nossos preços.

I
Faz-se' chaves' na hora e atendemos a

domicílio. Fone:'22-3879
Rua Araujo Figueiredo, 7
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ÁRIES -- A exaltação de sua

reputação em seu meio social e
o êxito pela influência de ami

gos, se fará sentir neste e nos

próximos dias. Sucesso amoro

so, em viagens e nas novas ami-
zades que fizer.

'

TOURO -- Procure viver em paz
com todos e faça boas relações
sociais visando seus interesses

.pessoaís. É um dia para as pe
quenas tarefas ou às distorções
em seu lar. Ótimo ao amor e às
amizades. Pode viajar.
GÊMEOS É um dia dos mais
felizes para você. Viverá mo

mentos felizes ao lado dos ami

gos, familiares e da pessoa ame

da e 'terá, por outro lado, exce
lentes idéias com relação ao se�
progresso profissional e mate
rial. Boas notícias.
CÃNCER - Aja hoje com bas-

I>R1CÓIU; - Dia positivo
par, :.."'",,, relações sociais, pa
ra faze. planos quando ao seu

setor profissional e para viver
momentos felizes ao lado dos

familiares, da pessoa amada e

dos amigos. Bom aos diverti
mentos,

AQUÁRIO - Posição astral
muito favorável para 1> seu ê�ito
social e também para o seu pro
gresso moral e intelectual, A
saúde está melhorando sensível
mente, bem como as chances

gerais: Ótimo ao amor e às diver
sões.'

PEIXES -. É um dia positivo
.para estudar a solução de seus

problemas particulares, aos estu
dos e ao descanso do 'corpo e do

espírito. Evite coisas prejudiciais
à saúde, tais como excessos ali
mentares e alcoólicos.

o ESTADO- C ��:!ei.'�,. � )76 - Pági
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malhão de sucesso nas bilheterias, porém
de baixíssimo nível. Produção espanhola,
estrelada por Sarita Montiel, com a cumpli
cidade do diretor Luiz Cesar Amadori. No
elenco; Raf Valone, Frank Villard, Ana
Mariscal. São José 3-7,45-9,45.

,Cinema
Darci Costa A EXECUÇÃO DO SOLDADO SLOVIK

(The Execution of Private Slovik) - Filme
americano, tratanto da história real de
Eddie Slovik, o único soldado americano

=,
,

'

•
executado pelos Estados Unidos, por deser-

A GAROTA DE �ETRO� (The Glfll ção, desde a Guerra Civil; o fato ocorreu a
from �et�oyka) - Fil�e amen�an?, narran- 31 de janeiro de 1945. O protagonista é
do a história de uma Jovem bailanl1:a russa, . vivido por Martin Sheen; embora a qualída
sempre um passo. na f�ente da .lei, e se� de do conteúdo, a presença de Lamont
r?l?ance com um Jo�alis�a amenc<I?0' Dl-, Johnson na direção não chega a ser uma

rígido por Robert Ellis Miller, tem a frente credencial das melhores. Coral 3-8-10 ho-
do elenco, "Goldie Hawn" (a atriz de

'

raso
Louca Escapada). Com ela, estão Hal Hol-
brook, An thony Hopkins. Cecomtur OS INVENCIVEIS INVISI\TEIS - Produ-

. 24-7,45-9,45., ção dos estúdios de Walt Disney, com Kurt
LA VIOLETERA - Reapresentação; dra- �ussel, Joyce Menges - Ritz 5-7,45-9,45.

H
O

r

Ó
s

c

o

p
o

, Omar Cardoso

'tante prudência, pois seus negó- . LIBRA - Deverá cuidar, primei,
cios, seu trabalho, sua vida fami- ramente, dos assuntos mais im
liar e amorosa e sua saúde, prin- portantes, principalmente da

cipalmente, requerem muita queles que visam sua melhoria
atenção. Contudo, há favorabili- financeira e profissional. Noite
.dades aos estudos e aos assuntos feliz ao amor, às diversões, pas-
! ocultos em geral. seios e às reuniões sociais.
LEÃO - Excelente dia para so- ESCORPIÃO - As -desavenças
lucionar assuntos importantes, em seu lar, deverão ser evitadas
ou para tratar de novos e rendo- hoje, pois estará inclinado para
sos empreendimentos, Haverá tal. Procure soluções' pacíficas
muita' tranquilidade no âmbito para os seus problemas e seja
.familiar e à pessoa amada dar- mais auto-confiante, que tudo
.Ihe-á alegria e felicidade.. Pode melhorará. Entabule novos ne-

'I viajar.
.

gócios.
VIRGEM -,0 aspecto astral do
'dia é favorável aos seus projetos
e empreendimentos, ainda que
haja alguma oposição e percalço,
Haverá também muita colabora
ção por parte dos amigos ,e dos

,

superiores. Boa saúde, e sucesso

amoroso.

SAGITÁRIO -- É um dia que
deverá viver intensamente todos
os momentos mais felizes, favo
recido que está pelos .amigos,
parentes, irmãos, sócios e cole
gas. Bom para mudar-se, nego
ciar e viajar.

CONFORTO
·E VERSATILIDADE

,

"PARA AS PESSOAS PRATICAS E
__==1 MUITO EXIGENTES. "

As pessoas práticas que não dispensam o conforto ganharam
uma excelente opção para morar: o Ed. Rafael.
Localizado na Av. Hercílio Luz, o Rafael reúne todo o alto
padrão de qualidade Emedaux com as vantagens de sua
excelente locàlização, que tomará seus moradores vizinhos do
melhor c.omércio e dos principais postos de serviços de
Florianópolis.
Com frente também para a rua General' Bittencourt, o Raf,ael
terá três apartamentos por andar, fartamente iluminados é
arejadOS. .'
Cada apartamento abrigará uma suíte, dois quartos, living,
lavabo, banbeiro social, copa/cozinha, área de serviço, garage
e dependências completas de empregada. Observe as plantas
e os detalhes do Ed. Rafael. Tudo- foi planejadO para atender
pessoas práticas e, principalmente, muito exigentes.

Rua General Blttencourt

Oscar Palace Hotel

''1

Q

!l-

As especificações de um edifício
Emedaux sempre fogem do
convencional, procuram sempre
destacar equipamentos
modernos, capazes de satisfazer
as pessoas mais exigentes no

que se refere a conforto.
Além de salão de festas,
dois velozes elevadores,
hall social em mármore e

gás central, o Ed. Rafael
terá, em cada apartamento,
um aparelho de ar refrigerado,
carpet, azulejos decorados
até o teto, aberturas de alumínio

.

na cozinha e nos banheiros,
aquecedor a gás, filtro,
tampo inox com uma cuba '

na cozinha e tampo de mármore
com uma cuba nos banheiros.

Rua General Blttencourt
..
t')

�
II:
'o

INFORMAÇOES: .

Rua Deodoro,.13 - fone 22-4368
Praça Pereira Oliveira, 14 - fone 22-4340

EfllEDflUX
ENGENHARIA 'E EMPREENDIMENTOS S.A.

EMPRESA DO GRUPO EMEDAUX
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� JENOIROBA �'&AUTOMÓVEIS LTOA.�
CORCE-L vAfllAS CORES •••• �

"

•

"

• � •• '. � 976
MAV.ERICK VÁRIAS CORES 4 CILDS •••••.••. OK
CORCEL GT ••.•.•.••

'

.•••• '. '. ':', "

', '. '.

"

•. 1973
DODGE 1800 .•• '. , '.

"

,

"

',
"

•

'

•• '. ,

" " '

•• ,'•. 1973i
DODGE GRAN SEDAN •

. . .. .....'. 1973'
DODGE DART CUP� LUXO' : : .: : : : : : : : :: 1972'
VOLK� 1300e 1500 � •• ,. � •.••., .•., ••

'

•••
' OK

B.R.t.\.SILlA. • •.•• �
" "

.� '. '. '. , '.'
'

.•• '. � '. '. .•.• 1974
VOLKS 1500 •• .-. � .� '••• '.

" '

•• � '.
'

•••••• 1972:

,LANCHAS FIBRA DE VIDRO VAHIOS MODELOS
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA SALDANHA
MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONES

· 22..Q192 - 22·1392 e 22.2952.
BARBADA DA SEMANA

LANCHA TIPO GAIVOTA, r/lOTOR LTD, TURBINA E
CARRETA DE VIAGEM, ZE..RO I\)ILHA. '-.'.;� ••PREÇO
Cr$ 65.000,00 .

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - TELEFONE 22-2980

BRASfLlA AZUL DANÚBIO 1975
BÁMJ"LlA BRANCO LOTUS 1974 ".1CHE\lETTE AMARELO MILO 1975
VOLKS 1.502QAJ:��G���i:iIi-·Ó �'IMEDIA':6"

1973

'.

: ,

' ESTOQUE DE VEICULOS
SEOAf\i 1300 ..c:AMARELO IMPERIAL 1-975'
VARIANT .; BRANCO LÓTUS 1974
.SEDAN 1300-AZULSAFIRA � .. _. 1973
SEDAN 1390 - VERDE HIPPIE , 1973
SEDAN 1500 � AMARELO COLONIAL '." 1972
TL 1600 - BRANCO LÓTUS 1971
OPALA'- VERE>E GARRAFA 1970

.

SEO.á:N,:1500 - A2:ULDIAMANTE 1970
CORCEL LU.�O - AMARELO

'

" " ". 1973
QUALIDADE, EGONOMIA, DESEMPENHO, DURABILI-
DADE

.

AMAURIPEÇAS E VEi'CULOS LTDA.
FONE:44.05.22

.

A " •
rnas.

REVENDEDOR'

AUTORIZADOPECAS E VEíCI.,ILOS LTDA.

POSSUIMQS TODA À LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEI'CULOS ,USADOS DE QUALQUER MARCA.

R. GASPAR OUTRA - 90 ESTREITO
,

Fone: 44 '- 0522

.

Florianópolis.

. OPTO. DE VENDA DE VEI"é:ULOS USADOS

" ..I"�"·' � ,..... ,- .,.

V' �'q./�_j,ti � 't.w 14/ f-X '��,f i:;..;..s ·i;.-iY,) _ ",".i 'o; ,i' I

:"

MODELO
.

COR ANtl
GALAXI E LAN'!il!A1U""-'lfretó'· 'r- t"#. 'o, ' ,."" f" ,." s-. '.1973

.

GALAXIE LTO .; Ver��'lho d/�tri'iI\':::::::';'::,':::: 1969
DODGE SE - Amarelo •••.• ;•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.••.•.•.•..•.•.•.• -> 1972
MAVERI.CK GT - Branco e Preto •••

·

••

'

•••• '" •.••• 1974
MAVE RICK LUXO - Amarelo •••.••••;; ; .:••••.•.•• '. 1974
MAVERI.CK LUXO - Azul , o •• 1974
CORCEL LUXO..-:- Branco ,1974
CORCE L 'SEDAN ,:._ Amar.elo •••. '�

.

'.;. •• '.
'

•• '. ••
'

••

'

•. 1972·
ÇORCEL STD - Brarico ' 1974
CHEVt:TTE - Azul •••.•.•••.•.••.••.•.•.•••.•.••••

'

••••• 1974
B.RASILlA - Verde •••.•.•• :•.•.•.•.•.•

'

••.••.•.•••..•••.•• '19.74
TL - 4 Portas - Branco •• '.' ••••.•.•.••.•••.•.••.•.•••. 1972

·

RURAL 4x4 - Marron e Branco •••• , •.•.•••••.••.•.•.• 1974
RURAL 4x2 - Azul eBra.nco •••

_ ••••••• �'••• '.'.' 1972
OPALASEDAN - Branco., •••.•.••••.•.••.•••••.•••• 1971
OPALA SEDAN - Marron • •• , ••• 1971

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(cl,llo.

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

VE(CULOS US�DOS
CORTIPO:

Kombi
T.L. 4 Portas
1.300
1.500
1.500
1.500
Kanghia T.C.

ANO:
1!:174
1973
1970
1975
1974
1973
1973

Azul
Verde
Verde
Branco
Ocre Marajó
Azul

Brancp

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

[(�. :SE:CRA m.à:R]
COMERCIAL BEiRÁ MAR vEICUlQS E REPRESENT .... ÇOES LrOA

Av. Rubens de Arruda R;lmos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

,
Honda - 35'0 (pouca uso). , •• , •..• , ....... _ ••••••1972 .'

·

Corcel Cupê luxo Azu I Colonial •••••.•••• ;, ••••
'

•• '. 1973
Corcel Cupê GT branco •••.•.• '. � � ••

'

••.•.•.,
'

•.•.•.• �'•• ','.' 1973
,Brasma,Azul Niágara ,: ; '

••

' 1974
Volksw�g�n TL Bege Alabastro •••••• ; ••.•.••••••. , •. 1974
Volkswagen 1300 Ocre Marajó ••••.•.•••

'

..... '.
'

•• :•• , 1973"
Volkswagen 1500 Amarelo Ca_i.u ••• ' ••••.•.••

'

••.••• ". 1973'
Volkswagen 1500 Azul Niãgara • .- '

•• � ••• 1973
Volkswagen 1500 Azul Colonial : ".; 1972
Volkswagen 1300 Vermelho •••••.•• '•••.•.••.• ,.... 1972
Volkswagen 1300 Branco Lotus , •.• , :. .... •.•• • • 1970
Volkswagen 1300 Bege •.• '. . • • • ....... ..•• ,..... 1969
Chevrolet Opala Cinza Prata •••••••••

'

•• ', ,
"

.•., •._ 1971

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
.

.

Av. Rio Branco; 53'
.

Fones 22-1042 e'22-6591

1 Volks 1300 L " '. • • • • • • • • • • • • • . • •• OK'
1 Volks 1300 ••• '

•• '.
"

••••

"

• � � ••• �
"

� '. � 68
1 Volks 155 "

'

.• ', ', ', ', ', '. ',
" '

•• , •• , '. • ', , '74
1 Belina ••.•••••.••••" •• , .•.••••.•••.••• 74
1 Corcel Cupê ,. ·.S·.

'

•• '. '. ', • .. .• '. • • '. '. '.' • • '. 72
1 Opala Cupê ••• ', ',

'

••••

'

•• , ', '. ',
"

••• � .

'

•• '.74
L Galaxi'L_LT_!L...._._ ,,';' •

'

••• '. �. ..

•• ,,- •• 71m_'

Vendemos à rua Desembargador Gil Costa,
com 3 quartos', sala, copa, cozinha, BWC, área
de serviço, garagem, churrasqueira, dependên
cia completa de empregada, escritório. Cr$
430.000,00.

.

CONSTRUTORA E IMOBI LlÁR IA BERCATON LTOA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - Fone 44-2966

VEíCULOS S.A.
Avenida Governador Ivo Sílveíra, 99,9

telefone 44-1633

Concessionário'Chevrolet
Automóveis,; Utilitários'
Camionetes � Caminhões.

A-8 - E D. Da. LI LA - Apto. situado na Chácara da Espanha,
contendo 3 quartos (1 com BWC privativo) BWC social, li
ving, copa-cozinha, dep. empregada, área de serviço. garagem.
carpet, armários embutidos. A. construída: 185m2. _

A-ll- ED. SOLlMAR - Apto situado na Av. Othon Gama
D'Eça, contendo 3 quartos, BWC social, livinq, dep. emprega
da, área de serviço, garagem, cozinha, carpet, teto decorado'
em gesso. A. construJda: 130m2.
A-34 - ED. ANTAAES ,_ Apto. situado na BEIRA MAR
NORTE. contendo 3 quartos, living, BWe social. cozinha,
dep. empregada, área de serviço, gás central, pisos de cerâmi
ca

.

vitrificada nas dependências, garagem. A. Construída:
156m2. .-

A-40 - ED. BIANCA - Apto. contendo 3 quartos. livinq,
sala de jantar, dep. empregada. área serviço. cozinha, BWC
social, garagem, carpet. A. construída: 133m2.
A-41 - ED ..TROJILO MELO - Apto. situado a rua Ferreira
Lima, contendo 3 quartos, dep .. empregada, 'área serviço, gara-

-

·gem. sala, cozinha; BWC social, armário embutido nos quar
tos. Área construída: 153m2.
A-45 - ED. CEISA - SALA - 34m2 -

TRATAR A RUA TTE. SILVEIRA, 35, - C0NJ. 504 - ED.
APOLLO - FONE: 22-5510.

CRECI - 512

RELAÇÃtD DOS VEICULPS
USADOS
ANO
1972
1974
1974.
1974
1975
1973 \,._

1973
1973
1975
1971
1974
1974
1974

MARCA
OPALA COUP� -c

OPALACOUP�
OPALACOUP�
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
VOLKS -1300
VOLKS - 1300

, VOLKS..,..1500
PASSAT
CORCEL
CHEVETTE
CHEVETTE
OPALA GRA� LUXO

COR'
VERDE
VERDE
AMARELO
BRANCO

• MARROM
AMARELO
VERDE
AMARELO'
VERMELHO
AMARELO.
VERMELHO
ROSA PANTERA
MARROM METÁLICO

& móveis ltda
, APARTAMENTOS

APARTAMENTO CENTRAL - REF. 003 - Ótimo apto.
com hall de entrada, sala, de estar, 3 dormitórios. sala de
jantar. 2 banheiros, copa-cozinha, área, de serviço e garagem.
Cr$ 390.000.00.
APARTAMENTO CENTRAL - REF. 010 - Exc. apto. com
living, em "L", biblioteca, com armários ernbutldoauma sui
te, dois dormitórios. com armários embutidos, banheiro co

pa; cozinha, com Kitchen Formiplac, área de serviço. dep,
completa de empregada, entrada de sergiço e' garagem.
Cr$ 440.000,00.
A.PARTAMENTO CENTRAL .: REF. 012 - Apto. com li
vingo 3. dormitórios, -sendo 1 suite do casal, cozinha, banheiro
social, dependência de empregada, área de serviço. aqueci
mento central. Cr$ 360.000,00.

• APARTAMENTOS E LOJAS EM CANAVIEIRAS
E O I F f C 10M U R A L "I" L A N ç A M E N TO

Apto. de' 2 e 3 dormitórios, com suite - no melhor ponto de
Canasvieiras. '

CAS.AS
CENTRO - RE F. 023 - Casa de alvenaria com sala de estar,
3 dormitórios. sala de jantar. sanitário. copa, cozinha. banhei
ro social, terraço, dep. comp. de empregada, porão habitável.
Cr$ 450.000,00.
COQUEIROS - REF. 005 - Exc. res. com living, sala de
estar, sala de [antar.Tavabo, copa-cozinha. biblioteca, hall de
entrada. terraço, dep. completa de empregada, churrasqueira,
lavanderia. AND. SUP. 4 dormitóriost

: 'com armários embuti
dos, 1 suite. 2 banheiros. 3 terraços, garagem para 4 carros,
Cr$ 1.100.000

CASA COM. 208 m2

ÓTIMA
RESIDÊNCIA' NO ESTREITO COM '150m2

Contendo 4 quartos, sala, copa, cozinha,
garagem, '2 BWCs, átea de serviço, com telefo
ne. Cr$ 450.000,00. Entrada e Saldo financia-
do.

' .'

CONSTRUTORAEIMOBILlÁRIA BERCATON LTOA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
CRCI41 - CREA 4918 - fone 4402966'

li

ORA. MOEMA 'DESJARDINS
Ginecologista e Obstetrá

.:. TERRENOS
Consultas c;las 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80. an
dar, conjuntos 801 e 802"':' fone 22-0471. (residência
fones: 22-2018 e 22,5481) -' Florianôpolis,

. ,

PiÇARRAS - REF. 018 - Ótimo terreno fazendo frente à
estrada geral com área de 282m2.
TRINDADE - 3. terrenos à rua Luiz Pasteur -:
Gr$ 50.000.00 cada um.

ALUGA-SE
Apartamento no edf, Arthur - com telefone. garagem - .Gon- .

tendo 5 peças. _

VENDAS E INFORMACÕES,
End. Praça Pereira Oliveira

'.;<}',.
�.' .. :.� ,., .6dNisc<ilnde de Ouro Preto?" ,�'-�. "'s� - ,�

..�

sobre loja n-B,
Fones: 22-54-95 22 .. 32-03

EDIFíCIO ANITA GARIBALDI

DECLARAÇAO
�irC:�""COMERCIAL S.A..� :F�R�AI\.2'EI\l� ''_

TAS E EQUIPAMENTOS, declara que os Srs.
VILASIO SILVEIRA e ANSELMO PEREI-·

R-A� deixaram de pertencer. ao quadro de fun
cionários desta Empresa, razão porque, não se

. responsabiliza por atos que forem praticados
pelos mesmos.

Joinville (SC), 02 de fevereiro de 1.976.
CASA VENDE-SE

Vendemos excelente apartamento no centro,
rua Anita Garibaldi, contendo 2 quartos,
cozinha, living, copa, BWC, área de serviço.
Entrada e saldo financiado.

CONSTRUTORA EIMOBILlÁRIABERCATONLTDA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
CRCI 41 ., CREA 4918 - Fone 44-2966

ALUGAMOS'
- Galpão com 800m2 em Barreiros, contendo
escritório, telefone e. BWC. Ótimo para depó-
sito. Cr$ 13.500,00.

.-

CONSTRUTO'RA ÉIMOBI LlARIA BERCATON LTOA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito

'

CRCI 41 .; CREA 4910 - Fone 44-2966

VENDE-SE TRAILER
Com ótima localização e ótima freguesia. Tratar:

fone 44.-2423.
.

NO MELHOR BAIRRO: ÇOQUEIROS
NA MELHOR RUA: MARQUES DE CARVALHO
A MELHOR CASA: No. 97

.

O MENOR PREÇo: 2.600,00 p/m2.
Suite com 2 quartos, 3 quartos' sociais. 1 quarto de banho, 2
banheiros c()mpletos, todas as peças.com sacada. living; sala'
.de ·jantar. sala de festas ligada ao terraço, biblioteca, copa-co
zinha. lavanderia, churrasqueira, quarto de empregada. quarto
de despejo. garagem para 3 carros grandes. vista panorâmica.
aquecimento centraL1 .

.

TRATAR COM O PROPRIETÁRIO NO LOCAL

APTO. ALMIRANTE LAMEGO - 199,34 m2_
Apto. contendo 03 quartos (sendo 01 com banhei

ro privativo), living, làvabo social, banheiro familiar,
ampla cozinha, área de serviço, dependência completa
para empregada e garagem. Gás central, azulejos deco-
rados, vista para omar.'·

.

Preço de ocaslão Cr$ 587.500,00
, Tratar a rua Felipe Schmidt, 27 -"- Ed. Dias Velho
.- Sobreloja - 15·16·17 ou pelos telefones'22-6551 e

22�3537 .; Régis.lmóveis - CRECI no:58 •

ATENCÃO LOJISTAS
loja encerrando suas atividades, vende pequeno es

toque de armarinhos, ao preço de custo. Tratar: a.rua
Osmar Cunha - 18 - Centro. Vendem-.se

Casa de material. c/2 anos de construção, financia. c/2 qtos. sala,
cozinha, banheiro, n.um terreno de 360m2, na Trindade.
Terreno, em Canasvieiras, de esquina, a 300m da praia; área 300m2.
Preço Cr$ 60.000,00.

'

Alugam-se
Cas\l mobiliada, na praia de São Miguel,· c/3 qtos, sala. cozinha,
banheiro, p/temporada.
Casa em' Barreiros, cl2 qtos, sala, c�zinha, banheiro. Preço.
Cr$ 450,00
Apto. no .centro. c/2 qtos', sala, cozinha, banheiros. garagem. dep.
completa de empregada. Fone: 44-0485.

.

...
fi

......... ,

VENDE-SE 'KOMBI
.

Ano 70. Tratar: rua Antonieta de Barros -

970.

LOJA VENDE -SE - ESTREITO
Ótimo pon.to comerciàl, perto do Bradesco, com

instalações e estoque. P'reço: Cr$ 28.000,00 â vista.
Tratar: Rua Fulvio Aducci, 922.

CASA RIBEIRAO DA ILHA' � Cr$ 75.000,00
. Uma casa (açoriana) restaurada, em terreno de 30

.

- metros de frente (até.a praia) por 100 metros de fun
do.

Entrada Cr$ 45.000;00 saldo em 6xCr$ 5.000,00
Tratar a rua Felipe Schmidt; 27 - Ed. Dias Velho

.

- Sobreloja - 15·16·17 oupelos telefones 22-6!:i51 e
. 22-3537 - R�GIS IMÓVEIS - CRECI no. 58. .

BROGNOLI IMOVEIS LIDA
ADMITE.

1 CORRENTISTA
1 CHEFE DE VENDAS

2 CÓRRETORES
1 AUXI LlAR DE LOCAÇÕES

TRATAR À RUA JOSÉ CÂNDibO DA SILVA, 721,
ESTREITO, NO HORÁRIO CqMERCIAL COM O
SR. LUCAS.

.

VENDE-SE OU ALUGA�SE
3 andares (1 salão de 423m2 'em cada andar)
Construção de primeira classe

Trajano,33

VENDE-SE

- Posto de Serviços, totalmente equipado, com boas vendas
mensais, localizado entre a trecho de Barreiros e Tijucas -

preço de ocasi1ro ;_ venda direta sem corretagem •

- 1 caminha'0 Mercedes Benz, cltnick, ano 1970, c/carroce
ria.
- 1 caminhão Mercedes Bimz c/truck an.o 1970, c/tanque
para 12.500 litros, todo equipado,
- 3 tanques com capacidade para 8.000 litros cada um, c/di.'
visão para 4.000 'litros..

.'

Tratar pelo telefone 44-2924.

APTO. 3 QUARTOS (C/GARAGEM)'
Edf. Central, ao lado do Edf, 1? de Agosto; com sala,

.cozinha, banheiro, 3 quartos, pequena êirea de serviço e gara-,-
gem.· ,

Preço:. Cr$ 140. à vista mais saldo do financiamento
(70.000,001, em prestações mensais d� Cr$ 750,00 - Tratar
na Rua Felipe Schmidt no, 27 - Salas 15 a 17 ou fone
223537 e 226551 -'-' Régis Imóveis - Creci rio. 58.

....

.DEPARTAMENTO CENTRAI., DE COMPRAS
. TOMADIA DE PREÇOS No. 76/083

<

AVISO'
O DEPARTAMENTO ÇENTRAL DE COMP'RAS torna público,

para conhecimentos dos interessados que receberá propostas de firo.
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8. 755
de 15.12.69, até' as 15 horéls do di.a 19 de Fevereiro de 1976 para' o
fornecimento de "PAPtIS EM GERAL".

..

O Ealitâl encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à 'Avenida Mauro Bamos no. 212, em.
Flori.m6polis, Estado cle Santa Catarina, onde serão prestados os

, esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópol is, em 30 de 'janeiro de 1976

CARLOS GOES BESSA .'

Diretor Geral

. DECLARACÃO
Celso Kindermann Cia. declara que extravióu o Certificado de

Propriedade do vefculo marca SAAB-Scania ano 1974, cor laranja
ctlassis 13.964, motor 18:823. Certificado do cavalo 688.218, certi-
ficado da carreta 592.270.

•

PRECISA�SE
De 4 empregados para serviço de cozinha:

\

Descascar batatas, lavar louça, etc. Paga-se
bem. Tratar .no Restaurante Corujão Lagoa -

na Lagoa da Conceição - em frente ao Posto.

.

SALA OU CONJUNTO PROCURA-SE

Empresa procura sala ou conjunto no centro ou

imediações, com área de 60 a 90 metros quadrados,
preferência térreo ou 10. andar. Tratar hojé pelo fone

22-5535, com Sr. Waldir.
..

IM'OBIUARIA NOSSA SENHORÁ DE FATIMA LT�A.
.

Rua Fernando Maçhado No. 35
Centro

CRECI No. 549 - Telefone 22·4837

RATONES - ótima chácara c/150 x 300m toda arborizada'
c/unia casa antiga e iJ,m Moinho de farinha - Cr$ 90.000,00 .•
a combinar. .

CAMPECHE - PRAIA - ãrea de 45.000m2 c/82in de frente

p/o Mar c/pastagem Cr$ 300.QOO,OO a combinar. .

TRINDADE - CASA - c/3 quartos, d.ep. emp. garage ei,ar
clim amplo em frente a Escola de PoHcia negÓCiO', urllente
350.000,00 a combinar. .

,

, Rua FERNANDO MACHADO - casa c/dois pavi'mentos c/5
'quartos, garage e demais dep� Cr$ 560.000,00.

'

FINARESIDI:NCIA - TRIN
- S/HABITE-SE

Ve�do c/suite. casal 'mais 2 quartos, bwc soei
janta�, r.opa-cozinha, ãrea serviço, quarto e

garagem, jardim e quintal gramados, terreno
do, rua asfaltada. Acabamento em mármore,' a
zianas, aquecimento central, aiulejos decorado
maltada, laje, forro, boxes acrOico,/l-labite·se i
Cr$ 415.00Cl,00 (financiado). Ver na Av. Pri
Sta. MOnica, lado direito Cidade.Lagoa (209m,
ponte - placa loca!). Tratar fones 22..Q877
22-1894. Otima vizinh�nça.

('

estar e

pregada;

) Mura-'
-

I
, vene-I

�ica
es

preço
ardim

limeira
'10 .01Ll

r

AGUARDEM .. , KATEDRAL 'DO SÀMBA.
Ao lado do Ginásio de Esportes \, _'

/
Itajaí - se

��--�----------�----------��------------------�--�----�--�------�--------------�------------�--------��
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A rota dos turistas em tempo de férias
o programa mais econômico: pode ser cumprido na Argentina. E a vantagem continua sendo levar dólares ao invés de cruzeiros,
Manaus, Buenos A ires e Europa

são os três principais destinos dos
catarinenses que viajaram bastante
durante o meio do ano para o exte

rior como agora, durante as férias
quando aproveitam em maior núme
ro para conhecer outros países e ou

tros povos.

Florianópolis conta atualmente
com' cinco agências especializadas de
turismo que devem atender mensal
mente a mil e duzentos viajantes,
aproximadamente. Por outro lado,
com as facilidades de pagamento das

passagens, que podem ser financiadas

em até 15 meses, o movimento co

mercial dessas empresas aumentou
em mais de 20%, com relação a1974.

ARGENTINA TEM A VANTA
. C;EM DO PESO

Entre os países sul americanos,
localizados 'Q" urna distância de até
cinco mil'quilômetros de Florianópo
lis, o:mais procurado pelos turistas
catarinenses é-Argentina: Como disse
um funcionário da Turismo Bradeséo
S/A, apesar da instabilidade política
naquele país" que é sempre uma des
vantagem para os estrangeiros em fé
rias, os florianopolitanos encontram

O'.'�

o preço de uma passagem de avião
ida e volta de Florianópolis para Bue
nos Aires custa 2.022,00 que pode
ser pago em até 15 prestações ao juro
de 1,4 mensais. Eas agências, como a

'Turismo'Bradesco, ainda permitem
60 dias de carência, antes do primei
ro pagamento.

Se o turista prefere viajar por terra
até Porto Alegre e só daí tomar um
avião,

.

ele paga 1.224,00, também
para ida e volta.
Já para a Europa, o preço de uma

passagem aérea custa 9.666,00. Nesse
caso, as empresas de turismo também
financiam as despesas dos turistas em

nessa nação um atrativo que parece
apagar a ameaça do risco político. É
o cada vez mais baixo e desvalorizado
preço do peso. Em Buenos Aires, um
cruzeiro' vale hoje até dez pesos. E,

para quem leva dólar, os lucros são

dobrados, porque esta moeda está
cotada em 200 pesos,' aproximada
mente, mais do dobro do valor do

cruzeiro, proporcionalmente.

Isto significa que para cada dólar
um brasileiro pode receber 2QO pe
sos, enquanto que para nove cruzei
ros,

.
que é o preço de um dólar,

ganha em troca apenas 90 pesos..
I,

Clube de Oficiais inaugura.
sede social em Canasvieiras

Fundado a 5 de rraio de
.- '."

1933, tendo corno seu�o
ro presiden te o major Can
tídio Quin tino Régis, so
mente na noite da última
segunda-feira; Q,J::lub.e dos
Oficiais da Polícia Militar
viu concreÚiadi'''sua 'velha
meta, inaugurando sua se

de própria, em Canasvíeí
ras; em ato que ''COO1:ml'''_ ii.

CQm .-ª, presença do G9,.Y�J:;'
nador Antônio Carlos
Konder Reis; Vice-Gover
nador Marcos Henríquê
Büch1er; CeI. Ari de Olivei
ra, Secretário de Segurança
e Informações; CeI: Décio
do Lago, Chefe da Casa'
Militar, Prefeito Esperidião
Amin Helou Filho e do
CeI. Eduardo Dória

_ ªfo
Fortes, Comandante da,
Polícia Militar.

O presidente do Clube
dos Oficiais da Polícia Mi
litar} o CeI. Zizímo Moreira,
'na ocasião, disse: "Do de

sejo de todos, do esforço
de muitos, e da colabora

ção de tantos outros, resul
tou a obra que, nesta data,
com a presença muito hon-.
rosa do Governador do Es-.

tado e das ilustres autori

dades que se ajuntam a

tantos camaradas da ativa

e da reserva, terros a satisfação
de entregar ao quadro de ,

associados do Clube dos
Oficiais da Polícia Militãr'
de Santa Catarina". .,- '+�:::

"Com efeito - conti
nuou -, praticamente des
de a fundação de nossa

sociedade, há mais de qua
renta anos, sonhavam seus

dirigentes com a sede pr(}:=
pria, um local não apenas
capaz de prover o pequeno
espaço destinado aos servi

ços administrativos da en

tidade, mas também propi
ciar ambiente simples e in

formal, porém; condigno,

em que os oficiais associa- é 6 chefe que cumpre o

'dos e suas famílias pudes- seu dever, mas' o compa-;
sem reunir-se nas horas de nheiro que vive e sente a

lazer, desenvolvendo e cí- alegria de, tantos quantos,
mentando .os laços de arni- acreditando no Brasil e em
zade e camaradagem que "Sat}.ta Catarina, vestiram i,I�
possibilitam a cri�ção do gloriosa farda da Polícia
espírito de corpo; tão ne- 'Militar"." {:, c::-

cessário às corporações mi- A SEDe
litares. A sede do Clube dos

E, depois de ref�r:ir-��;;Oficiaís ..da Polícia Militar .

aos
...qu,� participaram }Il'\_is, . .estã situada, .errt área de,

diretamente do empr'eéndÍ:P<O -'-1800 metros -,quadrados,
mento, concluiu o CeI. em localização privilegiada

� do Balneário de Canasvíeí-
Zízímo Moreira: "Agrade-
ço finalmente a todos que
aqui compareceram, espe-'
cialmente .os velhos cama-

ras e que foi doada à enti
dade pela

_

Prefeitura Muni

cipal, através da Ler no.

974, de 24 de agosto de
radas inativos, concitando- 1974.
os 'que doravante vivamos, Ali foi construído um
o clube". prédio com dois pavimen-

Na oportunidade, 'disse tos e· uma área construída
o Governador Antõnio : de 5t19,46 m2, contando
Carlos Konder Reis: "As com 13 apartamentos
Polícias Militares são cor- completos, refeitório, sala
porações auxiliares das de estar, banheiros, cozi-
Forças Armadas do Brasil nha, churrasqueira e outras
e no seu trabalho, na sua

, instalações que lhe dão
vigilância e disciplina, Je- grande conforto.
pousam a paz, a tranquilí- O investimento, somen-
dade e felicidade do povo te, com a construção, al-
que servem". cançou a 'casa dos Cr$

E prosseguiu: "A Poli- 751.56g,OO e as obras tive-
cia Militar de Santa Catarí- rarn início .a 8 de abril de
na tem sido um exemplo 1974.
de trabalho, acatamento e O Clube dos Oficiais da
de respeito. Vale, ainda, Polícia Militar de Santa

_

ressaltar sua dedicação Catarina, fundado há'
profissional, a começar dos -"cerca de 43 anos, reúne,
mais altos postos e, passan- presentemente, 285 asso

do por todos os escalões , dados, entre oficiais da
hierárquicos, chega até os ativa e da reserva, tendo
nossos, bravos solõádo<§ . o tim sua presidência o CeI.
que, em toda a terra catari-.. Zízímo Moreira.

'

nense, mantém a ordem": O Clube, além: de reu-

com equilíbrio, t�anquili- niões de confraternização
dade e justiça". servirá, principalmente, pa-

E, antes de concluir" ra acolher os oficiais,' da
agradecendo, disse o Gü:- Políci? Militar, em férias,
vemador Konder Reis: "O notadamente os que ser-

Governador do Estado é, vem no interior do Estado

por força dos regulatnen- que, assim, têm uma ma

tos, o' Chefe da Políci� fieira mais confortável de
Militar, o que quer dizer gozá-las, em ponto de gran
que ele também se sente de atrarão turística e já mo
aqui em sua casa. Hoje não vimentada vida social.

A assessoria de comunicação social do Projeto
Rondon, em nota distribuida 4 imprensa na tarde de

ontem, informa que com três semanas de permanên
cia ent Goiás os estudantes cdtârinenses que 'partici-
pam da Operação Nacional XVI do,Projeto Rondon '·iYouth For Understanding laboratório e uma de pronun- com fones, slides, filmes e
"continuam se dedicando com o máximo de empenho

- YFU - Juventude para o ciação, painéis por 17 professores, 'a
na execução dos projetos previstos': Entendimento - úm programa INSCRIÇÃO 'maioria com est�o nos EUA.

de intercâmbio cultural para A partir de primeiro de O método Pink and Bl /
, De acordo com .O bolettm os estudantes não. .' .., "

.

' ue
,.

.. , �,._ '�"'",<=<._. c,_,::?'Xl, " • ---.<_!, _"""'. -e-c ,"'t, ". .estudantes.jsrasííeíros .pre-um- {Ilarço estarão abertasas inseri- '<L:i,ttle CEA é para crianças de
poderiam ter sido melhor recebidos pela comunidade versitários nos'Estados Urrldos., ções no YFU. São 500 vagas "três a nove anos. .

"goiana: em�'Crístdtiii'izf p7)r2:ex'einplo, ''''.'log(J�ós��:'Q " ......ó::êúi:s;:llã:-igárruitia do' es�tu�
,

,pára estudantes' dos 'três -Esta- ':-<-:::""0 CEÀ man têm convênio
chegada; a equipe foi recepcionada por um concerto dante voltar falando fluente- 1 dos do Sul. O programa inicia cultural-com famílias da FIá-
de violinos execu tado pelos lideres mais idosos do men te o inglês como um nor- dia s�t: de janeiro de 1977 e a rida. Para inscrever-se é neces-

l 1" E tr
.

tr b Ih
'

.. ,.

d te-americano. YFU mantém msençao custa Cr$ 150,00 de- sário prestar provas de eonhe-oca. n e os a a os que os universitàrios esen-
, convênio com o Departamento' vendo ser feita com certa ante- cimento em inglês.volvem, os coordenadores do proieto consideram
de Inglês Intensivo da Univer- cedência devido o processo de mEU

'

como, mais importante o programa de colônias de sidade do Texas. Oklahoma e localização das famílias ameri- As matrículas no Instituto
férias envolvendo 150 crianças em Cristalina, 1'50 em Michigan. canas. Para inscriçâo é preciso Brasil Estados Unidos -' IBEU
Formosa, 250 em Luziânia e 60 crianças no Distrito A cada ano mil estudantes cart3; de recomendação e histô- - estarão abertas até 28 de
de Santo. Antônio Descoberto. O lanche está sendo brasileiros de 17 a 18 anos rico escolar (ficha modelo 18 f'evere iro, A taxa é, de

viajam para,os EUA para con- ou 19). Os testes de seleção Cr$ 110,00 e as mensalidades
viver com uma família ameri- constarão de uma prova de de Cr$ 120,00. São 200 vagas
cââa durante um ano ou seis inglês escrito e uma oral, uma para os três turnos.
meses e frequentar o ginasial. prova de conhecimentos gerais
Para 1977 esse número será sobre o Brasil e os EUA e uma

'triplicado para três mil estu- entrevista pessoal.
dantes, so que 500 serão do Esse programa de inglês in
Paraná, Santa Catarina e Rio. tensivo para 1977 está dividi

Grande doSul, Esses estudan- do em quatro etapas: 1 - para
tes serão conduzidos aos EUA estudantes de 14 a 17 anos:

fornecido mediante a elaboração das comunidades e

órgãos locais, Além-da- ativid-ade recreativa; o -plano
executado em colônia de férias estabelece campanhas
de higiene bucal com demonstrações e distribuição de
escovas de dentes doados por uma empresa catarinen
se. A faixa etária dos integrantes vai de 6 a 12 anos,

compreendendo ambos os sexos:
O curso' para professores da zona rural, também

programado pelo Rondon, tem a presença de 190

professores. Outros cursos que tiveram grande procu
ra - primeiros socorros, formação de mães e gestantes
- tiveram suas inscrições Iimitadas por falta de,
maiores recursos' para o atendimento a todos os

interessados.
,

Além de outras atividades desenvolvidas pelos jo
vens estudantes, a assessoria de comunicação social do
Rondon informa que a campanha para o registro civil
colheu e"!. Luziânia, a listagem de 650 pessoas, sendo

desenvolvida pelos clubes de jovens locais. Em Formo-;
sa mais de' 100 registros foram feitos. Em Cristalina

igual número,
'

Cada equipe tem uma equipe formada por trinta
universitários e .dois. monitores, estando a supetvisão-; . �:;.

geral dá atuação à Cleide Maria Marques, técnica da

coordenação de Santa Catarina, sediada, em Brasília..
Seu trabalho consiste na avaliação diária das ativida-
des junto (lOS monitoresi. universitários e visita aos

locais de trabalho,
Acrescenta d. n.otá que o coordenador do PR em

Santa Catarina, Cláudio Alexandre Fullgraf, está satis-
feito com o trabalho e o comportamento dos catari
nenses: "está correspondendo plenamente devido
principalmente ao treinamento a que os estudantes
foram submetidos e a dedicação com que as equipes
vem distinguindo a operação nacional XVI".
A nota não diz quando os participantes retornarão

a/Se.

terra, como hotéis; transportes, ali-'
mentação e aquisição de mercadorias.

Conforme foi levantado pelas agên
cias o florianópolitano gasta em média
numa temporada de 30 dias na Euro
pa, 4à mil cruzeiros em média, inclu
indo o preço das passagens.

TURISMO INTERNO
Com relação ao turismo realizado

dentro das fronteiras brasileiras, é
sem dúvida Manaus a cidade mais
visitada. Porém, parece que não tanto
em virtude da Zona Franca, onde se

pode comprar até 100 dólares em

mercadorias isentas de impostos. Isto

, .

porque, como disse um vendedor de
passagens para o Amazonas, a maior
parte de turistas que sé dirjge para
aquele Estado encontra maiores faci
lidades de pag(lmímto aquimesmo no
sul do País, já que usam O crediário e

não precisam desembolsar de uma só
vez o preço integral das compras. Por
isso, . segundo as agências, o. objetivo
principal dos, turistas sulinos é real
mente a beleza e o exotismo da
paisagem dos rios e das florestas do
Norte.

Uma passagem de 'ida e volta de
avião paraManaus custa' 5.146, 00.

Aproveite seu tempo' �
..

'�.
remanescente para

\.
.

aprender inglês,'
alemão ou francês.

Catarinenses que
'''-par�icip�m dO.�Ro'ndon'
permanecem em: Goiás

Os estudantes realizam
vários projetos, tendo

destaque a colônia de férias,
segundo a coordenação,

r ...·; :

em oito DC-10 e num Boing
707, partindo de São Paulo,
Rio de Janeiro e Recife.

Mil e quinhentos brasilei- .

.

ros, integrantes da turma pilo
to, estão nos EUA; sendo que
200 desses são dos três Esta-

, dos do Sul. Em junho de

1975, por intermédio do con

vênio cultural Summer Pro

gram, vieram 250 americanos

que, durante dois meses visita
ram o Brasil do Amazonas ao

Rio Grande do Sul.
. O custo de' instrução do

Programa de Inglês Intensivo
Juventude para o Entendimento

é' de US$ 1:.500 (aproximada
mente Cr$ 15 mil). Esse valor

deve ser pago até o dia do

embarque. Nesse preço estão

incluídos o quarto, refeições,
instrução linguística, viagem
de ida e volta por avião, trans

porte de solo, seguro de 'saúde
e de acidente.

O curso consta de História

Americana, 'Governo America

no e LÍn_gu'a Inglesa. As aulas

são : ministradas em cii:cuito
fechado de TV. Para cada 12
alunos existe um professor.
São seis horas diárias de inglês,
quatro de gramática, uma de

Veja os planos que os

cursinhos de língua oferecem.
As aulas começam a partir
de março e há vários planos,

com o objetivo de divulgar e

localizar o Brasil na escola

ginasial americana; 2' - para
estudantes de 15 a 18 anos:

residindo seis meses em casas

de famílias americanas; 3' '-;'
para maiores de 18 anos: con

vivendo 10 semanas com uma

família americana ou no cam

'pus universitário; 4': a inova
ção do cursei: uma turma pilote
de 250 brasileiros para a

Inglaterra.
CEA

As aulas são ministradas

para os cursos básico, interme
diário, adiantado, conversação
e preparatório .para o Michi

gan pelo método audiovisual
ou o New Hdrizons in Englísh,
Para as crianças de sete a nove

anos é utilizado, o método
Come and Play.

Atualmente, o IBEU possui
.

10 professores e oferece, a

possibilidade de aproveítamen
to dos alunos Quê se destacarem

duante o curso. Esses receberão
um curso de fonética no labo

ratêrío de línguas do Centro
Cultural de São Paulo. O IBEU
mm1ém oon� com a USAID
para viagens de especialização

No Centro Jie Estudos na língua. Possui também cur

Avançado - CEA - as matricula! sos de língua portuguesa pata,
para os cursos de inglês e alerrão
estarão abertas até.15 de mar"

ço, A taxa de inscrição é de
Q$ 260,00, com 2,0 vagas por
horário, nos três turnos.

O curso de inglês é rinis
trado em quatro etapas: bási
co, in tensIvo e regular: inter
mediário I e lI; avançado I e II
� conversação. Possui também durante todo o ano. Temerosa

cursos de especialização..: em mente, a dÍ!'etora não forneceu

diversas áreas como marketing, maiores 'informações, talve�
television, tourism, secretaries, por Causa das dificuldades do

nursing, computers, civil, me- curso di�te da carência de

chanical and eletrical· engi- alunos, dizendo apenas. que
neering e outros. "maiores informações poderão

.

As aulas são ministradas ser procuradas na secretaria do

através do método audiovisual curso em horário de expedien-
te".

.

estrangeiros que saib�m o in
glê�' Mediante solicítação de

grupos, promove cursos inten
sivos duran te as férias.

.

FRANCÊS
Na Al.iança Ftancesa as au

las iniciarão dia oito de. março
e as matrículas estarão abertas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os motoristas de
táxis rejeitam o

aumento de Cr$ 0,10.
E dizem porque:

prédio da antiga Alfândega,
tombado ,pelo patrimônio His

tórico Nacional, foi transferido
para a jurisdição do Governo
do Estado, através de decreto
no. 77.068, de 21/01/76, pu
blicado no Diário Oficial da

í União de 22/01/76 assinado

'pelo Presidente da República,
" segundo informações recebidas

ontem pelo Secretário do Go
verno Albino Zeni, através de telefonema vin
do do Ministério da Fazenda, em Brasília.

- Há alguns meses vinhamos insistindo jun
to ao Ministério da Fazenda para conseguir a

transferência de jurisdição do prédio da Alfân

dega para o Governo estadual. As negociações
chegaram a bom termo e agora vamos proce
der ao levantamento do espaço físico disponí
vel naquele prédio, para que possamos definir

quais os órgãos que para lá deverão ser transfe
ridos.

Explicou o Secretário que tão logo seja
concluído o levantamento do local, trabalho
que está sendo feito pelo arquiteto da assesso

lia do Serviço do Patrimônio Histórico do Es

tado, será elaborado o, projeto de restauração,
"uma vez que é de nosso interesse ocupar
aquele prédio ainda este ano".

- Como estamos ainda na fase de pesquisa
para elaboração de um projeto que venha a

tornar possível a transferência de determina
dos órgãos ligados à cultura para aquele prédio
histórico; no momento é impossível dizer

quais as modificações que o mesmo deverá so

frer internamente. Também não temos um cál-

culo aproximado do quanto teremos que gas
tar naquela obra.
-Por outro lado, Albino Zeni disse que

, "uma decisão já foi tomada e o Museu de Arte
de Santa Catarina - MASC - será transferido

para aquele local, tão logo seja possível".
- O prédio da Alfândega sediará também c

Museu de Arte Didata, cujo acervo acabamos
de receber por doação, do Ministério da Edu

cação e Cultura. O conjunto é composto de 70

reproduções de telas consideradas obras pri
mas dos grandes museus do mundo e mais 20

cópias de esculturas, colocadas em caixas de

acrílico, as quais são resultantes de modela

gens feitas diretamente sobre as originais. E�se
museu servirá para auxiliar o sistema educacio
nal da Capital.

Dependendo dos resultados do levantamen
to e do espaço físico disponível no prédio da

Alfândega, é 'possível que a Coordenação de

Assuntos Culturais do Governo do Estado, se
ja instalada no local.

TEATRO
O Secretário do Governo reiterou ontem as

informações de que as obras de reforma do
Teatro Álvaro de Carvalho, estarão concluídas
até o próximo mês de março e será aberto ao

,público durante as comemorações do primeiro
aniversário do governo Konder Reis, segundo
determinação do próprio Governador.

- Os motivos do atraso na reforma foram'
de ordem financeira, e técnica, uma vez que
além da falta de recursos, houve também falta

,de mão-de-obra pará que o trabalho fosse dé- ,

senvolvido com maior rapidez; Tudo isso alia
do ao fato de que .anteriorrnente havia sido

Vendedores de frutas es

tão sendo prejudicados por
outros vendedores de fru
tas, em Florianópolis. Os
comerciantes estabelecidos
registrados, pagando im

postos, estão sofrendo a

concorrência de comer:
dantes com caminhões,
que sem pagar qualquer
imposto, param quase em

frente aos já estabelecidos
e vendem frutas mais bara
tas.

O problema é grave, se

gundo os_ atacadistas, nas

proxiruidades do Mercado
Público, onde se concen

,

tram os caminhões que vão
a São Paulo buscar frutas e'

vendem diretamente aos

consumidores. Vendem
.sern

_,

ter q';le pagar taxas,
sem registro, sem frigorífi
co e praticamente naporta
dos comerciantes atacadis
tas e.varejistas cujos preços
não podem ser mais bai
xos devido à tributação.
"DIFICULDADE"
O geren te da Comercial

de Frutas Catarinense, Má
rio K.Kagawa, diz que as

firmas "estão passando di
ficuldade", com a concor

rencia. Mário acha danosa

Casa da Cultura: quase um elefante branco. Será entregue em julhu.

feito um 'projeto
-

de reforma e na realidade
houve necessidade de se mexer em muito mais

coisa do que havia sido programado, devido a

antiguidade do prédio.
Para' possibilitar' a conclusão das obras do

TAC, o Governo do Estado abriu na segunda
quinzena de dezembro passado, um crédito es

pecial de 1 00 mil cruzeiros.
- Além disso - prosseguiu - atendendo' a

exposição de motivos apresentada pela Secre
taria do Governo, no dia 17 de janeiro, o Go
vernador baixou uin decreto destinando mais
300 mil cruzeiros para serem aplicados no

\

Teatro. Além desses recursos, contamos com

.um saldo dos 200 mil cruzeiros que nos foram
'concedidos pelo Departamento de Assuntos
Culturais do MEC. A reforma do Teatro Álva
ro de Carvalho está orçada em aproximada
mente um milhão de cruzeiros.

A dificuldadade na aquisição e equipamen
tos também contribuiu para que o TAC não
fosse reformado para as festividades do cente

nário, ocorrido em 7 de setembro do ano pas
sado, justificou.

- Os sistemas de som e iluminação, o pri
meiro já adquirido, são caros e o material na
sua maioria importado. Para a instalação do

sistema de iluminação chega hoje à Florianó

polis um técnico do Serviço Nacional de Tea

tro, o qual vai orientar na instalação do servi
ço. Posso afirmar que as obras estão sendo
realizadas em ritmo acelerado, uma vez que
impreterivelmente a sala de espetáculos deverá

estar pronto até 15 de março.
Para a reabertura' do TAC ao público, já

tem dois espetáculos contratados, devendo se

dendo nos caminhões, não
conseguiram um ponto pra
se estabelcer, porque aqui
tá tudo lotado". Ele acha
que deveria ser contruído
um Mercado maior, bem
grande, para _ varejistas e

atacadistas, "podia ser ali
mesmo, naquele terrenão

que tem na saída da ponte
velha, seria assim como um

supermercado, só que cada:
pedacinho seria de um do
no". '

A gravidade da concor-'
rência que ele qualifica co

mo "desleal" por parte dos
caminhões de frutas poder
ser constatada no fato que
os varejistas do Mercado,
há uns 5 anos atrás ven

diam mais do que vendem
hoje. "E foi de uns dois
anos pra cá que aparece
ram os caminhões que tra
zem a fruta direto de São
Paulo e vendem aí, sem
nem ter um alvará".

Os varejistas de frutas e

os atacadistas não toma
ram a iniciativa e nenhuma
ati tude para resolver a si
tuação, mas eles esperam
das autoridades estaduais
ou municipais alguma solu
ção.

do construída com somente quatro andares e

devido ao limitado espaço físico não terá con.

dições de abrigar os principais órgãos culturais
do Estado. Inicialmente só haverá condições
de lá se, instalarem a Biblioteca Pública - bas
tante apertada, embora ocupando dois pavio
mentos - o Instituto Histórico e Geográfico, o,
Conselho Estadual de Cultura e a Academia
Catarinense de Letras. Os demais - entre eles o

Departamento de Cultura - terão que ser insta.
lados em outro local, como é o caso do Museu
de Arte de Santa Catarina - MASC - q�e vai

para a antiga Alfândega.
- Estamos procurando uma solução para

os problemas de instalações para os órgãos cul
turais, sendo pensamento do Governo destinar
uma área no aterro da Baía Sul para a construo

ção de um prédio exclusivo para a Biblioteca
Pública do Estado. Uma área de 130 mil me
tros quadrados naquele local está' destinada
aos órgãos culturais, dentre os quais além da

Biblioteca, para uma escola de arte, e de músí
ca e uma sala para ensaios e espetáculos tea-

'

'trais. O plano ainda está em estudos na área

governamental, e tão logo seja aprovado o pro·
jeto de- aproveitamento do aterro, vamos ela
borar um projeto para a construção da sala de
ensaios e espetáculos.

.

CONJUNTO DE SÃO MIGUEL
Por outro lado, Albino Zeni informou que

o Serviço do Patrimônio Histórico' está elabo
rando em estudo para a restauração do con

junto histórico de São Miguel, o qual prevê a

recuperação do casarão e da igreja e_ mais o

aqueoduto, que, possui o mais puro estilo ar

quitetônico colonial.

Teatro: inauguração para a festa do 10. ano de governo Konder Reis.,

A restauração da cultura
o Secretário do Governo, Albino Zeni, fez um relato à repórter Cleide Winckler. E promessas.

O diretor do Detran, coronel Alinor Ruthes, recebeu on

tem um telex do Conselho Interministerial de Preços - CIP
-, comunicando que.o ,plenário do Conselho, em reunião
extraordinária realizada no dia 30 de janeiro último, apro
vou o aumento da tarifa dos táxis, "tendo em vista Q au

mento do preço do combustível". O preço da bandeirada
perman-ece o mesmo=- Cr$ 3,30 -, aumentando o preço do
quilômetro rodado, passando a bandeira um, de Cr$ 1,45 a

custar Cr $ 1,55 e a bendeira dois, de Cr $ 1,95 para
Cr$ 2,06. A decisão do CIP será encaminhada amanhã ao

Diário Oficial para publicação, juntamente com a portaria
do Detran autorizando a cobrança da nova tarifa.

O presidente do Sindicato dos Motoristas de Táxi, Vitali
no Alexandre Pereira, afirmou ontem, ao tomar conheci
mento do aumento, que em Florianópolis "não vamos me

xer nos aparelhos (taxímetros), nem fazer tabelas. Mexer
num aparelho 'destes custa no mínimo Cr$ 12C,00, e não
nos interessa pagar isto para ganhar dez centavos a mais no

quilômetro rodado. Depois, os táxis ainda precisam passar
no Inpm (Instituto Nacional de Pesos e Medida) para confe
rir se está correta la marcação, e custa mais Cr$ 38,00. Além
de perder tempo nafila, ainda ficam sujeitos a, multas, E
também precisam pagar um técnico para instalar a engrena
gem, que tem que mandar buscar em São Paulo".

- Diante destas obrigações todas - continua -, dez cen

tavos não compensam as despesas. Elas são tão maiores que
vamos deixar como está, e no próximo pedido de aumento,
ou com a decretação dos novos mínimos ou novo aumento
da gasolina, vamos somar este aumento com aquele e pode
ser que.o total interesse. Aí modificaremos os aparelhos.

Por enquanto, ele diz que o preco da bandeirada't'aínda
está atendendo os interesses profissionais da classe". Ele
credita que os demais sindicatos do Estado também não vão
mexer no aparelho, "talvez alguns optem pela tabela. Nós
.não vamos fazer tabela porque da outra vez o sindicato
gastou Cr$ 600,00 para confeccioná-las e os motoristas não,
quiseram usar.' Estavam até assinadas pelo diretor do De
tran, mas ficou tudo encalhado aqui. Os motoristas acham a

tabela muito compliada, e o público reclama e, põe em dúvi
da a honestidade deles".

, Vitalino acrescenta que "o preço não pode, ser aumenta
do sem ordem do CIP, mas não somos obrigados a aceitar
este aumento deles". Ele diz que já esperaa o aumen to 'e, ','

"sabia que seria irrisório, uma vez que ele vem automatica-
-

men te após o aumento da gasolina e os cálculos são basea
dos neste aumento". Apesar disto, o sindicato não pretende
pedir um aumento mais substancial "porque ainda não dei
correu um ano do último aumento pedido (de 22%), Além
disto, é preciso manter um equilíbrio entre a oferta e a

procura, pois se o preço sobe muito, o pessoal vai deixar de
usar táxi". ,

Os motoristas da cidade são unânimes em afirmar que
iriam levar "um ano para tirar a despesa da aferição do
tax ímetro e do técnico para fazer a instalação da engrena
gem",

apresentar a Associação Coral de Florianópolis'
e a Orquestra de Câmara da UFSC. O diretor
do estabelecimento, Mauro Amorim, encon

tra-se no Rio de Janeiro, onde vai estabelecer

contatos com companhias teatrais para trazer

novos espetáculos para serem apresentados du
rantea temporada de inauguração.

CASA DA CULTURA
Com as obras de construção paralisadas.há

mais de um ano, a Casa da Cultura, situada na

esquina das ruas Tenente Silveira com Álvaro
de Carvalho, já tem à disposição mais de um

milhão de cruzeiros para que seja dado conti

nuidade aos serviços.
_: Pelo mesmo motivo que determinou o

atraso do TAC, a Casa da Cultura também es

teve parada, uma vez que não havia recursos

\, disponíveis. Agora, o Governador do Estado

atendendo a e�posição de motivos feita por
nós, abriu crédito suplementar no valor de

Cr$ 920.850,00, em 26 de janeiro passado,
sendo que esse valor somado com os 200 mil

'cruzeiros, constantes do orçamento da Secre
taria do Governo para esse fim, perfazem um

total de Cr$ 1.120.850,00.
"No despacho de ontem - explicou o Secre

tário - o Governador aprovou o cronograma de
desembolso dos recursos destinados à con

clusão da Casa 'da Cultura, que deverá ser reio,
niciada a partir deste mês e tem o término

previsto para o próximo mês de julho.' Aquela
obra custará aos cofres públicos aproximada
mente quatro milhões de cruzeiros e teve a

participação do Governo Federal".
A Casa da Cultura, cujo projeto anterior

previa um prédio de oito pavimentos, está sen-

não apenas a concorrência,
mas o modo como o con

sumidor é tratado, já que
"as frutas vem num cami
nhão aberto e ficam no sol
uma porção de tempo". I

'�As autoridades deve
riam tomar alguma provi
dência", é a opinião do
gerente da Comercial Cata
rinense. Segundo ele a me

lhor época para a venda de
frutas é de novembro a

abril,
,

"chega a triplicar o

consumo". Depois de abril
as vendas começam a cair
até setembro "este é o pior
mês, setembro-ou tubro o

consumo é muito baixo".
A Comercial Catarinense
vende, normalmente, 600
caixas de laranja, 300 cai
xas de maçã e 20 caixas de
limão por semana, par,a

, Florianópolis e para Q inte
rior (sul e oeste até Lages).

Como 90% das frutas
vem de são Paulo, todo o '

transporte é feito por ca

minhões fretados e os esto

ques são armazenados em

câmaras frias, para manter
um fornecimento regular.

SUGESTÕES
Benjamim Müller diz

que "sendo pra falar sobre

mercado pode vir aqui que
eu gosto". Ele é atacadista
de frutas, cuja firma está
passando por uma mudan
ça, era Comercial Müller &
Koerich e deverá vir a ser

Comercial de Frutas Mül
ler. Sua venda média é de
1.500 caixas de laranja,
500 caixas de maçã e 200
caixas de limão por sema

na. Para Benjamim tam-
•bém os meses que vendem
mais frutas são os do ve

rão. E ele também acha
que os caminhões prejudi-,
cam o comércio estabeleci
do.

Benjamim tem muitas

sugestões para solução do
caso. "E um problema por
que a gente tem que ter
tudo direitinho, as cartei
ras dos empregados, os im
postos, tudo, não pode es

tar baixando o preço das
frutas". Ele acha que o

modo como os varejistas
não registrados dos carni
.nhões está agindo é preju-
dicial à própria Prefeitura:
"pois você veja só, com os

varejistas do mercado ven

dendo pouco, a prefeitura,
nem pode aumentar o alu
guel do Mercado. Então, se

o pessoal aqui pudesse ven

der mais, sem a concorrên
da dos caminhões, tudo ia'
melhorar, quer dizer, qua
se tudo, porque o Mercado
também já está pequeno"

Para os caminhões, "se
dependesse de mim", Ben
jamim destinaria aquela
área na saída da Ponte
Hercílio Luz. Nivelaria o

terreno e faria ali um pátio
para os caminhões estacio
narem

"Porque eu não sou

contra que eles ganhem a

vida deles, eu também já
tive caminhão, o que não

pode é eles não, serem re

gistrados, não pagarem im

posto nem como vendedo
res ambulantes e ficarem
aí parando na porta do
mercado ppra fazer con

corrência pra gente".
O problema dos cami

nhões - segundo o comer

ciante -, seria solucionado
'oom o confinamento da
venda a locais distantes do
Mercado e a um registro.
Mas este não é o único
problema, conforme ele,
"esse Mercado tá muito
pequeno, então muitos
desse caras que estão ven-

Futuro

daLagoa
preocupa
Dnos

Mas quem deverá
impedir que a

Lagoa do Peri
seja destruída?

cúbicos.
B e ssa explica que "as

pessoas que moram em Ar·

mação querem ter um rio

passando em frente a suas

casas, para poderem lavar

roupa. E o' ideal seria a im

plantação de diversos poços
de água, na região, porque a

iagoa não comporta estar

alimentando um rio cons-
� ,

tantemente" .
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